
, o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: ,1013.,6
milibares. Temperatura média 2�.00 m�xlma In-,
solação 40.40 mínimo 15.7° (Media miruma no

Planalto 06.2°) Cumulus, Stratus, Cirrus, de meio

claro a encoberto. Tempo no Planalto: Com pe

quenas instabilidades esparsas passando a bom.

No Litoral: Bom durante o dia, pequenas instabi

lidades em trechos, esparsas e passag�,ras, pas
sando a bom, Nevoeiro matinal. Pr�vlsao:A Sei

xas Netto,

Florianópolis, quinta-feira, 04 de maio de 1978 - Ano 63,- N° 19.03� - Edição de hoje, 20 páginas - Cr$,S,OO

VEíCULOSCOMAPLACADEFINAL5-0·
Detran já iniciou a renovação de licenças de veí
culos, cuja placa tenha final 5 (cinco), Por outro
lado, informa àqueles .que não receberam, pelo
Correio, as guias de recolhimento da Taxa Rodo
viária uníca- TRU, que poderão procurá-Ias na

quele órgão que recomenda, ainda, aos interes
sados, renovarem suas licenças o mais breve
possível, evitando, desta forma, os congestio
namentos de última hora, Lembra, também, que
o prazo para licenciamento destes veículos ,ex

'pira a 31 do corrente, findo o qual, o usuário está
sujeito à multa,

FATMA INSISTE:: É MARÉ VERMELHA.
Técnicos da Fundação de Amparo à Tec-

,

nologia e .Meio Ambiente -' Fatma - insis
tem na tese de que só a maré vermelha
pode provocar o fenômeno das prais gaú
chas e de Araranguá. "Se fos-se mercú
rio, o sintoma de intoxicação seria neuro

lógico e não respiratório", explicam.
Ontem as vítimas deixaram o hospital e

foi constatado que muitos animais morre

ram. (Leia página 6).

-"'." .

Desde sexta feira, populares vigiam a praia afastando os animais da água, temendo muiores.pcrdus, ,iú qu c "U�'l' d", píllTIl' i" II ""T"ra III .

I)
,

DESIGNADOS
,

Osprotessores designados que passaram no concurso de in-
, , '

gresso, só serão nomeados se desistirem da ação que impetra-
.

ram na justiça contra o Estado. Esta é a exigência daSecretaria
da Educaçáo, de acordo com a publicação feita no Diário Ofi-

,

cial. ,O presidente da Alise, Jú lio Wigers, qualificou a atitude da
Secretaria de "falsa porque ela não está apoiada na lei. Se os

professores foram aprovados no concurso, sua posse é mera

consequência e nenhuma escolha pode. ser protestada". O ad-
, vogado Paulo Stodieck também garantiu que a decisão do Go

'v�rno é ilegal. (Leia na páqina 10 o decreto e opinião da Alisc)..

o leite, o feijão, o soja e o milho vão faltar. É
fi '

,

a estiagem que assola todo o Estado. Na Capital,
a água deverá ser racionada .para que, o seu

fornecimento não entre em colapso. Enquanto que a

região do Planalto admite uma queda de 70% na

produção do feijão, o Oeste começará ·em breve a

receber 350 mil toneladas de milho para abastecer
o seu mercado interno. O Secretário Victor, Fontana

prevê grande prejuízos na aqropecuárta. Já o
,

cientista Seixas Netto diz que choverá este mês. (P.16).
\

SECA

v

-'

Joinvi é
_ ,

empatou no!
fim e esm-t

f-

p'raticamente
c assificado

,

Um erro da zaga
da Chapecoense quase no

final da partida
permitiu que o'

Joinville chegasse ao/

emp�te em 1 a 1

garantindo, praticamente
sua vaga entre os

vencedores na próxima
etapa da Copa Brasil. Os

gols foram de Wilsinho
e Sávio (P,ágina 8).

a
.! Os países exportadores

de petróleo voltarão a se

reu ni r dentro de 72 ho

ras, para estudar pro

postas que poderão sig
nificar, a curto prazo, u,m
aumento dos preços do

petróleo da ordem de 10
a 12%, de acordo com os

cálculos do Departa
mento Econômico da

Opep. Os aumentos se

riam produtos da prová
vel adoção de uma nova

unidade monetária em
\ substituição

-

�o dólar

americano, o que levaria
o petróleo arábico a um

preço entre 13,39 e 15,70
dólares por barril. (Leia a

.

análise na pag.12),

Quando o

governador era

escohido pelo
voto, popu ar.

o ESTADO começa a publicar hoje uma série
de reportagens em que são

lembradas as campanhas partidárias, que
culrrunararn com a eleicào dos qovernadores

através do sufrágio popular. Na

página 5, o leitor pode rememorar a campanha
,

política de 1947, quando Aderbal Ramos da
Silva e Irineu Bornhausen disputaram os

\,
- votos do eleitorado catarinense.
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Direitos Humanos

nas - escolas não

passou, no Senado

pela 23a. vez
\

Brasília - Pela vigésima terceira vez, toi adiada a

votação do projeto de lei de autoria do senador Itamar
Franco (MDB-MG), instituindo o ensino obrigatório,
em todos os cursos jurídicos do País, da disciplina
"Direitos Hl!Jmano$ Fundamentais". Como das outras

-'

vezes, a bancada ereniste votou contra o projeto e o

MOB pediu a verificação oo quorum regimental - 33
senadores - para deliberar. Como o número não foi

alcançado, a matéria foi novamente ecueoe

O vice-líder do MDB, setiedot Gilvan Rocha (MDB
SE), criticou a posição do "maior partido do ocidente"
refutando a argumentação eoresentede no sentido de
que o aparecimento de uma nova disciplina no currí

. culo jurídico seria impossível. A tese sustentada pela
Arena e que a inclusão de uma nova matéria implica
ria, em contrapartida, na retirada de outra disciplina.
.

I

pepois de 'ironizar os "embargos puramente aritmé-
\

ticos'' levantadas pela Arem,!, o senador emedébista
sustentou que "direitos humanos" "não são novidades

lançadas em períodos eleitorais mas o resultado de
um achaqo humenistieo de pensadores que vêem. a

derrocada de filosofias ultrapassadas de direita e de
esquerda e que sentem a necessidade de revaloriza
rem a natureza e o progresso baseado na felicidade
pessoal".

.

Ele condenou também a tática usada pelos arenis
. tas, de se retirarem do plenário para provocar a falta
de quorum.

- Todos sabemos que a obstrução pela retirada da
minoria é um expediente usado em todas as casas

'mas, o inusitedo, o inédito, é que nos vemos o maior'

partido do Ocidente temeroso de dar um atestado

público de que pretende esgotar-se no tempo, fEi
rendo peter os traQ_a7hos desta casa; porquf? não tema

coragem de enfrentar os seus 'nomes no painel eletrô
nico votando contra um projeto de interesse da nacio
nalidade".

.

Q. vice-Iíçfer da Arena, senador Heitor Dias (Arena
BA) refutou à crttice de que seu partido vinha colo
cando "embargos aritméticos" para éi aprovação do

projeto, afirmando que "o capítulo dos direitos huma
nos já está inscrito na. Conetituiçéo Federal e é objeto
do exame de todos os professores da cadeira,". O,
senador Ruy Santos (Arena-BA) alegou, por sua vez,

que não há possibilidade de um professor de Direito.
Constitucional dar mais de 10 aulas sobre Direitos
Humanos, por falta de assunto.

VANDA DE' SOUZA SALLES

4° TABELIÃO DE NOTAS E
4° OFíCIO DE PROTE'STOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pess'oalmente nos en

dereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciên
cia faço saber aos que o presente edital virem ou dele
tiverem conhecimento que deram entrada neste Ofício,
para serem protestados contra os responsáveis dentro do
'prazo legal os títulos com as seguintes características:

, ,

Dp - Cr$ 2.031,,97 - apresentante: Alvorada SA -Ind. Grá
fica - devedor: MOB. LAR MÓVEIS ARTíSTICOS LTOA.
Dp- Cr$ 2.652,00 - credor:' Centauro SA - apresentante:
Banco Besc S.A. - devedor: CONF. WERLlCH IND E COM.
REPRES. ". ,
Np - Cr$ 7.000,00 - credor: Dourival Vieira - apresentante:
Bradesco S.A. - devedor: MAURICIO BOLZANI -. CPF N_�
110638740.
2 Nps - Cr$ 1.100,00 cada - apresentante: Cx. Econômica
Estadual - devedor: AMOBIO GUERRADE ARAÚJO - CPF
N°001785519

'

Np - Cr$ 2.500,00 - apresentante: Cx.' Econômica Estadual
devedor: EDMILTON ANTONIO ROSA- CPF N° 227123489
3 Nps - Cr$ 350,00 - cada - apresentante: Cx. Econômica
Estadual - devedor: CELSO EMANUEL DE OLlVEí'RA SAN
TOS - CPF N° 227373679 \

3 Nps - Cr$ 350,00 cada - apresentante: Cx. Econômica
Estadual-devedor: OTILLlA CAMILLO - éPF N°290761109
2 Nps - Cr$ 3ÕO,OO cadf! - aprese,ntante': Cx. Econômica
Estadual de SC -'devedor: LUIZ GERALDO ROSA - CPF N0

1047526279
Np - Cr$ 306,00 - apresentante: Cx. Econômica Estadual -

devedor: EVALDINO LEITE - CPF N° 246104709
Dp , Cr$ 7.450,00 - credor: Recauchut. Vulcanizo Fpolis -

apresentante: O: Gustavo RQcha - devedor: JORGE AL
FREDO DE' SOUZA - CPF N° 292457299.
5 NP? - Cr$ 734,50 'cada - credor: Sinal S.A. apresentante:
Gustavo F. de C. Rocha -devedor: JOÃO BOSCO VILAR DA
SILVA - CPF N° 038024424
Np - Cr$ 6.000,00 - apresentante: Banco .Besc.- de.vedor:
SEBASTIÃO MALAGOLl SOBRINHO - CPF N° 098447672

'

Carnet' - Cr$ 1.962,80 - apresentante: Besc Financeira -

Devedor: AMAURI DUPRET - CPF N° 108646367
Carnet - Cr$ 856,00 - apresentante: Besc Financeira SA -

Devedor: CARLOS ALBERTO JEREMIAS DA LUZ - CPF N°
290086389
2 carnets - Cr$1.506,OO cada - apresentar)te: Besc Finan
ceira S:A. - devedor: ERNESTO AURELIO - CPF N°
250.270.939
2 carnets - Cr$ 2.089,60 e 2.080,00 - apresentante: Sesc
Financeira SA - devedor: EDUARDO JORGE LUIZ - CPF N°
057.062.119 ,

Carnet - Cr$ J .174,00 - apresentante: Besc Financeira S.A.
devedor: BENEVAL BATISTA JERÔNIMO - CPF, N°
155.572.279

.

.

. Dp - Cr$ 2.200,00 - credor: Enga Ind. e Com"-Apresentánte:
Bco, do Brasil S.A. - devedor: JOSÉ EGELBERTO KREME'R
- CGC N° 82.893.405/0001
Np - Cr$ 4.273,26 - ilpresentante: Bamerindus S.A. - deve
dor: INDUSTRIA DE ARTEFATOS DE MADEIRA GRAMBI
LTDA.
Dp- Cr$ 17.500,00 - cr{!dor: Sícula Ind. Com. de Ferro �Aço
Ltda. - apresenta,ntc-· Bco. Sul Brasileiro S.A. - devedor:
NOBI SHIROlviA • CLiC N° 86.493.881/0001

, Cheql,le - Cr$ 10.0liv,00 - Credor:' Gráfica R 3 Ltda. - apre
sentante: Si Ivio Batista Varela - devedor: ARI LTON TOMAZ
SILVANÓ.
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Tabeliã

Para os principais líderes dai Arena
cearense, o deputado Figueiredo Cor
teie dificilmente aceitará sua candida
tura pela oposição, porque "não terá a

mínima chance de vJtória", como de-
.
clarauo deputado Aquiles Peres !y1Q(a ,

líder da maioriá na Assembléia Legis
lativa. Para ele, o fenômeno de 1974 Sobre as vaias dos trabalhadores seg(;1nda-feíra ú(·
"jamais se. repetirá porque, em pri- tima aos senadores Orestes Quércia e Franco MontorQ
meiro lugar, 'a Arena marchar� unidéj em Santo André, o deputado afirmou que elas apenas
com suas piíncipais lideran�_as, e em refletem a incapacidade de cerfas lideranças de res·

Durante �s últimos cinco dias, Ó de- segundo, porque o povo saberá reco- ponder aquilo que o povo quer.
putado Figueiredo Correia, que regres- .nhecer o que os governos arenistas, - Ficam. discul/:ndo o estado de direito
sou a Brasília, rY)anteve inúmeros conta- principalmente o de Adauto Bezerra, . esquecendo-se de discutir o 'estado da mesa, do ·traba·
tos políticos na capital e no intfjJrior dó fizeram pelo Estado". .; Ihador, o estadó da miséria do povo brasileiro, o esc

Ceará, Gonv'ersando até. com arenistas tado de comprometimento com as multinacion.ais que
que' seguem a liderança do ex- \ Entre alguns emedebistas, também corroem as nossas entranhas, determinando a fome dê
governador Cesar' Cals, preterido na há dúvidas sobrf3 se o deputado Figuei- nossa gente", afirmou o deputado.
solução do processo sucessório esta- redo Correia - que já tentou sem êxito Segundo o deputado emedebista, "a vida no Brasil
dual, a qual beneficiou a corrente che· em 1970, chegar ao Senado pelo voto se transformou numa' verdadeira loteria, onde se dis·-

,Fiada pelo senador Virgílio Távora -' popular - aceitq_rá sua candidatura. puta na sor(e o direit� de comer, viver, morar e parti,ci
que voltará a governar o Ceará T e Não obstante, há uma forte pressão par'" Disse que "o Brasil caminha rapidamente pare.
ex-governador Adauto Bezerra. sobre ele. A sua palavra final só será . uma deterioração de seus quadros institucionais e

dada depois que a Arena realizar sua políticos, sendo que a graflde responsabilidade dos

convenção no princípio de junho pró- políti.cos reside em encontrar med,içias qUe sejam)
ximo. identificadas com o povo".

.

--. A •.

Gov.rno ne,ga eX'$tene.a
de divisão na Revolução"

Brasília - O porta-voz do Governo, coronel Rubem Car
los Ludwig, indagado ontem sobre as declarações do

governador de São Paulo, sr. Paulo Egydio, para quem
existe uma "divisão na Revolução", disse: "Considero

, salutar a existência de opiniões divergentes,' mas não
se pode caracterizar com isso uma divisão".

"Eu acho absolutamente normal e até salutar que
isso ocorra. É da troca de opiniões e impressões, da
manei ra mais aberta possível acrescentou o coronel

, I
, �

Ludwig - que se chega a uma sínteses favoravel. Se
não foi 'o melhor resultado Pelo menos a que esteja.
mais representando esta síntese de opiniões. Talvez se

possa classificar esta opinião como uma, dentre taritas
outras".

O coronel Rubem Ludwig .chegou a admitir que a

existência de opiniões divergentes' 'possa ter sido uma

constante na Revolução". Mas acha que se deve exa

minar "com mais atenção" para verificar-se uma diver

gência de opinião pode caracterizar divisão.
"Isso eu não creio .. Quem sabe se não se pode inter

pretar isso como rnanitestaçôes dentro de uma mesma

revolução ou de um mesmo conjunto?".
O assessor de Imprensa relutou em pre!';t::o':"-t:1is de

clarações aos jornalistas credenciados no Palácio do
.

Planalto, afirmando, inicialmente, que não iria "discu
tir uma declaração do governador Paulo Egydio a esta
altura .. Ele emitiu uma opinião pessoal, umaafirmativa

.

que o jornal transcreveu. Pretiro não fazer, sobre esse

assunto, nenhum comentário".
- Essas declarações podem ser interpretadas como

um rompimento do Governador Paulo Egydio com o

Presidente Geisel? Insistiram os repórteres.

- Não creio. Quem esteve em São Paulo no dia 1.° e

ouviu o discurso do governador sabe. As atitudes-dele
.não indicam, absolutamente, que Se pode ch'egé3/r 'a
esta conclusão.

I
_ Mas o governaQor retirbu-se da ala residencial do

I

Palácio dos Bandeirantes enquanto o Presidente Gei-
sei assistia ao jogo da Seleção Brasileira, lembrou um

repórter.
.

-Isso é facilmente explicável, disse o coronel Lud

wig. "Havia uma recepção programadae o governador
foi até a outra ala para se preparar. Ele se ausentou por
um tempo mínimo. Ele esteve fora durante o tempo do

. jogo. Além do mais, sua permanência no I.ocal iria pr.e- .

judicar o repouso do presidente, que no entanto prefe
riu ver o jogo. Mas esse fato não tem nenhuma rela

ção".
- Pessoalmente, o senhor não considera graves as

declarações do governador'pau lista?
. .

- Acho que não vale a pena comentar isso. É aquela
velha história: teríamos que estabelecer aqui uma es-

cala 'de gradação.
.

- E se os demais governadores descontentes com a

sucessão em seus estados começarem a talarsobre
uma divisão dentro da Revolução?

- Quem sabe se não se";poderia interpretar isso

como opiniões dentro de uma mesma Revolução ou de
um mesmo conjunto? respondeu o coronel Ludwig
que; somente a partir daí, concordou em comentar as

declarações do qovemador Paulo Egydio, conside-'
rando "salutar" a existência de opinióes djverqentes.

,

Inan
\

reconhece

'que" salário não

'basta para uma

cesta alimentar:
Brasília - O salário-mínimo atual não é suficiente nen
mesmo para a aquisição de urnacesta alimentar básic�
segundo informou ontem à Comissão de Saúde da Cã!
mara o presidente do Instituto. Nacional de Alimentação\

. Nutrição (Inan), sr. Bertoldo Kruse, convidado para ur:nl
das sessões preparatórias do Simpósio sobre Alimenta .

ção e Nutrição a ser promovido em junho próximo pai
aquele órgão.

.

.

Segundo o sr. Bertoldo Kruse, que respondia às inda
qações dos deputados integrantes da comissão, "a estru

·

tura do salário-mínimo vigente não é suficente para,
aquisição dessa cesta alimentar básica necessária ao

·

consumo individuai", embora seja fixada para, na maioria
dos casos: pagar ao trabalhador que com ele sustenta

"
,

)

toda a família. No Nordeste, grande parte da população
ainda consegue sobreviver, segundo Kruse, consumindo
entre 60 e 70 por cento. do salárlo-rnlnimo em alimenta
ção .

Apresentando estatísticas', o presidente do Inan diss,
que há hoje cerca de 460. mi Ihóes de pessoas desnutridas
em todo a mundo, o que corresponde a aproximadamente
15 por cento do total da população. sendo necessários,
para corrigir essa situação, apenas 25 'milhões de, tonela

· das de cereais, correspondentes a dois por cento da.pre,
dução mundial. Isso possibilitaria dar a cada faminto o

padrão mínimo necessário de duas mil calorias.

No Brasil, afirmou o presidente do Inan, como em quase
todo o mundo, tem havido uma queda na oferta de alirnen
tos, tanto assim que em 1972 cada habitante poderia dis
por de 78 quilos de arroz, 149 quilos de milho, 27 quilos d�
feijão e 298 quilos de mandioca. Em.1977 essa disponibi
lidade caiu para 74quilos de arroz, 143'quilos de milho: 1)1
quilos de feijão e 227 de mandioca, embora nosso país
tenha passado a registrar um crescimento populacional.
mais. em função da redução das taxas de mortalidade do'
que propriamente do aumento dos índices de natalidade
Ou de correntes migratórias ínternacionais.,

"

Depois de fazer uma exposição sobre 'o trabalho de
distribuição de alimentos realizado em todo o País pelo
Órgão que dirige, o sr. Bertoldo Kruse apontou as carên
elas protéico-energéticas, as anemias nutricionais, a hi·

povitarninese, o bocio endemico e.a carie dentária como

O.S mais comuns males causados pela deficiência da ali·

mentação e nutrição.
Disse/que na cidade do Recife pelo menos 15 por cento

das crianças nascem com peso inferior a 2 mil 500gra·
· mas, enquanto nas áreas desenvolvidas esse índice se

situa entre cinco'e sete por 'cento.
.

.

,

Na mesma região, disse o ,sr. Bertoldo Kruse, 46,2 pai
cento dos óbitos ocorridos na faixa de menores de cinco
anos vitimaram crianças portadoras de algum grau de
desnutrição. Mesmo em São Paulo os estudos mostram

que 52 por cento das parturientes e 21 por cento des
recém-nascatas são anêmicos; enqua'nto' no'Valedo Je

quitinhonhàtérn Minas" apenas 30 por cenfo das crianças
são. normais".

Tha/es' pec:!e qu,e se' poupe o País
.

.
,

do hábito 'de, fraudar, eleiçõesI .

I Brasília- o Secretário Geral do MDB, deputado Thales fato de dele participarem" homens que de tudo abriram
Ramalho, afirmou ontem, na Câmara, que.a intenção do mão para ferrenha disputa do aulic.srno".
gene.ral João Baptista Figueiredo ao dizer que "tudo ex- É o medo que impulsionou à violência e ao desrespeito
plodirá se não for dad.a a vitória à Arena nas próximas à vontade nacional, através de expedientes que permitam
eleiçóes é claramente a de anular; o resultado das urnas um golpe contra o resultado das eleições. E se dá ao

pela via de um golpe político que se supõe capaz de mundo triste espetáculo, pois se busca colocar o País em
invafidar a vontade expressa nas eleições de 15 de no- posição que não aceitou nem quando era mera colônia.
vernbro". • O fato detodas as decisões virem sendo tomadas à

revelia do povo e até do partido que apóia o Governo, a .

Ele tezum apelo no sentido de que "se poupe ào Brasil, Arena, foi realçado pelo dirigente oposicionista. Ele afir
ao menos, o espetáculo de fraudar eleições, golpeando mou que os detentores do poder consideram até os mem
seus resultados se estes forem adversos. E adversos hão bros de seu próprio partido "incapazes, absolutamente
de ser, pois nada resta ao povo senão votar maciçamente i ncapazes de confiança".
nos que se opõem ao poder .arbitrário e absoluto, que - Portanto - acrescentou -, nada mais se lhes con

nega nossas tradições e nos humilha, reduzindo-nos à cede senão o dever de homologar escolhas imperial
condição de estados 90S mais primitivos", mente feitas ( ... ) chegamos a um ponto difícil de ser ultra-

Depois de salientar o crescimento e desenvolvimento" passado' ninguém merece a confiança de um só homem
do Brasil nos últimos anos, o parlamentar lamentou e se que, por isso, a todos substitui, impondo-lhe pura e sim
disse envergonhado ao'ver "a autocracia. em seus deses- plesmente a sua vontade. E � espetáculo político�eleitoral
perados extertores, nivelar o pOIlO brasileiro aos mais que os donos do poder propiciam ao mundo inteiro, onde
atrasados que ainda existem no mur,o.Jo".· exigem que nos vejam como grande potência. '

.

- É humilhante ver homens com responsabilidades de
/

O d.eputado Thales Ramalho não se utilizou da tribuna .

Governo e, especialmente, aquele que parece escolhido pa[é�' faz,�r ,s�,u di.sq� so, O t�*it.\? to} �nsarninhàdo.dire
para'ocupar durante longosseis anos, dizerem que o povo tamente a taquigrafia, pelos h.mcronanos oe deu gabmete,
não sabe votar .. não é capaz para o exercício de um dos um expediente permitido pelo regimento muita utilizado
mais importantes deveres da cidadania. , por diversos deputados, como-os Srs. José Bonifácio Neto

Qualificou o episódio de "lastimável espetáculo:', pelo (MDB-RJ) e Pacheco Chaves (MDB-SP).

Oposição lança hoje Figueiredo
para, disputar Senado com Adauto

Deputàdodá
fórmula para

MDB se sair

bem rio Rio Fortaleza - A candidatura do deputado
federal ooosiciohist« Figueiredo Cor
reia ao Senado, concorrendo -coatre a

do arenista Adauto Bezerra, ex

governador do Estedo, será lançada
hoje na Câmara Municipal de Forta
leza, pelo vereador Bai(qou de An
drade. Ele prometeu ontem que L/sará o

grande expet)If;;nle da sess.ão para
fazer o enuncio,

mente as possibilidede« de aceitar o

lançamento de sue cendideture. Seus

amigos acham possíve'/ erepetiçêo do
resultado do pleito senatorial de 1974,

.

'quando o MDB, tirando proveito da re

visêo da Arene, ganhbu a eleição com a

candidatura do então deputadér esta-
dual Mauro Benevides.

.

Cunha tem críticaspara
os que se apegam aOI

formalismo democrático
São Paulo - Ontem em Ribeirão Preto, o deputado

teoeret, João Cunha (MDB-SP), criticou alguns líderes
de seu partido. Para e/e, "o momento é de comprorne

timeri,to não só com a retomada aemoctétice, inayi
também com a realidade vivencial do povo btes:

ieito"
"A Nação não está querendo apenas o tormetisme

democrático e Q; Estado de Direito, mas está cuestio:
nenoo qual direito deve ser fixado neste Estado. Há
milhões de merqinelizecio« neste País, não só no sen

tido econômico como no sentido político. Milhões de

temintos, milhões de pessoas impossibilitadas de 'de
tinirem seu próprio destino. Nãç somos gado para
sermos levados para os cdrrais dos acontecim'entos
.sem vontade e sem eieiçoes "disseo Sr. João Cunha
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SECRETARIA' DA AGRICULTURA E ABASTECIMENTO
UNIDADE DÊ APOIO ADMINISTRÃ1WO

----, .

COMISSÃO DE LlCITAÇÓES E COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS N° 05/978 /

AVISO
__ �

ACOMISSÀO DE LICITAÇÓES E COMPRAS, da SECRETARIA DA AGRICULTURA E ABASTECI
MElinO, torna público, para o conheciment'o dos interessados, que receberá propostas de firmas
habilitadas, nos termos da Lei n05.089, de30deabril de 1-975 (Capítulo II), até às 13:00 horasdodia 16de
maio de 1978, para fornecimento de caixas de isopor, destjnadas ao transporte de material para
laboratório.

OEdital en.centra-se afixa'dó na Secreta�ia.daAgriculturaeAbastecimento - Comissão de Licitações e
I Compras, localizada na rua TenentE!' Silveira na 1, Ediffcio das Secretarias - 40 andar', em Florianópolis,

onde serão prestadas as informações que se fizerem necessárias e fornecidas cópias do Edital na 5/78

Jespectivo.' ,

Florianópolis, 24 de abril de 1971f
IIton]lirT_!as "_. ..

__

Chefe do Serviço de Material

SECRETARIA DA AGRICULTURA E ABASTECIMENTO
UNIDADE.DE APOIO ,l>.DMINISTRATIVO·

.

COMISSÃO DE LlCITAÇÓES. E COMP.RAS
TOMADA DE PREÇo.S N° 06/978

AVISO
.

A COMISSÃO DE LICITAÇÃO E COMPRAS DA SECRETARIA DA AGRICULTURA E ABASTECIMENTO,
torna público, para o conhecimento dos interessados, que receberá propostas de firmas habilitadas, nos

, termos do-Decreto-Lei n.O 200, de 25.02.967 e Lei n.o 5.089/975, até às 13:00 (treze) horas do dia 22 de
maio de 1978, para o fornecimento de Isca Granulada, a fim de dar aten.dimento ao Programa da
Campanha de Com'bate a Saúva. .' .

O Edital encontra-se afixado· na Secretaria da Agricultura e Abastecimento - Comissão de Licitaçóes e

COll)'pras, localizada à rua Tenente Sillleira na 1, ,Edifício das Secretarias - 40 andar., em Florianópolis,
Cap;'tal do Estado de Santa Catarina, onde serão prestadas ás informaçóes que se fizerem necessárias e

lforn
cldas cópias do Editai na 06/978 '

I '

Florianópolis, 28 de aoril de 1978

I lI'ton Slmas
Chefe do ServH;:o de Material

/

Brasília � Para o depu-I

tado Léo Simões (MDB-
RJ), seria-videa!' que o

Congresso aprovasse a

anunciada emenda cons

titucional do ex-llder opo
sicionista Laerte Vielra,
que prevê eleiçôesdiretas
exclusivamente no Rio, a

'l õ-de novembro, para Go
ver nad o r, Vice

Governador e duas vagas
no Senado. "Mas se a.
Arena não concordar fri

SOL! -,- o MQB não pode
abrir mão do que é seu".

O parlamentar fI�mi
nense 'acrescentou que,

, para não fugir aos com

promissos assumiqos
com a opinião pública,
poderia o MDB do Rio dar

, uma solução dentro do
atual quadro, eapaz de

, traduzir sua boa intenção.
Se o candidato d'a Opo

sição ao Senado pelo_voto
direto não �e eleger, o'
chamado senador "biô
nico" r�nunciaria a indi

cação e, caso o partido
não fi;z:er maioria para a

Câmara e Assembléia, os

indicados para governa
dor e Vice-Governador
também não assumiriam -

sugeriu.

Ontem, os líderes emedebistas des
conheciam oficialmente a intenção do

vereador, mas contra ela não fizeram
nenhuma restrição, pelo contrário,
adiantaram ate o "slogan" que ter� a

carrpanha do partido para' a eleição
majoritária de novembro: "vote em Fi

gueiredo, o vigia da democracia".

O Sr. Figueiredo Correia 'declarou
que ainda está analisando preliminar-
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Nascimento não crê,
,

na realização de'
)

eleições este ano
o Bastante pessimista sobre as expectativas

existentes sobre reformas lnstitucíonaís e elei-
,

ções de novembro, o deputado César. Nasci
mento afirmou ontem, nesta capital, que saiu de
Brasília "convicto de que não haverá eleições em

virtude do descontentamento gerado pela indi
cação-dos futuros governadores no próprio par
tido do Governo", além de, na sua opinião, terem

,
sido escolhidos, estrategicamente, homens que
no caso de dissolução da Arena e MDB "tenham

-(

condições de formar novos partidos com tendên-
cia conservadora". Sobre as reformas institucio
nais, em fase final de elaboração, Nascimento

acredita que alguma coisa será alterada, porem
"nada que venha ao encontro dos anseios nacio
nais, como revogação do AI-§, Lel=-Falcáo, re

torno do Habeas-Corpus. Serão apenas c,a
suísmos e a mais/que se somarar;n a anteriores",
segund,o o parlamentar.

Cesar Nascimento manifestou seu descrédito
sobre a extinção do AI-S em razão das constantes

declarações dos porta-vozes do Governo em que
-I "não se vislumbra nenhuma intenção do, prési

dente Ernesto Geisel de redemocratizar o País".
- Por outro lado; disse, "substituir o AI-s porsalva

guardas; que ninguém conhece, éo mesmo que
chover no molhado, porque seria a troca de uma

.:

lei draconiana por outra".
Para ele, a única forma -viável do País

o"� reencontrar-se com a democracia e a realização
;

de uma Assembléia Nacional Constituinte e diz
<

'que "enganam-se aqueles que pensam que a

'. campanha desfraldada pelo MDB está morta. Ela
,

está muito viva e permanecerá até que o Governo
se. convença de que não há outra alternativa para
.(tue haja o reencontro. nacional, atendendo os

, ,e�airilos anseios do povo, senão através de urna

./., Assembléia Nacional Constituinte".

Caso venha a se concretizar suas previsões, o

.', deputado César Nascimento disse que em termos .'

': de reação negativa 11IÍ'l opinião pública "os resul-
'

.. tados.já.se fazem sentir desde agora, com a indi-

. cação dos futuros governadores", no entanto
': .acenteee que '''0 Governo vem minando, aos

, pol,1oQs, a -cr:edibiJidade_da classe. política, como
.

úaicá forma de manter-se no Poder".
Apesar da afirmação do líder da Arena e do

Governo na Câmara dos Deputados feita anteon

tem, após audiência com o presidente Geisel, de

que não haverá alteração na I,egislação eleitoral
nas próximas reformas; César Nascimento prevê
que "o descontentamento gerado após a indicação
dos futuros Governadores em todo o País e as

,� perspectivas de v.itória,�a Oposição nas eleições
__

. próximas, como ,��an'de possibllldade, de fazer
1 maioria no Congresso Naoional"leViiUl),Rc;_rerque

as eleições não serão realizadas" e citou como

exemplo uma das afirmações do general João

(Baptista de Figueiredo, candidato à Presidência
da República:

'

"povo que não sabe escovar os

dentes, não tem condições de escoíher seus Go
vernadores". Portanto, frisou, "entendemos que
se 'náo é dada ao povo o direito de-escolher seu

Governador, náo é justo que esse mesmo povo
venha a aplaudir e eleger os representantes do

partido da situação".
.

.

A situação existente no Estado doRio, segundá
,o parlamentar catarinense deve ser resolvida
dentro do diretório regional, porque trata-se "de
um fato isolado que a eles diz respeito". Ele acha
também inviável a proposta de emenda constitu
cional a ser apresentada nos próximos dias pelo
deputado Laerte Vieira, visando transformar as

eleições naquele Estado de indireta, � diretas, vis

lumbrando, inclusive, diHculdades para sua

aprovação, já que "o Congresso encontra-se va

zio, com todos os parlamentares visitando -as

suas bases eleitorais".
.

n ..

Jorge faz contatos,

PARA. DEJANDIR, APELO POLíTICO
DEVE SER- fEITO SOMENTE AO POVO

"O apelo tem que ser

feito é aopovo", obser
vou ontem o presidente
do MDB catarinense,
deputado Dejandir Dal
pasquale, referindo-se à
recomendação do Pre
sidente Geisel ao candi
dato indicado ao Go
verno, Jorge Bornhau
sen, para que a' Arena
vença as eleições de no

vembro em Santa Cata
rina. Na sua resposta, o

dirigente oposicionista
considerou um despro
pósito a' recomendação
presidencial, "pois
quem -náo fez consulta
ao povo para escolher os

.

governadores não pode
agora lhe pedir votos".
Disse ainda que não re

conhece, no Sr. Jorge
Bornhausen um político
qualificado para condu
zir o partido do Governo
a uma vitória nas próxi-

. mas eleições.
- A recomendação foi

dirigida a um político
que nunca disputou vo

tos, e que se chegou a

alguns cargos públicos "Acho. que a .Arena
foi. através de métodos tem que cumprir o seu

espúrios, como a cirur- dever de visitar os eleito
gia feita na Constituiçáo res, o que não tem feito
em 1966 para nomeá-lo até agora. Pelo menos

vice-governador, é agora parece que vai
agora, num processo re-, tentar enganar a opinião
trógrado, quando chega pública e através da má
à função de governador, quina administrativa ini
ou melhor dizendo de in-: ciar sua campanha elei
tercentor do Estado. A torai para os cargos que
impressão que fica é de restaram depois do pa
que o pedido do. Presi-' cote de abril. Agora,
dente da República é no quero saber como é que
sentido de que se repita eles vão explicar porque
em nosso Estado o que eleições diretas para
aconteceu em, 76, deputados e indiretas
quando campeou a cor- para presidente da Re-·

rupçáo e o desmando - pública, govemador,
asseverou Dalpasquale. vice-governador e sena-

Fazendo questão de dor. Quero ver se eles
ressaltar sempre a "falta. vão afirmar o que dis
de' experiência de urna"

'

sera o futuro presidente,
do futuro governador, o de queo povo não está

ao ano.

Mais adiante, acen

túou que "ele (Jorge) diz
.

que o tema do MDB é o

custo de vida, mas não é
só o custo de vida. É o

empobrecimento do

operário, com seus-satá-
. rios,diminuídos;éacrise '

do homem rural, traba-
lhando cada vez mais, e Enquanto o sr. Jorge Konder Bornhausen mantinha-se

. em articulações com o grupo "renovador" da Àrena em
recebendo cada vez Brasília para entendimentos políticos visando completar
menos pelo seu produto o quadro sucessór.io em Santa Catarina, um de seus inte
e ai nda com dificulda- grantes, o deputado João Unhares, admitiu a existência
des no financiamento e de "pressões" para que o movimento de renovação se

aquisição de trnplemen- faça presente à convenção regional apresentando o seu

tos e insumos básicos; é candidato à governança.

o próprio empresário en-
- Mas como na bancada federal somos em seis depu

frentando sérias crises, tacos, mais o senador Otair Becker, e ainda 9 deputados
estaduais, o que constitui 50% da representação parla-

DejarÍdir: quem não consulta o povo não pode lhe pedir votos. e a demonstração disso mentar de Santa Catarina - disse Unhares - haveremos de
é dada pelo nú mero de nos posicionar sobre a sugestão feita pelo alto escalão do

preparado para votar. É concordatas e falências; Governo federal do nome do sr. Jorge Bornhausen e opor-
essa contradição de é o funcionário público, tunamente tomar uma decisão.

'

quem não acredita no que recebe um aumento Apesarde condicionar essa decisão aos contatos com o

povo para votar e pede- de 30% quando a infla- candidato indicato pelo Planalto, João Unhares' frisou

,lhe votos que quero ver 'ção atingiu, mais de. queolançamentodeumsegundocandidatoéumapossi-
bilidade viável:

.

explicada pelos homens 40,°;;,0". _ ".

_ "Esta é uma disciplina que consta do próprio pacote
da Arena".' . Entao, disse ele, de abril, ou seja, o ato revolucionário, que não só permite

- Ealém das explica- "quem for às praças pú- -adisputadeniocráticanumaconvenção,aomoampliou-a,
ções sobre assuntos de blicas fazer apelo para ,porq�e por exemplo a indicação d�satuais governadores
ordem pai íti ca conquistar votos não só fOI f?lta entre os membros do diretório regional, e agora o

acrescentou - eles terá quedar explicações coléq!o .ele�t?ral ser.á .Integrad<? dos, deleQ_a
vão ter explicações a dar para tudo isso, como

dos dos diretórlos murucrpars, dos deputados estaduais,

também. sobre assu ntos tam bém apresentar as fed�r�ls, dO)5 senadores. �0�se9�entemente, se este fOI_o

d d
'

I' soluço-es" esplrlto do pacote de abril, obvia e conctusívamente nao
e ar em SOClf' eco- .

se afasta em nenhum Estado a possibilidade e a viabili-
nôrnica e inclusive de �- E o �DB tem solu- dade de um outro companheiro querer disputar a gover--
ordem administrativa do ç�es? - mdagou o re- nança com a indicação do Planalto".
Estado. O empobreci- porter., '. Ontem, em Brasília, o candidato indicado, Jorge Bor
menta do 'povo é um fato - Nós não temos o nhausen, prosseguiu nos contatos com 'os parlamentares
marcante. É evidente Governo na máo.Be ti- do grupo no sentido de promover um entendimento poli

. que o Sr. Jorge 'Bo r- véssemos, começaría- tico em Santa Catarina. Com a indicação do senador Le

nhausennáo sente isso, mos por um dos pontos noir Vargas Ferreira para senad.or biônico praticamente
porque como banqueiro básicos de nosso pro-

acertada, Bornhausen tem a definir ainda os nom�s para

ele pertence à classe . grama, que é a melhor vlce-godve_rnado�.� �ena�or/�re�o, em.{,ue deverao con

mais privilegiada hoje di t ib
. -

d d
correr OIS can I a os. a IS a e coqi avelspara a vice-

,
, .,.

.

.

IS ri UI,ça? e re� a. governança figuram os nomes dos secretários Nereu .

no P�IS.. �llas, no Brasl}, Porque e f�?11 explicar: Ghidi e Ivan Bonato, aparecendo ainda citado o nome do

s.e oficializou uma pra- melhor salário ao traba- presidente da Assembléia, Waldomiro Colautti, Para con

tlC� que antes dava ca- Ihador; melhor salário correr ao Senado os nomes apontados são os dos depu
dela: a cobrança de ao funcionário público, tados Aroldo Carvalho, Wilmar Da[lan1101 e Henrique Cór

juros exorbitantes
.. Ho�e melhores condições de dov�, além do secretário Vi�tor Fontana. Nenhuma dessas

o Banco do Brasil diz produção ao agricultor, hipóteses cont�do fOI con,flrmada, permanecendo em sr

que os bancos cobram juros mais baratos, in- gllo os entendimentos ate aqui mantidos pelo sr. Jorge
720;; de juros Isso em .

. ,. Bornhausen com os parlamentares federais.
.

° '.
.

sumos n:als �ce�sl�els: .

; Hoje, Jorge Bornhausen tegressa a Flonanopolis, e no
outros ,.tempols Assoluçôes sáo táceis. E final de semana cumprirá programação no interior do

chamava-se; agiotagem. evidente que quem pode Estado. Na próxima semana ele volta a Brasília para dar
Mas a verdade é que os dá-Ias é quem está com sequência aos contatos políticos e aguardar audiência
juros chegam até a 112% o poder. com o general João Bati�ta Figueiredo.

'presidente . (t0 MDB
disse que o partido não
alimenta o mínimo:
temor diante. da inten
ção do Sr. Jorge Bor
nhausen em promover
um "mutirão" eleitoral
nos 197 municípios ca

ta ri nenses para levar a

Arena à vitória no dia 1S
de novembro.

Para 'uma visita de dois
dias a/ Florianópolis che
gou ontem o embaixador
Max Feller, da Suíça, tendo
sido recebido no aeroporto
Hercílio Luz pelo secretário
Nereu Ghidi, da Justiça. A
visita oficial do diplomata
ao Estado começa às
9h30m de hoje com visita
protocolar ao governador
Konder Reis, quê estará
acompanhado de seus as

sessores diretos.
Depois, o sr. Max Feller

se avistou com o deputado
Waldomiro Colautti, presi
dente da Assembléia Legis
lativa, com o desernbarqa
dor João de Borba, presi
dente do Tribunal de Jus
tiça, corri o Chefe do Es
tado Maior do 5° Distrito

Naval, capitão
de-rnar-e-querra Sérgio

Napoleão O'Azevedo, com

o Prefeito Esperidião Arnin
Helou Filho, e com o secre
tário Sebastião Netto Cam
pos, da Indústria e Comér
cio. O programa inclui,
ãinda contatos com o Ar

cebispo Metropolitano
Dom Afonso Niehues e cor;n
o Reitor Erich Caspar
Stemmer, da' Universidade
Federal de Santa.Catarina,
amanhã.

O embaixador Max Feller
conhecerá também alquns
pontos turísticos da Capi
tal, visitando os balneários
de Canasvieiras, Joaquina,
Santinho, Lagoa da Con

ceição €i o Morro da Cruz.
No sabádo pela manhã, o

diplomata embarca para
Porto Alegre, onde cum

prirá novo programa de vi-
sitas.

.

r
I CONCURSO PÚBLICO 01/78

.

AVISO N.o 1

I
AGêNCIA EM FLORIANÓPOLIS

o Banco Regional.de Desenvolvimento do Extremo Sul - BRDE reali;ar� Concurso Público para preenchimento dos cargos abaixo
t , descnto� nos termos dos Regulamentos do COA curso publicados no Diário Oficial do Estado, ediçá'o de 03.05.78, de acordo com as seguintes

caractenstlcas:
-

,

TAXA DE ORDENADO
CARGOS INSCRiÇÃO _IDADE INSTRUÇÃ0 INICIAL

(Cr$ .'(completa) Cr$

1. Pessoal Técnico 300:00 18 a 50 Superior 12.000,00
- Administrador de Empresa
- Advogado
- Contador
- Economista
- Engenheiro Agrónomo
- Engenheiro Civil
- Engenheiro Mecânico

. Pessoal de Apoio Administr.
'18a4o' 8" série (1.0. grau)- Auxiliar Administrativo 200,00 , 3,500,00

- Motorista ,

100,00 23 a 45 4." série (1.0 grau) 2,500,00 .

-

- Servente 100,00' 18 a 50 4" série (1.° grau) 1.500,00
- -Contínuo\ \

100',00 18 a 50 4" série (1,0 grau)
.

1.500,00

2

f77"'- CODESC�

'I-'

Opservações: a) Documentos para inscrição: Comprovante do, recolhimento da taxa de inscrição, 2 fotos3 x 4, Cédula de Identidade, e:para o

pessoal técnico, prova de conclusão do curso superior; b) O Banco oferece, '�Iém do ordenado mensal, o ,13.0 salário e as gratificações
regulamentares; c) Os programas serão fornecidos no ato da inscrição. '

As inscrições e taxa de inscrição serão recebidas no prédio do, Instituto Técnico deAdministrac;:ão e Gerência -ITAG, sito à rua Visconde de
Ouro Preto, 87 - Florianópolis, no horário das 8 às 20 horas, exceto aOS sábados e domingos, no período de 4 a 18 de maio de 1978.

com renovadores e

expectatíva continua'

'
... \, • /_ ::+ '"'l.,.,i :I '....,,"'bI(1t[.:>I,.)O.:

'_ ,·�l -\ó') ',-' ,: I�.-?- ..J;'s"rt(JIq.1n!-,.;.'1'
-:-r,\, f�''''' -V'J" "-,��J�.q::; (i\)·'\.·í· ti:') ,',\ J,{.'., \1\'1', ',\. ,�.,\

'1t\('�'1\ ", i'\ ... �·'·\· .._\(· 1\\\\.(....,\\(...,!,'"",'\"I1'\-'1-':\I �I\�l'a\'�('I�,1;0 s"'l�I_!
.i"J _

Em abril A Modelar realizou sua venda

homenagem
às Noivas e donas de casa

E em MAIO·
Homenageando a' seleta, freguesia masculina

A Modelar
·Concede um

DESCONTÃO de 200/0
em todos os ternos 'CALÇAS, mesmo
das famosas e aristocráncas marcas

"LAPIDUS" "PIERRE CARDI'N" ·"CHESTER'
e

"VILA ROMANA" J

Atenção: Todas as

secções dá Modelar
e Grutinha já

.' receberam as altas
NOVIDADES do INVERNO
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oESTADO
Diretor, José Matusdi" 'o '�ul!le//i'

i.ditor-Chete LUIZ HC'/i(,rJLie .Iencrecio
ipenotenciente. MarGilio Medeiros Fitn:

(l':iereIJte Comercial: Osmar Antônio Sctnincwe,»

o ESTADO - 04 de maio, de 197,l.,

TECNOLOGIA
Um grupo de técnicos 'da

F'inanciadora de, Estudos e

Projetos programou viagem a

Santa Catarina com o (Ihjetivo
de avisstar-se com eínpresá
rios do Vale do Itajai,' Norte
do Estado, Oeste e Vale, do
Rio do Peixe. Vai expor as

vantagens e' possibilidades da
obtenção de recursos do Pro

grama de Apoio ao Desenvol
vimento Tecnológico da Em

presa-Nacional. A viagem 'se
dividirá em duas etapas: de
29 do .corrente a 2 de junho c

de 15 a 19 de junho.

,

COLUNA DO CASTELLO

Critérios para

o 'novo Governo

o general João Baptista Figueiredo iniciará breve
mente seus contactos com a cúpula da administração a

í'im de inteirar-se do .estudo atual do s problemas e

colher informações adequadas a formular um jrrcgruma
objetivo de Governo. Isso ahrangerá conversas com os

diversos ministros de Estado e altos fuuc'ionários e disso

deverão resultar indicações para futura seleçáo ,e seus

auxiliares municipais. Não se trata ainda de contactar

personalidades que eventualmente venham a constituir

o \1iúistério i" a compor OS cargos mais iminentes da

administração pública direta e indireta, mas no trabalho a

ser começado surgirão indicações úteis para a seleçâo
que em seguida fará o candidato à sucessão presiden-,
cial. O General Figueiredo dispõe de mais tempo do

que dispôs o General Geisel para a idêntica tarefa: e !?Of
isso in�smo dedicarú a da o dobro do tempo, isto é, dois

meses.

JSem que haja ministros previamente escolhidos,
supõe-se nos meios ligados ao, candidato da Arena a

'fixação de critérios, que influirâo na formaçáo do \1inis

,téPÍ0l a qual se constituirá na primeira tarefa autônoma

do candidato. O Presidente da Hepúbfica teria se limi

taçlo ,I dizer ao sucessor que escolheu que "Inçu o seu

próprio Governo". conselho suficiente para deíxur claro

que não pretende intlúir na conxtitniçiio do \lini'stério.
\Ias o General Figueiredo estaria pensando em fazer

uma espécie de seleção do que consi�lera o melhor dos

quatro governos oriundos do movimento militar. Ele
escolheria seus ministros, sem embargo de atrair nomes

novos, alguns dos 'ministros cio s Gm'ernos' Castello

Branco, Costa e Silva, \lédici e CeiseL Esse critério p(-Ie
nas cO,gitações os nomes dos' ex-ministJ:os R'oberfo
Campos', Delfim, Neto, Leitão de Ahreu, 'IIaseimt:nto
Sil \a� \1árÍo Andreazia, GolheTv",dci',Couto e Sih <I,

Costa Câvàlcante, Ptatini de \1:(�jfà�s�,.e'(')(i,·ei:\"ite Bulh

ôes e :Vlário Henrique Simonsen.
Esses nomes seriam convoc:nlos para entrevistas em

seguida, a coleta de informações a que se dedicarú o

candidato e à formulação de soluções que confi.gurem
uma nova polítit:a, Considera-se singular, nesse quadro"
a posição do \1inistro Golhery do Couto e Silva, a quell1

se atribui aspira�;ão ao \1inistério do Exterior mas que ..

dificilmente aceitaria funçào!:.ora do Palúcio; Seu nome,

um pouco na' dependência da sua decisÍlo de prosseguir
na administraçào pública, ou não, se situaria portanto
entre a Casa ç:ívil e o \1inistérío do PlaneJamento. A

esse último posto daria diretrizes políticas ao esforço,
dos técnicos em planej,amento' econôm'ico. :\>las isso é

mera conJectura, pois os economistas do grupo, como os

srs. Roherto Campos, ,Delfim Neto, Simonsen e

, Pratini de \>Iorais, são'igualmente mencionados para o
'

ph1nejamentó.
O \1inistélio do Exterior poderia ir para o Sr. Roberto

Campos, «'Iue náo será hiônico), segundo a sohição pre
conizada pelo Sr. Costa Cavalcanti e al}oiada pelo Ge

neral Golherry, ou para o Sr. Delfim Neto, segundo" o

poilto de vista dos flue, interpretando tend�ncias do

Slwessor, entendem que a Pasta não deva ser entregue a

emhaixador de carreira. O sr. Delfim Neto é alternativa
também para a Agriculnm;, a principal ênfase do futuro

Go"erno, e i}ara a Educação, pasta que se procuraria
retirar da mediania a que a votaram s�lCessivos governos,
militares. Pretende-se dinamizar esse setor e enfrentar
com eficiência a questão da melhoria do ensino ul1iver
sitúrio e do aumento da escolaridade infantil,
relegando-se para segundo plano o que jamais deverú'

d�le ter saído a educa<,'ão dos adultos.

Para a Casa Civil fala-se nos srs. Golhery e Nasci

mento Silva, excluída a hipótese desse último pel1na�

necer na Pre,vidêhcia Social, Ministério no qualJú teria
,cumprido o seu programa. O Ministro Leitão de Abreu é

tido como o ma,is provável ministro da 'Justiça,
estabelecendo-se <lssim por via indireta o vínculo c(5m o

Presidente \1édici, em posição discreta em relação: ao

desenvolv.imento da situação política., O ex-Chefe da
Casa Civil é excelente analista, e coorden�dor político e

sua experiência seria mobilizada para .dinamizar uma

pasta que tem sido uma frente morta desde que dela
saiu (') famoso professor Gama e Silva, do Ato 5.

O General Figueiredo poderá convocar, ou não, e�ses
nomes, mas não ficará necessariamente restrito a eles.
Haverá alternativas não só dentre os quadros experi:
mentados pelos diversos 'governos como alt ernativas

novas geradas nas administrações estaduais o,u em pos
tos de relevo d� segundo' escalão. Influirá na

sua decisão igualmente critério de atendimento a regi- ,

ões, desde que pretende fazer governo político. Os �1i"
nistros milita.res deverão ser todos eles novos, estando

cotados, como se sabe, para o Exéreito'O General Waltér

Pires, para a Marinha o Almirante Gualter e' para a

Aeronáutica o Brigadeiro O'élio Jardim de Matos. Con
veniência de ampliar a estrutura militar do poder po-'
derá todavia levar o candidato a examinar outros nómes.

Essas especulações ganharão int�nsidade dentro de'
dois meses quando se iniciarem as listas de seleção na

base das quais o General Figueiredo pretende recrutar

seu Ministério. A dislância é o que se pode dizer.
,
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oficial emitida recentemente pejo
Ministério da Saúde, dando prati
camente .. como encerrado o caso,é
mais, liberando inclusive o con

sumo de pescado por parte.da po

pulação.
Embora deva reconhecer-se o'

empenho do Ministério da Saúde
para solucionar o problema, e a

extrema dedicação de seu titular,
sr. Almeida Machado, que fez re

petid}ls viagens às áreas atingidas
no Sul do País, não se pode admi
tir é que uma nota oficial � que no

mínimo sugere ter sido feita pre

cipitadamente - coloque quase um

ponto final no caso,' quando na

verdade o que deveria ser feito era

o aprofundamento das pesquisas,
buscando um diagnóstico preciso.

Com a repetição das ocorrências
do gás misterioso no Rio Grande
do Sul e as registradas no último

A estiagem

CARTAS

dias que a Celesc niio acende suas precio
sas lúpadas, colahorando, assi'In, ('oln 9S

"'�atos" (Iue já andam aprontando p(;r aqui,
"O Estado", o 1l1�lhor diário de Santa Cata-<

rina, estará (.·olahorando C01n os 1110radores '.

d�1 Ahriiil e sensihilizündo o Sr. Prefeito

para a'tomada de pro\'idências.
Grato, \Ia'rcos Montenegro, Nesta

Fotografia

oESTADO

Mistério insolúvel
.
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])OAÇÃO
A viúva do professor Joa

quim Madei,ra Neves tomou a

iniciativa d� um gesto cada
vcz.mais'filro nos di'as_presen
tes .. Está d,l)andv a estudiOSOS

Os' nainéis inclusive, ciJ- e entidades ,culturais ,todo o'
, cularam p-ela cidade na noite 'acervo da. hiblioteca (h, sau-

de sáhado e deveriio ser re- doso mestre. São mais de três
produzidos a fil� de serem.le- nilil volumes das mais ricas e

vados aos. pal:mques durante' ,variadas ohras, entre as quais'
a campanha eleitoral. ganh,am dcstaq�1C as rclaciú

nadas CBm a Medi,cina Legal,
assunto do qÍlal Madeir:�
Neves ,foi ,lima das maiores
autoridades do País,

* * *

Em termos econômicos, a

medida é uma

garantia de maiores
facilidades, de injeção de re

cursos na ICC. Ao mesmo

tempo, permitirá a agilização
das providências com vista à

implantaçâo da unidade de"
fertilizantes e de outros em

preendimentos previstos nos

planos do complexo indus
trial.

Torna-se cada vez mais inquie- feito pela estiagem. Por outro lado, e já movimenta os setores 'cornpe-
tante a perspectiva dos efeitos da a situação agrícola e, particular- tentes para opor ii vinl ência do fe-,
estiagem' no Estado e, especial- mente, a produção tritícola correm nômeno os recursos técnicos e ra-

mente, na regíâo do Oeste. perigo, que inquieta o Governo e as cionais que se recomendam. As-
As chuvas aguardadas com an- associações ligadas às atividades sim, por exemplo, o Estado, com à

siedade zomham de todo otimismo dos campos.
'

amparo do \linistéri<,i do Interior,
com que as esperam as populações, Segundo iuformaçôes da ACA- que acorrerá C0l11 auxílio finan-
falseando qualquerprevisão. RESC, os prejuízos causados pelas ceiro, acaba de encomendar sete

"lo final da semana passada, pelo, .secas à agricultura e à pecuária no caminhôes-pipa, que serão postos a

I' menos em cert<;s áreas do território E�tado se elevam já a cerca de dois serviço do suprimento de água às

catarinense, chuvas sem maior 'in- hilhões de cruzeiros, "atingindo so- áreas mais atingidas pela estiagem.
te,�idade animaram' a esperança .hretudo as culturas. do 'milho" da Siio caminhões equipados espe"
de uma mudança do panorama de- "SOj;l, do arroz e do feijáo, com efei- cialmente para o transporte de
soJ.ador que as secas teima' am em tqS projetados na suinocultura, que água, com capacidade para oito mil'

agnl\ ar. \las_ ao contrúrio,do que se ,te,l! ';,;JJ'o milho �lIna alimentação" 'Ii�;o 'ad,a
'

desej.m:1, tudo nrlO passou d'e it{k -'m�(hc'i.pidíf;; ,
. ".: •

':>'(') ,,. "em T;'il(l�J' Reis.í� re"

nica prol�H�ssa, db que logo sc de-,:: o;, Se IH�O oclfrrer a rrl�)'dança clirila- cebé�, 'tonfi açúo da .próxima
sencantaram as popula(,;ões Ilage-

.

torúgi<.ia .l)l\e\Ísta pela esta(;iío me- \ inda desses v.eÍculos, adqúÍ1'ido�'
ladas. teorológica da Escola Têcnica da :1I1ediante ,a coopenH)o financeira,

Trata-se" pois, de u,m fenômeno FI;ndi<;ão' Tupy, ,de Joinville, que da União.
«ue niío pode deixar de constituir garante para (,s próximos dias a COlHO quer que seJa, as l;;-)pula- ,

razii(.) imperio�ü dê prm idências (.")I(!gada de extensa frente fria, }>ro- �'ües devem prevenir-se, por sua

lHe, enti\'as, nas quais te'rüo parte cedente do Rio Crande do, Sul, ,'ez, com vi.stas a lima colahoraçüo
mNito considerú,'e1 as conllll1ida- 'l;J'()\ ocando grmúles l)l-ecipita<,;ües, que p<)r\,enhira' lhes venha 'a ser

des mais a(heltidas. se frllstrarúo as no, as esperanças pedida, no sentido do raciona-
l ii se penia em racionamento t' a de melhoria da situa<;úo atual.

'

llle'nto imposto pelo 'e, oh'er do f�-
fnergia elétrica está. em pl;;11O Ainda hem, pois" que o Co,'crno n()lneno e sllas conseqii.êricias.
imediato entre os fatores tendente, 'do E,.,tado núo crllza os IH�a�'<is ante

a nOi'JIlalização do equilíhrio des- as condi(J;es 'quc prolongam o lllal ,f,us,ta,'" N�V#!S
,

A presença do gás misterioso nOI
litoral 'brasileiro, primeiro no Rio
G�ande do 'Sul, onde vem cau

-sando danos ecológicos, e, mais
recentemente no sul de Santa Ca

tarina, está a .exigir providências
enérgicas por parte, dos órgãos
públicos encarregados de preser
var o equilíbrio ecológico e detec-:
tar as causas de fenômenos que

coloquem em jogo a vida humana
e animal.

'

Essas providências se fazem
necessárias já que tudo o que foi'
feito anteriormente e é bom que

.xe Frise, de forma contraditória e

carente de fundamentos' definiti
vos -, não logrou qualquer êxito,
tendo o fenômeno se repetido,
tanto no litoral gaúcho como,

agora, também em Santa Catarina.
I

E de se estranharo tom de segu

rança em que-foi pautada a nota

Abandono

final de semana: no Balneário de
Arroio da Silva, no município de

Araranguá, o problema ganha con

tornos mais delicados, já que além
dos peixes e outros animais que
vêm sendo paulatinamente ani
quilados pelo estranho gás, estão
em jogo novamente a vida e a

saúde das populações que po
'voam o litoral.

,

A forma misteriosa da ação' do
gás, sua toxidade e periculosi
dade, ens ejarn uma pesquisa
exaustiva e apuradapor parte dos
órgãos da saúde e ambiente. Ante
um perigo iminente como o que
ora' se apresenta, não há tempo
para teorizações e suposições. An

tes, há que se empreender um tra

balho que na sua conclusão não
sobre dúvidas.que venham a in

tranquilizar e ame-açar a popula-
ção. I

Ltda. Durante o Curso serão abordados as

mais 'atualizadas técnicas da fotografia prü
fissioual. O 'Curso desenvolver-se-á atra

"és de aul)as teóricas e práticas, sendo
apresel)t:idas proje<;<ies de sI ides sohre os

l,lOVOS conceitos e princípios da iluminação,
profis:�iona,l, sendo que será distrihuída

ampla e farta literatura técnica que será
utilizada no período;na prática serão C()Il

fimladas pelos participant�s as informa

'çôes recehidas, havendo ainda ocasião

para ampio dehate>O c\,rso'l:ompreende
20 horas/aula, e ao final, serão distrihuídos
aos p;lrticipantes Certificados ,de Partici

paçiio e Aproveitamento'Efetivos, ils (fuais
con�am com o devi�lo rec(fnhecimento e

regi�tro do MEC - \1.inistério da Educação'
e Cultur,a,

'

Para uma av,alia�'iio do aproveitamento
do Curso, o Lahoratúrio Fotogrúfico'neal
color Ltda processará diariamente o mate

rial sensível testado e distrihuirá a amplia
çíles coloridas dhs fotos executadas aos par ..

ticipantes, jú com as devidas anotaçôe,� ,de
análise técnica.

Para o encerramento d�1 lO CURSO DE

ILU\HNAÇÃO PROFISSIO;\íAL PARA
ESTUDIOS E FOTÓGRAI:'OS PROFIS
SIONAIS DE FLORIANÓPOLIS, conta

remos com a presença ilustre do destacado
Doutor Carlos Westphal Simon, gerente
nacional de Vendas Profissionais e Fotoa

cübamento, da Kodak, além de diretores da
Produtos Eletrônicos Frata Ltda,

\1aiores detalhes do Curso �upra citádo
,poderão ser ohtidos atr<jvés da Caixa Postal
D-71"ou pelos telefones 22-5S25 e 22-7272,
'com o' sr, Clarimont, \1uito agradecido
pelas atenções de Vos:;a Senhoria.

Em..resa Editora O ESTADO Ltda.
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CARGOS
Qualquer' notícia sobre a

composição do secretário e

preenchimento de outros
cargos no próximo Coverno
não passa de mera especula
ção. O Sr. Jorge Bomhausen
já fixou posição sobre o as

sunto: �Íl \pensará nisso após
as' e l e içôe-s de 15 de no

vernbro.
* * *

Ontem o candidato dOe;; an

damento aos contatos com'
parlamentares arenistas em

Brasília, retornando ao

meio'-dia de hoje a Florianó
polis. Amanhã, à noite viaja
para Joinvi'ue, onde Í10 sú
bado cumpre programação
política. Domingo estará em

Blumenau,

FONTANA
.o Sr. Victor Fontana já ('0-

rn u n i co u ao Governador
Konder Reis qne até 15 de
maio deixará a Secretaria da
Agricultura,
d e s i ncom patibi I i z a nd 0- se

para poder concorrer a um

cargo eletivo a 15 de no

vembro.

Deverá responder pelo ex

oediente da Pasta ('I Sccretá
'rio polivalente Plínio josc-:
lino de Azamhuj» Bueno.

RETRA TOS FALAI)()S
O ex-d eputudo e ex- \

prefeito de Xanxerê Sadv Ma
rírrho, que este :111'0 disputa
uma vaga ria Câmara Fcderul
'pela Arena, dú,se, por, sati,:'
feito com o êxito da sua pri
meira incursão no campo das
artes visuais.

E que nâo se poupurum
elogios, aos- grandes painé,is
de sua criação estampando re

tratos do' .Coveruudor' Konder
Reis, do Sr, Jorge Bornhausen

d! do Senador Lenoir Vargas
Peneira quando da chegada
d('1 segundo ao Aeroporto
Hereílio Luz, apús ter s,ido
anunciado candidato ao Go,
ve�no (Io Estl\ç!o.

* '" *

NOVO COMANDO
A Petrofertil, empresa suh

sidiária da Petrohrás, assu

miu o contn)le acionario 'da
Indústria Carbo(fuímica Ca-,
tarinense (fue,' assim, deixou
de fical1 vinculada direta
mente ao' Min'istêrio das
Minas e Energia,

* * *

* * *

A programação da visita
está a cargo do BRDE, agente
financeiro da Finpe neste Es
tado,

"

MENSAGENS
Cerca de J.!jOO mensagens

de Ielicitaçôes foram endere
çadas ao Sr, jorge Bornhau
sen. Entre elas estão a de' sete
Ministros do.Estado: Colhery
do Couto e Silva, da Cas.i Ci
vil; Arnaldo Pde!o, do Tra

halho; Nascimento e Si'!va, da
Previdência Social; A.lYSSClll
Paulinelli, da Agri�ultura;
Réis Veloso, do Pl aueju
mento; Ney Braga, da Educa
ção e At'meida Machadox-du
Saúde.

RU)NICO
No páreo par.a a designaçÍlo

do hiônico dê Santa Cata
rina, o Senador Leonoir \lar
gas 'Ferrei!'a continua OC.llc

pando a /)() e pvsitioll:

Holdemar Menezes

Um século de

esperança

Foi em maio, Como eu poderia esquecer que foi em maio) Qua ..

renta e nove anos completaria em setembro, Olhava os filhos, seis ao

todo, e o marido, reunidos na sala transformada em quarto de hospital,
e continha as lágrimas ainda desejando ocultár dos entes Queridos,
razão única de suà existência. que sentia chegar os seus úl�imos
momentos, ,

'

\
Há quanios anos, meu Deus, há quantos anos? 'Um tempq sem

ponteiros, parado na data trágiça, repetindo-se todos os dias, Uma'
ocorrência que ainda não aconteceu: continua acontecendo repeti
damente, Aquela $ensa;;ão pluridimensional, de Que nos transmite

, Camus: "Aujourd'hui mamn est mor!. Ou peut .. être hier. je ne sais pas",
,E mais ainda: será Que ela niorreu? ,

"

Um mês lindo demais para a chegada da morte, E disso tinham
conhecimento os filhos e o marido, E, mais do que todos ela, com suas

'lágrimas sufocadas, e aquela tristeza de quem foi destinada a partir
antes da hera desejada, Uma tristeza que só ela era capaz de sentir,
Uma tristeza além de todas as definições,

Em março, quando ela ainda caminhava, o marido lhe perguntou,
no dia do aniversário de casamento: "Lembras",te, querida, que dia
marc� hoje, para nós: o 'calendário?" E ele mesmo respondeu: "O dia
em que nossos corações se uniram para a vida, " E o dia de núpcias
não é, apenas, um dia de alegria, É, também. um século de esperan ..

ç'as, ","
'

,

A época. nem todos sàbiam ser aquela a última comemoração, o.u
não desejavam saber? Mas ela percebeu e recordou a sya caminhada,
Ali estavam eles, os filhos, frutos do'seu amor: Hodson, Holdemar,
Holbein, !"zequiel, Flavio e Ezetilde, EI,a repassou, naquele instante,
todos os momentos de felicidade ao,lado do companheiro; e mesmo _os
amargos e difíceis,

"

Entretanto, deve ter sentido que o século de esperanças, , ,era por
demais curto, Mas ainda encontrou energias para sorrfr de alegria e

'felicidade, Olhou para o f.ilho médico, que viera de tão long'e, e-se

sent'iu segura, como se nele pudesse estar o milagre desejaçJo,
Quando a luz se apagou nos seus olhos, ainda suas mãos, ainda

suas mãos se movi,mer;ltaram para o último gesto' de carí'cia, e foi

justamente no rosto do filho médico que elas pousaram, ele que,
curvado sobre o leito, procurava ouvir-lhe os batimentos cardíacos,
como se isso representasse alguma esperança,

'

Naquele segundo de dolorosa despedida, filhos e esposo sentiram
que parte do mundo havia ruído em silêncio, que as árvores não mais
voltariam a florir, que os pássaros, na próxima prin:\avera, não mais se

entregariam ao amor, O amor havia fai'ecido naquele instante: o amor e

as flores, E o' que seria do mundo sem amor e sem flores?
Se viva fosse, quantos netos teria para lhe beijar a Gabeça branq,

quantas lágrimas téria chorado duraf)te a caminhada dos filhos? I' o

que diria aos netos que lhe deu o filho médico,'eles que nunca se

aperceberam que, anos atrás, o amor e as flores feneceram numa noite
de maio? O que Ihf!s diria ela? E ao próprio méd'ico, impotente diante

d,os s�us sofrimentos e da sua agonia �
Maio passará, mês em que ela morreu, Setembro chegará, mês do

seu nascimento, Um ciclo de recordações amargas, entremeadas de
outras tantás re'cordações ternaq, que fazem que cada filho, tad'os os

seis, retornem à infãncia por imperiosa necessidade de carinho e

ternura,
O filho méçlico, o impoStor, aquele que lhe mentiu até os últimos

instantes de consciência, hoje tem que esconder-até h0je e áté o dia
dos seus dias-o pranto de saudade: um pranto que precisa'ocultar da
mulher e dos filhos, Sozinho, dentro da noite, porque assim é a vida e

assim é a morte,

Prezado Senhor, O Lahoratúrio Fotográ-'
iko REALCOLOn Ltda, e ,'ADEL )Iate
riais Fotográficos Ltda, contando com a

decisiva colaboração da Casa dQ Jomalista
de Santa Catarina" Sindicato dos Radialis
tas de Santa Catarilla e Sindicato dos Jormi
Hstas'Profissionúis de Santa Catarina, vem

Senhor Redato�, o B;irro AbrãQ é o primo promover<; 1° CURSO DE ILU\IlNAÇJÃO
pobre de Coqueiros,.sendo por esse motivo PROFISSIONAL PARA EST(lDIOS E

relegado a seg;mdo plano pel; administra- , FOTÓGRAFOS PROFISSIONAIS DE

,çiio municipal. As ruas transversais da João FLORIANÓPOLIS, para o' (fllal já se eq

\leirelles não são calçadas, é poeira eni, contram iHscritos os mais destacados pro-,

tempo bom e lama quando chove. Algumas' fissionais da Fotogrilfia, lIáo sÍl da Grande

ruas não têm nome, dificultando assim o

'

FlorianúpoJ'is, como de "árias cidades do

trabalho da EBClj' e'a rua onde se localiza o interi or do Estado, Referido Curso

,ponto final da linha de ônibus, além de não
' realizar-se-á nas dependências da s�de da

ser calçada não tem abrigQ pará os passa- Casa do Jornalista de SC à rua Deodoro;22, \

g-eiros. Estes, quando ido�os ou gordos, di- Edif. DAHIL, 4",;mdar, durante os dias 03,
fiCilmente conseguem embarcar sem a 04 e 05 de maio, no período compreendido
ájuda de terceiros, pois o chão da rua até o entre 14,O() e 2:3.00 horas, (todos os dias

estribo do,primeiro degrau do ônibus é alto citados.
demais. O lU censo DE ILU\1INAÇÃO J;'RO-

Além dessas"a Comcap só coleta o lixo FlSSIO:\AL PARA ESTUDIOS E FO

três vezes 'Por semana e recentemente, TÓGRAFOS P'ROFISSIONAIS DE

com os fedados de Sexta-feira Santa, 21 de FLORIANÓPOLIS será, ministrado por

abril e l° de maio ficamos 'entupidos com técnicos altamente especializa!!_os do

,lixo durante cinco dias, com o mau cheiro corpo docente da Kodak BrasileiraComér-,

assolando o bairro. Para completar, faz lO cio e Iúdústria' Ltda .. .e da Produt�s Frata
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fJ]e'lQs. Perc9rr,eu temoém o es-

, tedo.oe canto a. canto, ff'e;ntre os

membros mais assíduos de sua
comitiva setiemevem-se Wan�

derley Junior, João Bayer Filho"
Oswaldo .Bulcão Viana (pai do

hoje deputado) e o filho mais

velho do candidato, Paulo Kon
der Bornhausen: todos, como

não poderiam deixar de ser,

udenistas convictos.
.

Os jornais I que apoiavam as

respectivas oandidaturas não

poupavam elogios e adjetivos
às "túcides", ou "Iuzidias"comi
tivas.

Nem' tudo,naturalmente,era
perfeito. O sistema de cétiutes
individuais, com as quais o elei
tor dava o seu voto, favorecia- os

eleitores, principalmente entre
as classes menos esclarecidas,
que recebiam as suas cédulas

já envelopadas na boca da
urna. Essas. distorções depois
foram corrigidas, com a adoção
da cédula única.

as 'eleicões
,

.,

\
,

Nos tempos em que
[para GovemadorJ
eram··diretas

.

\
..

.

I.'

I
,

'l
;
1-
c
.

;
\

,i.

ditador continuava a ser o

home_m mais poderoso do país,
em -pette 'devido ao seu reco

nhecido carisma e também por
certas medidas por ele tomadas
em favor do trabalhador brasi-

Por lIaul Caldas 1"0.
c

Ao contrário do que aconteceu recentemente, quando a �scolha
dos novos governadores foi.recebida com apatia e desinteresse pela

maior parte da população brasileira, as sucessões estaduais, a partir de
1945, após a queda de Getúlio' Vargas, alcançavam grande receptividade
popular. Santa Catarina- não fugia à regra. Desde o lançamento do nome
do candidato, em ruidosas e empolg-adas convenções, até o momento em

que o eleitor depositava a sua' preferência na urna, a rotatividade do
exercício do poder era acompanhada de perto pela' opinião pública.
Concerridos comícios, inflamados discursos, entreveros de �ua, foguetó
rio, virulentas polêmicas 'pelos jornais e rádios, tudo isso fazia parte do
cardápio oferecido ao cidadão no período das campanhas sucessórias.
Nãó se pode dizer que hoj e \é a mesma coisa, pois" corno é sobejamente
sabido, o homem comum brasileiro - aquele 'mesmo que torce pelo
Flamengo e "curte" um bate-papo de, botequim - está cada vez mais
distanciado do centro de decisões. Mas não' custa nada relembrar- os

antigos. períodos eleitorais em SantaCatarina, pois, afinal de contas, tudo
isto jâfaz parteda própria história política do estado.

.

t\deroa� derreta!
•

nneu1947
Depois de passar sete anos nistro José. Linhares. Em (de

(de 1937 a 1945) sem pôder'é?P' zenibro, cemo-estsve prev7'S(ó;'
colher os seas dlflge'AtJ's: 1Jú: '

são realizad'{s .as eleições pre
(ante o Estado Novo, períqdo di- sidf;Jr\ciàfs '� "d "Géheral. Eurico'
tatorial de Vargas, o brasileiro Gaspar Dutra, candidato do
sáudou com entldsiasmo a 're- PSD", derrota o Brigadeiro

. democratização do país e a . Eduardo Gomes, da UDN. Issó,
criação dos novos partidos. Era porém, não aconteceria, se

: a hora da tomedede posiçõee. E gundo a opinião dos estudio
, i' foram poucos aqueles, pelo sos, se Getúlio, -à última hore,

" menos nas camadas sociais não tivesse dado o seu apeio a
,

'mais iniluentes, que não se en- Dutra, Pois, na verdade, ex
; gajàram em alguma agremia-
: ção partidária.'

,
.

As coisas, naturalmente, não
se transformaram de uma hora

para outra, como num passe de

mágica, Foi preciso muita matu

teçêo e até influências extetio- teiro. ISSQ ficou ainda mais evi
res, como o final da 2a Guerra denciado quando foram reali-

;
• Mundiaf Na verdade a redemo- zadas as eleições para a As
.. cretizeçêo só toi slcençede sembléia Constituinte, em 1946,
; após a mobilização de diferen- pois Vargas foi eleito Senador e

,

'

tes forças. Não- muito ditereote ,Deputado por diversos. estecios,
,

do que ocorre hoje em dia. Pois, propiciando também excelen-
; de fato, há muitas semelhanças tes resultados para o PSD e
;

entre a etmosiere. que envolveu PTB.
, .'

. o país naquele período e agora.
E AS CANDIDATURASHavia, por exemplo, uma forte

, campanha em favor da anistia DEFINEM-SE

.: aos presos políticos, exilados e Em Santa Catarina havia tem-
banidos, 'contrários ao Estado bém grande efervescência poli
Novo. E havia também uma con- tica.A exémplo de' Getúlio, o

,

siderável pressão pela volta, ao nome mais influente no estad_o
estado de direito e pela concre- coniinueve sen.do o de Nereu

, tização de uma Assemb.léia Ramos, que decote de tE" sido
,Constituinte Nacional.

.

Governador eleito em 1935,
Sentindo tudo [SSG, \Vargas, exeroeu as tunçôesde Interven

, i habilidosamente, já no ptinci- tot, até a queda do Estado Novo.
,

pio de 1945, permitiu a criação Nereu foi o fundador do PSD ca-

dos novos partidos e a realiza- tarinense e nas eleições parla
I ção de eleições presidenciais,

"

mentares de 1946 elegeu-se te-
� marcadas para dezembro da- Gilmente' Senaflor e deputadf_-ouete ano. Surqiretn, esstm, a federal, logo assumindo papel'
,União Democrática Necionet de realce nas esferas legisla ti-

\(UDN), no princípio chamada yas nacionais" devido as suas
v de Oposição Liberal; depois o qualidades de tribuno e poll-
sPertido Social Democrático tico. Em Setembro de 1946
"(PSD) e o Partido Trabalhista Nereu Ramos é eleito Vice-'

( Bfq.sileiro (PTB), os dois últimos Presidente da República, derro-
.estimulados pelo próprio Getú- tando o senedor José Américo,
lia. Além desses foi também oti- em pleito realizado pela As-

: clalizado o Partido Comunista sembléia Nacional Constituinte,
'Brasileiro (PCB), que não dura- Era, sem dúvida nenhuma, o ca

'rià' muito e uma infinidade de tarinense mais em evidência no

pequenas agremiações, como o cenário político do país,
Partido de Representação Po· Já as "hostes udenistas eram

'pular (PRP), de raízes integralis- comandadas pelo ex

tas; o Partido Democrata Crisião Governador Adolfo Konder, que
"(PDC),',o Partido Social Proçres- nas eleições para a Assembléia ,

:;sista (PSP), fundado por Adhe- C'onstitU/nte perdeu para Nereu. idade, tinha sido deouteoo es-

"mar de Barros e outros de so- , Mas aproximava-se a hora da teouet pelo Partido Liberal em
menos importãnc;ia. E houve eleição pete os novos, Governa-' 1935 e meses antes da convert
.também, nesse mesma época, dores estaduais, marcadas para ção que o escolhera candidato
<um movimento intitulado "que- janeiro de 1947. Em novembro .ao G0verno, fora eleito Depu
''remismo'', que reivindicava a de 1946, realiza-se a convençãoj tado Federal à Assembléia' Na
permanência de Vargas no po- do PSD, quando, segundo o jor-" cional Constituinte, tendo sido,
der, o 'que, muito provavel- nal O ESTApO, (oi "delirante- p'ortanto, um dos signatários da
mente, também era a sua inten- mente aclamada a candidatura Constituição de 1946. Muito li-
ção. de Aderbal Ramos da Silva ao gado a Nereu, de quem era so-

Mas, após perder a confiança Governo do Estado". Essa can- brinho, além de ter se revelado
dos militares, Getúlio Vargas é didatura recebia também o um político habilidoso e dinã-
deposto em outubro de 1945 e apoio do PTB, to(nando-a quas'e mico, o nome' de Aderbal nãb
ps poderes aa República pas- imbatível. sofreu qualquer contestação
�am então às mãos do Judiciá- Aderbal Ramos, da Silva, na dentro do seu partido (bons
tio, assumindo o Governo o Mi- época com apenas 35 anos de tempos, aqueles).

Nereu Ramos, ao lado do já candidato Aderbal, chega aFlorianópolís.
Na assistência' o jovem Alcides Ferreira, que ainda não era "Senador".

Irineu Bornhausen, candidato da UDN

ao Governo do Estado em 1947 e.1951,
Na primeira vez ele foi derrotàdo,

mas na segunda obteve uma

.expressiva vitória,
Falecido ern 1974, o seu sobrenome

continuava em plena evidência.
Seu filho, Jorge, será o futuro Governador.

,
.

\

nada estranhável se' o próprio
Vice-presidente da

República fosse' visto em uma'
de suas mesas, tranquilamente
tomando um cafezinho,ao lado
de alguns correligionários. Já o

Rio Branco congregava os 'ude
niste: ese algum "espião"fosse
visto em seu interior as coisas

poderiam até engrossar.
Mas, no começo, tudo foi

'mantido dentro das regras do
COMEÇA A DISPUTA bom tom, sfJgundo sé recorda,

Como o tempo não era dos com humor, em sua mesa habi-
mais elásticos, a 'batalha pele tual no Veleiros da I/ha, o pró-
disputa dos votos tinha que ser prio Aderbal Ramos da Silva,
feita com ume certa urgência, A ..Conta ele que, já depois de es-

campan'ha monopo./izava as colhidos candidatos, os dois

atenções gerais. E havia distin- coritendores bateram um emis-

ções político-partidárias nos toso "papo" no Bar Pérola.
mais variados setores da vida - O Irineu - relembra Aderbal -

-societ urbana. Por exemplo: o me disse então que me achava
clube Doze era pessedista. O muito moço. para ocupar o ,

.
Lira Udenista. O Avei era pes- cargo, Ele, na época, tinha 50
sedista. Ó Figueirense ude- anos, 15 a mais do que eu. E
nista. O Bar Pérola pessedista. tinha se revelado bom admirlis
O Estreteudemeie. Mas os redu-, trador, como Prefeito de Itajaí,
tos realmente "chaves" das além de ser um bem sucedido

.

duas cor�entes eram os Cafés homem de negócios. Aí eu lhe
Nacional (onde hoje é o Flippe- respondi que"não achava que a

rama) e Rio Branco, O primeiro minha mocidade fosse empe-
era o QG do PSD e nã.o seria citro para nada. E realmente Mas Irineu não deixava por

Feto 'semelhante ocorreu na

seara udenista, que homologou
também sem maiores atritos, em
convenção realiz�da em Itajaí,
no mesmo mês, a candidatura
de Irineu Bornhausen (pai do fu
turo Governador Jorge Bor-

'nhausen) para disputar a

mesma [unção. As cartas esta
vam na mesa. Começava' a

campanha.

não foi.
,

, Mas apesar desse clima cor

dial, no início, as coisas, mais
tarde, esquentaram um pouco. E
Aderbal quem narra.'

- Tudo vinha sendo mantido'
num bom nível. Até que fui fazer
um comício em Itajaí. Chegando
lá deparei com alguns panfletos
centre a minha pessoa. Então
perdi a calma e fiz u:n discurso
bastante duro em cima 'do lri
neu.

Ele relembra também que
percorreu o estado inteiro em

'três táxis, na época denomina
dos "carros, de prece", enfren
tando muita poeira, buracos e,

quando chovia, muita lama.
Além dos corriciçe era larga
mente utilizada também a cha
mada potitice de casa p'm casa

e de botequins. Tal sistema, se

gundo A'derbal, às vezes, trazia
mais votos do �ue muitos comí
cios. As "caravanas' mudavam
'muito de figurantes. Mas entre

as presenças' mais constantes

destecevem-se Leoberto Leal,'
Ar�ando Cali/I7Rubens de Ar-

rude Ramos'

O RESULTADO

No dia dia 16 de janeiro de
1947 os cenciideios Aderbal
Ramos da Silva' e Irineu Bor
nhausen reelizerem os seus úl
timos comícios antes do pleito.
O primeiro em F/orianópolis,
numa grande concentração rea

lizada na 'Praça' Pereira Oliveira
e o segundo na cidade de Itajaí.
Tanto às partidários de Aderbal,
quanto os de Irineu g-arantiam a

vitória dos seus candidatos. No
. dia 17 de janeiro reelizerem-se
as eleições para Governador,
Senador! Deputados federais e

estaduais.
A meoide em que as urnas

foram abertas licou evidente

que a coligação PSD-PTB sairia
vitoriosa. Aderbal\ Ramos da
Silva foi eleito com utne dite:
rença de cerca de 15 mil votos,
tendo comparecido às urnas

aproximadamente 120 mil elei
tores.

Aderbal -governou até 1951

(ausentando-se um eno e meio,
para tratamento de saúde),
quando passou o cargo ao seu

adversaria ltineu Bornhauseh.

,

'Se você precisa de um

condicionadorde ar para vários
)

ambientes,�se
Central 'Com.pacto Springer,

o polivalente.Além de atender a vários arilbientes' ao me�mo I

tempo, só com um aparelho, também tem
o menor custo por m3 climatizado e dispensa � �p"'I·nger,.as mil-e·uma aparelhagens de uma casa .;;;:J/IJ. J

18 ;.Il-iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii;;;;d;;;;e_ma;;;;·;;;;'_qw_.n_as;;;;,;;;;p;;;;·;;;;ocl;;;;·iiíe;;;;n;;;;d;;;;o_se�r;;;;.i;;;;r:;;;;m;;;;al;;;;);;;;.:n;;;;d;;;;�;;;;t;;;;!iilié;;;;.iiiiiiiiiV;;;;;�;;;;f�;;;;�;;;;a:;;;;��iiii'�iiii:siiiifOiiii:�iiii�;;;;ç;;;;�e;;;;;p;;;;:iiii:iiii�iiii��;;;;�;;;;�iiiii�siiiiv�iiiil�iiii��ii!7�!Ne:iiii(iiii�:;;;;;;;;;'4;;;;)__.._�
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Na edição de amanhã: A UDN assume o poder.
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MARES DO SUL ESTÃO CONTAMINADOS. ÉA
MARÉ VERM,ELHA, DIZEM OS TÉCNICOS.

Conforme o vento é praticamente impossível a permanência na praia de Arroio do Silva. As pessoas ficam com a garganta seca e sentem dores.
Vários porcos que cometem mariscos e outros moluscos morreram. O fenômeno começou ha última sexta-feira, quando três pessoas foram
internadas às pressas no hospital de Araranguá. Os técnicos estiveram no local e acham que a causa de tudo é a chamada "maré vermetne".

. .

�

População, ignora o perigro
e continua eomende marisco

Apesar da advertência do coorde
nador químico da Fatma para "se evi
tar de comer mariscos", muitas famí
lias continuam buscando no maçam
beque
sua fonte de sustento, Dona Carolina
Souza e sua filha Albertina Souza, por
'volta das 12 horas de ontem, en

quanto transportavam dois balaios de
mariscos, com o auxílio de outra jo
vem, garantiam que "nós comemos e
não faz mal. Faz mal se não comer,
porque a gente fica com fome".

I

Dona Carolina disse que não ignora
"os comentários", mas "lá em casa

todos comem, até os porcos e não
apareceu nada de diferente neles.Faz
m.al é pra quem tem preguiça de des
cascar". Demonstrando descon

fiança com a notícia da morte de ani
mais domésticos, dona Carolina iro
nizou: "Os nossos porcos não foram
na praia, não comeram tatuíra nem

mariscos e ficaram doentes",
Entre os pescadores que criam al

guns porcos no balneário Arroio do

Silva, em Araranguá, João Euzébio
perdeu .aproxirnadarnente cinco ani
mais. Outros vizinhos também fica
ram sem seus porcos. João Manoel
Vitor e Alrnerinda Vitor, que pescam
há 30 anos no local, conseguiram sal
var seus animais com muitos remé-

dias caseiros.

-Desde que "esse cheiro apare
ceu" eles nao permitem que os por
cos chegem até a praia. Ainda ontem,
por volta das 12 horas, os animais
conseguiram burlar a vigília de seus

proprietários, mas foram impedidos
de comer os mariscoscontaminados.
"Vai lá prender os porcos", qritou
João Vitor, enquanto çriticava ao re

pórter alqumas pessoas que carrega
vam balaios de maçambeque. "São
loucos, esses que co.ntinuam pe
gando os mariséos".
NÃO �EM PEIXE

Ao Retornar do mar na manhã de
ontem, RObson da Silva, que pesca só
no inverno, lamentou a escacez dos
peixes, em outros anos muito abun
dantes 'nessa época do ano. Ele le'm
brou que "tudo começou há quatro
dias, depois que apareceu aquele
cheiro".

'

,

Dona Almerinda Vitor lembrou
ontem que "enquanto a gente ouvia,
do repórter que tinha um gás no Hio
Grande do Sul, ainda tinha peixe por

.aqui, mas depois que. apareceu o

cheiro, sumiu tudo. E tá no tempo de
dar bastante peixe. Vê, fomos puxar a

rede e só pegamos três tal nhas ". Com
ar de saudosismo, ela recordou que'
"já pescamos até cem quilos de
tainha num dia".

Primeiro um cheiro doce,
.

depois a ,;ntoxic�ção.
As três pessoas (a mãe e duas fi- olhos.. .

lhas, sendo uma de 19 anos e outra de O diretor técnico do Hospital Be-m
sete meses) que a medicina tem co- Pastor, Luiz Fernando Serrano, re

nheci ente iOficiàlm,ente continuam;' comend?u, "Cautela sopre es� as-
,

sendo'tTatàã,asifo'Fféfspitki'�Bo� P'aS-:::"! sunto" e'admitiu que "mé o rnànsco :..- .

tor de Araranguá. O pediatra Luiz Ar- pod�,r!a estar estraqado", e .af.irr:!lO,�
lindo Teixeira, de plantão na noite em que e um caso novo de intoxicaçáo .

que as pacientes toram internadas,
classificou de neurotoxina (toxina
que atinge osisterna nervoso central)
o mal que acometeu alguns morado
res_da orla marítima em Araranquá.

Ele disse que foi aplicada urna-me

dicação sintomática de imediato e em

seguida solicitou a Rádio Patrulha
uma vistoria na área do Balneário
Arroio do Silva, na tentativa de locali
zar outras pessoas atingidas. Mas,
mesmo sabendo-se que o número de
vítimas é superior a três, nenhum.
outro doente procurou o hospital. Um
exemplo é que o chefe da família in
ternada, foi o mais atingido pelo
cheiro, mas não quis 'ser medicado.

O pediatra recorda .que a família
atingida chegou ao hospital por volta
das 21 h30min de sábado. Segundo a
versão das vítimas, sentiram um forte
cheiro, muito doce, como jasmim,
que provocava tosse e irritação da

garganta. A menor, pelo simples fato
de afastar-se da praia, onde o vento

soprava com mais intensidade,
sentiu-se melhor. A jovem de 19 anos

havia comido marisco no almoço, na

casa do noivo. Logo em seguida sen

tiu dores de cabeça, abdominais, con

tração dos músculos.. Outra caracte
rística é a dilatação das pupilas dos

MISTÉRIO
A toxina responsável pelo fenô

meno conhecido como maré ver

melha ainda não é conhecida. Os otr
sérvadorasvda Fatma e daárea da
Saúde disseram ontem. que o objetivo
de sua permanência em Ararang uá "é
recolher mariscos, quatro ou cinco
baldes, ainda não em decornposi
çáo", para posteriores.análises no Ins-
tituto de Pesquisas da Marinha do Rio
de Janeiro, em colaboração com o

Centro de Pesquisas de Produtos Na
turais da Universidade Federal do Rio
de Janeiro.

E,a versão sobre a mortandade de
peixes ainda é uma dúvida na cidade.
Muitos comentam mais ninguém con

firma com provas. Evalte Becker, ge
rente do. Restaurante Becker, onde
são servidos nove tipos diferentes de
pratos com camarão e peixe, tomou

algumas medidas preventivas. Os
pratos que levam peixe, agora menos

procurados em virtude dos boatos,
estão sendo preparados apenas com

peixes do norte do Estado. Os pesca
dos no Rio Grande do Sul e em Ara
ranguá não são aceitos pelo restau
-rante, O gerente justifica: "Meu irmão
comeu tainha e sentiu-se mal".

$ucam vasculhou a área más

não encontrou'peixes mortos
Há varres dias, funcionârios da

Sucam - Superintendência de Cam

"panhas de Saúde Pública, percorrem
as praias de Araranguá, a procura de
(peixes) vítimas da maré vermelha.
"Mas não. ternos encontrado absolu
tamente nada", informaram os técni

cos, que fizeram questão. de salientar
que "não. ternos ordem de prestar de

clarações à imprensa".
Mesmo. sendo. apenas "um mal en

tendido.", a notícia do. aparecimento.
de peixes mortos no. balneário. Arroio
do. Silva, corno querem que seja, as

autoridades, já aparecem os resulta
dos dos boatos.

José de Souza Tavares, que pesca e

vende peixes na região. há mais de 17

anos, reclama que "a notícia prejudi
cou a venda". Ele nega que tenham
aparecido. o.s peixes mortos "porque já
não. se tem nem para, comprar nessa

praia". Ontem ele vendeu apenas
cinco. quilos de tainhas a Cr$ 18 e Cr$
20,00. Lembrou que no ano. passado,
nessa época, comprou e revendeu 450

quilos de peixe, pescados por redes de
espera do. local.

O peixeiro. que percorre as praias e

� �

bairros com sua "galiota" (tipo de'veí-
culo. puxado. por um cavalo) há 17

,

I

anos, 'tem esperanças de que tudo. seja
. , \

um equívoco, Et deposita muita con-

fiança na tatuíra, que "é fraca, sem re

sistência. Se a tatuíra morrer nós cha
mamos alguém' para investigar. Mas
elas tão. vivinhas (e faz uma qemo.ns:
tração, arrancando. os pequenos seres

da areia) correndo na praia". .

Com esse ponto de vista, o vende
dor de peixes acredita que somente a

morte das tatuíras venha comprovar as

notícias de contaminação 'do. mar.

"Porque qualquer coisa mata a tatuíra,
uma água ruim acaba com ela. Na
barra do. rio. Araranguá, quando. desce
a água de. pirita, as tatuíras morrem'[.

Além de vendedor ele, juntamente
com a esposa e cinco. filhos, são con

sumidores autênticos do. produto:
"Nós comemos peixe três vezes ao.'

.

dia". Além dos prejuízos que a notícia
da contaminação da praia causou, Ta
vares desistiu dos planos de amplia
ção. dos instrumento.s de .p e sca,

"Comprei mais uma canoa por Cr$ 10
mil e queria arrumar umas peças' de
rede, mas dá medo.".

.

Reportagem de L�iz carlos Espíndola e fotos de Rival!_io Souza'.

o pescador intrigado procuru a l'aIlSH do Ieuômcuo.

IgilOranc!o o perigo as pessoas continuam recolhendo mariscos.

/

j

A colônia
pesqueira de
Arroio do-Silva
continua ativa,,

apesar das
ameaças de
intoxicação,

Um
grupo de técnicos da Fatma e órgãos da saú

de pública que esteve ontem no Balneário de Arroio
do Silva. no Município deAraranguá. constatou a presença'

de elemento tóxico no are na água do mar, sendo que novamente

surgiu a hipótese de estar ocorrendo a chamada "maré ver

melha", também no litoral sul de Santa Catarina.
Tudo começou na última sexta-feira, quando três pessoas

foram levadas às pressas para. o hospital de Araraguá apresen
tando sintomas que mais tarde os médicos diagnosticariam
como sendo uma intoxicação de etiologia desconhecidà, com

sintomas agudos. Essas três pessoas - membros de famílias de
pescadores que habitam a orla marítima de Arroio do Si Iva, apre
sentavam lacrimejamento, forte -irrltaçáo na garganta, dor de
cabeça, dor abdominal, pupilas dilatadas e.contração-tónlca
(endurecimento dos músculos).

.

Até ontem à tarde as três pacientes'- mãe esuas duas filhas-,
continuavam internadas sob observação e reagiam bem com os

rnedicamentos ministrados.
ALARME

O pacato balneário de Arroio do Silva, a 9 quilômetros do
centro de Araranguá, que nessa época do ano é' quase uma

cidadezinha fántasma, dada à ausência dos veranistas, começou
a ser o centro das atenções das populações que-povoam o Sul do
Estado.

.

O internamento das três pessoas apresentando sintomas idên
ticos aos registrados na Praia de Hermenegildo no Rio Grande do
Sul e a morte de alguns porcos que se alimentam de mariscos e

tatuíras na beira da praia, deixou as famílias de pescadores alar
madas.

Mas apesar de tudo isto, os pescadores não têm desistido de
I an çar:-,su as redes e queixam-se apenas da ausência do pescado,
antes farto e que agora, paralelamente às estranhas ocorrências,
praticamente desapareceu. Ontem, por exemplo, o produto de
um dia de pesca resumiu-se a três tainhas, capturadas numa

rede.
Os técnicos da Fatma -Fundação de Amparo à Tecnologia.e

Meio Ambiente -, da Sucam, e outros órgãos da saúde, percorre
ram alguns quilômetros de praia e, embora não tenham con

clukío o trabalho -0 que pode acontecer hoje -, acreditam que
o fenômeno, similar ao que vem acon.tecendo no Rio Grande-do
Sul, é realmente a chamada "Maré Vermelha",

Em vista dessa observação preliminar dos fatos, recomendam
os técnicos da Fatma quea população deve abster-se de comer

mariscos e tatuíras. Explicaram que o marisco é particularmente
perigoso pelo fato de que seu processo de deglutição de alimen
tos resu me-se em grande absorção de água e, no caso de a água
estar contaminada, a carne dõmarisco torna-se altamente tóxica.

Os técnicos acham que
o fenômeno é natural

-,

o .. iêdico
Luiz Arlindo,

um dos que atenderam
as pacientes,

.

disse que
, os sintomas revelam

ser uma doença
desconhecida.

"Estamos convictos de que é maré vermelha", Com essas

palavras Domingos Alberto Rocco, coordenador quimico da

FU![lc(a,ção de Amparó à Tecnoloqia.e Meio Ambiente - Fatma,
, descartou ontem a possibilidade de ser, o mercúrio a causa da

cQ�taminação no l�t86al,gaúcho e mais recentemente em Araran

gua, Santa Catarina.
Na exposição de motivos para comprovar que a causa do fe

nômeno que vem preocupando as autoridades é a maré ver

melha, Rocco conta com o apoio de América Ricardo de Farias,
diretor do 3.0 Centro Administrativo Reaional de Saúde.xíe Cri
ciúma. Os dois-foram enviados a Araranguá como observadores.

Explicando porque "a possibilidade de, contaminação por
compostos mercuriais é afastada", Domingos Rocco disse que
"a sintomatologia que os médicos têm observado afasta a hipó
tese terminantemente". Com mais profundidade, Américo Farias

mostra as diferenças: "A sintomatologia da intoxicação por mer

cúrio não é respiratória, e sim neurológica. Por exemplo, por
mercúrio, mesmo se afastando da praia o doente continua sen

tindo os sintomas, o que não corre com a contaminação através
da maré vermelha",

Outro aspecto apontado por Rocco é o fator distância: o fenô
meno que atingiu várias praias gaúchas, já percorreu maisde 400

quilômetros de extensão até alcançar a praia do Arroio do Silva:
"Por isso tem que ser natural, não pode ser o mercúrio a causa".

. O observador da Fatma alega também que "na análise mercu

rial, realizada de acordo com normas da Organização Mundial da

Saúde, as'taxas foram normais".
O fenômeno descrito em 1944 no nordeste como "Febre Ta

mandará", muito comum néssa região, provocou a morte de

mariscos e animais domésticos no Rio Grande do Sul. Em Ara

ranguá, porcos se alimentaram desses moluscos e morreram.

Por isso, o observador da Fatma recomenda aos habitantes das

praias de Araranguá: "Tanto as pessoas como os animais devem
evitar de comer mariscos", I

Domingós Alberto Rocco explica o motivo dessa preocupação:
"O marisco para reter seu alimento, filtra centenas de' litros de

áoua por dia, absorvendo a toxina das algas", Sobre os peixes
que embora muito escassos na região, o que está surpreendendo
os pescadores acostumaâos com a fartura nessa época
do ano, continuam sendo pescados e não existe nenhuma reco

mendação especial ou proibição: Pelo menos as autoridades da
área da Saúde e da Fatma, presentes ontem em Araranguá, nada
manifestaram a respeito, .

Contudo, sabe-se que as algas, sendo tóxicas, podem também
atingir os peixes e outros microorganismos marinhos. Porém, o

ambiente também pode ser contaminado no momento em que os

milhares de algas começam a morrer, formando um ambiente
anóxico (sem oxigênio) que 'resulta na morte dJ! peixes.

Domi ngos Alberto Rocco, coordenador da Fatma, lembrou que
através dos exames de microscópia, realizados nas águas gaú
chas, ficou comprovado que "deterrninadas algas que deveriam
estar em torno de 347 colônias por litro, estavam em 60 mil",
Ressaltou que "esses números por si já explicam o fenômeno".

Elee>\plicou que astoxinas surgem com a morte das algas, que
somam bilhões em cada litro de água. Sobre a , proliteraçáo das

micro-algas, responsáveis pelo fenômeno da maré vermelha,
deve-se a outro fenômeno conhecido pela ciência como fenô
meno da ressurgência dos mares: E a subida de águas frias do
fundo do mar para a superfície. Todo o material orgânico deposi
tado no fundo por 10nÇJo tempo v.em à tona. constituindo-se na

principal fonte de nitrogênio e fósforo, necessários para o

oesenvotvrrnento totosintético em grandes proporções".
Sobre a possibilidade de ser o mercúrio existente no fundo do

. mar em um navio afundado a causa do fenômeno da contamina

ção, o observador da Fatma disse que "é coincidência" e expli
cou que o nitrogênio e fósforo são responsáveis pela prol iteração
das algas, o que resulta na maré vermelha.

Fatma pode dizer hoje
a verdadeira causa

Somente hoje, quando seus técnicos retornarem do Sul do
Estado. a Fundacão de Amparo à Teenoloqia e Meio Ambiente -

.Fatma -, dará um laudo conclusivo sobre o aparecimento de um

gás tóxico na praia de 'Arroio do Silva, no litoral próximo da

Araranguá. I

A fundação enviou para lá dois técnicos que acompanharam o

problema idêntico ocorrido na praia de Hermenegildo, no Rio
Grande do Sul, onde a chamada "maré vermelha" matou peixes,
aves e intoxicou pessoas.

,

Para o presidente da Fatma, Idaulo Cunha, no entanto, não há
motivo para alarme, e também descartou a hipótese de que o

ocorrido no litoral sul de Santa Catarina (que até ontem à tarde
ele ainda não tinha informações) tenha qualquer ligação com o

naufrágio do navio "Taquari", em mares do Uruguai, carregado
de substâncias tóxicas e que poderiam ser trazidas por correntes

marítimas.
"A distância de onde afundou o navio até o Arroio do Silva é

mais de 360 milhas (cerca de 700 km). e isso é impossível" -

afirmou.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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São Cr;s'óvã� complicou os reservas da seleçoo
Teresópolis - Os torce

dores que comparece
ram, ontem à tarde, a

granja Coma ri contando

assistir uma fácil vitória

dos reservas da Seleção
Brasileira sobre a ape
nas esforçada equipe do

São Cristóvão, acaba
ram surpreendidos com

o desenrolar do coletivo,
em sua maior parte dis

putado de igual para
igual. Somente após
uma hora de treino cor

rido,' quando já eviden
ciavam cansaço, O'S jo
gadores do São Cristó
vão foram dobrados

pelos da Seleção, permi
tindo a marcaçã.o de três
gols em apenas 10 minu
tos (Abel e Chicão,
ambos de cabeça, e Ri-

velino).
'

Se é verdade que Val
dir Perez - que defen
deu o gol do São Cristo
vão', - contribuiu em

muito para o O a O até
quase o final (realizou
pelo menos quatrodefe
sas difíceis), o certo
também é que as atua

ções de Nunes, que trei
nou na ponta-direita,
Roberto, pelo comando
do ataque, e Zé Sérgio,

Resultado, provisório do concyrso teste n.? 387, apurado
em 02/05/78. Total líquido a ratear 'Cr$ 54.232,991,05,
5,719 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada
uma Cr$ 9.482,95,

Discrimil'la�ão de apostas ganhadoras por Estado:

Alagoas. , . , , , , .. , , . 25
Amazonas .,.".',.,,: 58
Bahia, , . , . , , , , . , , .. , . 245
Brasília ' 217
Ceará, , . , .. , , , , . 54

, Espírito Santo, , . , , , " 74
Goiás."., .. ,." .. ,.,141
Maranhão, , 13
Mato Grosso ,,:, .. , 64
Minas' Gerais. , , 626
Pará ' ' ' , , , , , , , , , , " 41

Paraiba '", 13,
Paraná, 464
Pernambuco 79
Piauí" 7 I

Rio Grande do Norte 15
Rio Grél;nde do Sul, 378
Rio de Janeiro""" 1.418
Santa Catarinà 224
São Paulo, , 1,532

Sergipe .'",.
'\"

31

De acordo com o artigo 19 da norma geral dos concursos

de prognósticos esportivos, haverá .urn prazo de 10 dias,
contados a partir desta data, 'para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas na Rua Gai. Gaspar Dutra, 361,
Ed. Da Olga, até o dia 12í05/78.

.

Não serão aceitas reclamações por via postai.

Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa
Catarina são os seguintes:

Cód. Rev·.

20-00017
20-00017
20-00018
20-00018
20-00018
20-00019'
20-10004
20-10004
20-10004
20-10006
20-10006
20-10006
20-10006
20-10006
20-10006
20-10006
20-10006
20-10006
20-10006
20-10011
20-10012
20-10012
20-10012
20-10012
20-10012
20110012
20-10013
20-10013
20-10013
20-10013
20-10013
20-10014
20-10014
20-10014
20-10014
20-10014
20-10014
20� 10018
20-10018
20-1,0018
20-10019
20-10019
20-10019
20-10019
20-10020

, 20-10021
20-10023
20-10023
20-10023
20-10023
20-10023
20-10027
20-10027
20-10027
20-10027
20-10031
20-10031
20-10031
2'0-10031
20-10032
20-10032
20-10032
20-10033
20-10034
20-10036
20-10036
20-10037
20-10037
2,0-100'37
20-10037
20-10037
20-10037
20-10040-
20-10040
20-10042
20-10042
20-10042
20-10042
20-10042
20-10042
20-10043
20-10043
20-10043
20-10043
20-10043
20-10043
20-10043

( 20-10046
20-10046
20-10048
20-10048
20-10048
20-10049
20-10049
20-10049
20-10049
20-10058
20-10058
20-10058
20-10058

N.O cartão
33570
34556
54150
54473 .

55250
64598
51109
51771
51776

139698
140814
141288
141394
1414Q7
142718
143389
143€>38
1443'64
144823
43472
73363
73769
74394
74579
75189
75203
81393
82598
833§0
83594
83653
86204
87729
88358
88449
88662
89410
95606
95655
97798
84197
86816
86959
86993
37135
55093
71452
72394
73011
73412
73634
70806
71350
71771
71783
57535 '

58011
58078

,

58945
64618
66294
67505
78629
32117

102191
106102
78158
78305
78460
79100
79105
79341
67132
67292
69137
71531
71606
71822
71950
72000
92261
93632
94795
95947
96432
96537
96609
41994
42405'
59803
61073
61714
39390
39818
39916
39958
90148
90475
90721
91631

C'Ód. Rev.

20-10058
20-10058
20-10058
20-10058
20-10060
20-10060
20-10060
20-10061
20-10063
20-10063
20-10063
20-10065
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
20-10067
2.0-10071
20-10071
20-10071
20-10071
20-10076
20-10076
20-10076
20-10076
20-10076
20'-10076
20-10076
20-10077
20-10083
20-10088
20-10083
,20-10083
20-10083
20-10083
20-10083
20-10085
20-10085
20,-10088
20-10089
20-10089
20-10089
20-10090 .

20-10092
20-10092
20-10093
20-10094
20-10094
20-10095
20-10095
20-10096
20-10097
20-10097
20-10097
20-10097
20-10097
20-10097
20-10097
20-10097
20-10098
20-10098
20-10098
20-10098
20-10100
20-10100
20-10101
20-10101
20-10101
20-10101
20-10101
20c 10103
20-10103
20-10103
20-10103
20-10103
20�10106
20-10109 '

20-10110
20-10110
20-10110
20-10111
20-10111
20-10111
20-10111,
20-10111
20-10114
20-10115
20-10115
20-10115
20-10116

N.O Cartão
91767
92146
92717
93320
60928
61039
61046
19727

106231
109113
109368
47625

208257
210344
210811
210850
211638
213927
215206
215277
215542
216010
216971
217387
217388
217970

69321
71481
71639
71797
92153
92968
93117
93212
94352
94814
95227
48212
81555
82111
82297
83053
83902
83925

.83938
39338
39522
46067

.

25064
25080
25520
17375
81168
82237
27180
52644
55013
663.11
67610
23415
,62564.
62929
63319
63831
64380
64384
64386
64394
46293
46560
47187
47686
34677
36218
41053,
41059

·41855
41857
42633
41593
41660
42095
42312
42827
50076
15353
38109
3931,9
39421
57670
57837
58239
58656·
58909
17624
22410
22775,
23132

6768

Õbservação: Para o recebimento dos'brêmtos os gànháClo
res deverão aguardar a ratificação ou retificação deste
resultado neste jornal.

pela ponta-esquerda,
chegaram a ser lamen

táveis e inutilizaram

quase todos os bons

ataques da seleção.
, Quando Cláudio Cou

tinho substituiu Nunes

por Cerezo (passando
Zé Sérgio para a direita e

Rivelino para a es

querda) sim o rendi
mento melhorou e aca

baram súrgindo os três

gols do tre! no. Até então,
as melhor'es chances,
por, incrível que possa
parecer, tinha perten
cido ao ataque do São
Cristóvão, com o cen

troavante Luiz Claudio

desperdiçando duas ex

celentes oportunidades
frente ao goleiro Carlos.

O coletivo, contudo,
acabou podendo ser

considerado positivo,
principalmente por
causa de seus últimos
minutos. Rivelino - que
em princípio nem treina-'

ria, mas a pedido próprio
foi incluído entre os re

servas - teve um -ótirno
rendimento pela ponta-

Es ortes - 7

cor

�li i UTEBOl AMADOR

CONJUNTO COMERCIAL
CENTRO

Ed. Aplub, cont.? com 53m2, carpet, cortinas e divisórias,
Aceito terreno ou carro como parte do pagto. Tratar fone
22-4221,

a O nasceram todos de
bolas centradas da linha
de fundo. No primeiro,
num córner cobrado por
Rivelino, Abel cabeçeou
bem, não dando chance
para Valdir Perez. Num
lance idêntico foi mar

cado o segundo gol.
Desta vez a cabeçada foi
de Chicão. O terceiro, e

último, foi fruto de urna
boa jogada de Zé Sérgio,

'pela direita. Depois de
Roberto completarmal o

éruzamento, Riveli no

apanhou a sobra e mar

cou. O treino foi imedia
tamente encerrado corn

este gol.
Os reservas da sele

ção treinaram com Car
los, Toninha, Abel, Po
lozi e Rodrigues, Chi
cão, Hivetino, e Jorge
Mendonça, Nunes (Ce
rezo), Roberto e Zé Sér
gio. O São Cristóvão
com Valdir Perez, Joel,
Vanderlei, Rodrigues e

Washington, Badu" Vas
concelos e Vai mar, Ser-

,

ginho, Luiz Claudio e

Zequinha.

APARTAMENTO PRÓXIMO A UFSC

Corintians

.seguirá dia

20 e estreará

em São

Paulo a 22.
, 1';'"1-

, I.� ,

A fase final. nacional da- Copa
Arizona-Zê teve suas datas"altera
das e, agora, será disputada de 22 a

28 do corrente mês, em São Pau lo,
O E.C. Coríntians. do Pantanal.

campeão estadual da Copa Arizona
e, portanto, rep-resentante de Santa
'Catarina à fase nacional, assim, de
verá deixar Florianópolis, de ôni
bus, no próximo dia 20, com des
tino à Capital paulista, onde ficará
alojado nas dependências do Está
dio Pacaembú, devendo estrear na

fase nacional no dia 22'.
'

Com vistas a esta fase. o Corin
tians vem desenvolvendo urn in- I

tenso programa de preparação.
principalmente física do seu plan
tei, com o propósito de realizar
uma boa campanha 'nos estádios
pau listas. ..

Ao final da fase estadual, diver
sos jogadores do Corintians apre
sentavam contusões, alguns com

certa gravidade, mas todos já estão
recuperados, inclusive o artilheiro

, Valter que, pôr ser muito visado
pelos adversários, sofreu uma

lesão que muito preocupava a dire
ção corintiana.

Desta forma. o Corintians viajará
com seu plantel completo. já ne
nhum dos seus atletas. nos oito
jogos disputados na fase estadual,
recebeu cartão vermelho. estando
todos em condições de jogo.

O Corintians. um dos clubes mais
disciplinados da Copa Arizona-78.
em sua campanha pelo título esta
dual, recebeu apenas sete cartões
amarelos, que foram dados aos se

guintes jogadores: João, no jogo
contra o Vera Cruz. de Tubarão; Al
cino, contra o Ajax; Sideni, na par
tida decisiva contra o Ajap, de Pi
nhalzinho, mas dois dos melhores.
jogadores do Corintians estão com

dois cartões amarelos. e isso preo
.cupa a direção do clube. Valter que
recebeu cartão ,amarelo nos jogos
contra a Portuguesa e contra o

Vera Cruz e zagueiro Raul. 'nos
jogos disputados contra o

Cosrnos-B e o Aiap.

,
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NOVOS PLANOS

COM CORREÇÃO
MONETÁRIA

Transfere-se apto, com 3 quartos, fase final de construção,
Ent. Cr$ 35.000 a combinar. Aceito Carro como permuta.
Tratar fone 22-4221.

�UCURSAL 00 E, DE S. 'PAULO
Rua 15 de Nonmbro, e'q. Anchi.ta

Edificio Sufacop . São Paulo

... L�MOLDAÓA . ;V'"APÚU!

.'/�. ��TO<fíím. .
-

'

, PARA f'ORRO E PISO
M;"·,, r"l"Oez .• Economia de ,30'10. Entrega, .(0482J'imediata Qualquer '1uantidaclel.Atendemos todo o ,

estado com asslat6ncía técnica

'REG, CREA: N,o 5,17:;·10,· Região
VEIjOAS: Rua Emllio Blum, 27'· �lo,i.n6poll•• SC'

"

7/1.:

22·4/.',

22·400:1

BODAS DE OURO

Rivelino pediu' para jogar, E fez um qo)

es querda, demons-. e marcando até um gol.
trando mais uma vez que Durante. todo o treina
o novo esquema traçado menta, enquanto a

por Couti nn o pede maioria dos jogadores,
mesmo dar bons resul- sobretudo os atacantes,
tados. se cansavam de entregar

Outra figura de desta- bolas de graça para o

que foi o apoiador Chi- São Cristóvão, Chicão

cão, presença constante errou, rigorosamente,
não só à frente dos za- apenas um passe em

gueiros, na cabeça de mais de uma hora de

área, como armando prática.
boas, jogadas ofensivas Os gols da vitória por 3

)

Décio Carvalho Couto e Famllla. Jaime João Car
valho Couto e Família, Antônio Sylvio Burigo Car
neiro e Família, convidam parentes e amigos, de
seus pais, sogros e avós, DÉCIO KI.::ETTENBERG
COUTO e DOROTHEA ALEXANDRINA CARVALHO
COUTO, para a missa de Bodas de Ouro que manda
rão celebrar dia 05 do corrente, às 10:00 horas, na

Capela do Divino Espírito Santo, à Praça Getulio
Vargas, nesta Capital.

Vendas e informações em todos os revendedores.
Informações com a Springer Joinville: fone (0474)
22·5039,

São 75litros de água quentinha e contínua
'em todas as torneiras da casa, com
acendimentó automático e um

sistema de sequrança que, caso a chama-pilote
se apague, desliga automaticamente o

aparelho, cortando o fornecimeIl;to de gás.

Aquecedor
deâguaagás

�ther�
o superquente.. �Springer

Os 132 'apartamentos
do Jardim Verde Vale,

em construção pela
Emplaco no

._.
bairro do Itacorubl,

,

foram vendidas .em
apenas 25 dias,

pela Terra/.
Sucesso para

os dois lados.

E, para quem
comprou,
também.

Paraqu�. '

. Constrói bem

e·paraquetn
vende�·

..� EMPLACO�, Empre.a de Projetos e

._. Construções Ltda.

, lem�imentosterra j;'�bP�
.

RU,a Tenente S88ilv���4ig15 � ������r
Fones ?2-83 ,

FlorianopollS-SC ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cosme falhou 'no final e
I

arantiu empate do Joinville

Mesmojogando retrancado o joincille n�jo conseguiu suportar a pressão e garra dosjogadores da Clutpecôense e sofreu um gol {lOS 41 minutos de jogo.

A Chapecoense de Bessa,
Cosme, Gilberto, Décio e Caíca,
Carlos Albert�, janga e Carioca,
Wilsinho, Jorge e Eluzardo (Bri
tinho), empatou de la 1 ontem à

noite no estúdio Índio Condá

com o jniuvil'le (agora com 1:3

pontos e praticamente classifi

cado) de Raul Bosse, João Car

los, Wagner, Carraro e Celso,
joel, Paulinho e Fontan, Bri-

. / .

tinho, Paulo César (Paulo Lima)
e Lico (Sávio). A arbitragem do

paulista He nat o de Of ive.i ra
.

'

Braga foi muitoboa, bem auxi-"
Iiado por Roldüo Borja e 101�Jl(10'
Hodrigues, Cartão amarelo pará
Carlos Alberto e Carraro e arre-

. .

cadaçâo de ll9 mil l"'O cruzei-
Hou.ve muita cprre'ria no ros.

primeiro tempo, quand2 a

'Chapecoense, novamente
.

rando o contra ataqqe. ten-

na garra procurou. como o tau desmanchar o escore
técnico Lori Sandri queria, desfavorável.
marcar ��f1 gol cedo para Depois de Marinho ter

obrigar o adversário a sair queimado a segunda subs

para o jogo. tituição, colocando Pauto
E isto poderia ter acónte- Lima no lugar de Paulo Cé

cido logo a quatro minutos, sar, isto quase a 20 minu
.

quando Eluzardo, de virada tos, o zagueiro Wagner se

e de pé esquerdo, chutou machucou e foi para a

por cima do gol de Bosse, ponta esquerda, recuando

perdendo boa oportuni- Joel paraa zaga.
dade para a Chapecoense. O Joinville não sentiu o

o um a zero só foi aconte- efeito' da deteccáo pois a

cer (e este foi o segundo Chapecoense, já sem al
lance' importante desta .cançar o mesmo ntmo.jss-
etapa) a 41 minutos. Caíca capou de levar gols. num

cruzou da esquerda por chute de Joel de fora da
. !

elevação e a bola foi çair área que, Bsssa defendeu

quase no· bico da pequena bem pala escanteio e num

área. Wilsinho, mesmo c.uzarnent.i de Wagner a

marcado em cima por 2" -n.nutos ..om SavlQ ca

Celso, conseguiu acertar .bt:Ct'dIHio d,'I1C1IX,' do gol
um sem- pulo de pé es- para IUld

querdo. M,,·, él 39 m.nuros .icon-

Este resultado não inte- teceu a talna dupla .ia de
ressava aoJ.oinville e no in- 'tesa <d a Chap eco erise

tervalo o técnico Marinho. Cosme atrasou curto para
Rodrigues colocou o Bessa e Sávio.
centro avante Sávio no aproveitando-se da indeci-

lugar de Lic�. A Chape- são dos dois, passou pelo
co ense não conseguiu laleral e apenas desviou
manter o mesmo, ritmo do para o fundo dogol, decre-
primeirotempoepermitiu a tando o empate, resultadd'

reação do adversário que, que satisfez plenamente a

tocandq a bola paciente- jogadores e téçnico do
mente e semr;>re pr'ocu- Joinville.

. (

O empate de 1 a 1 ontem
à noite no Estádio índio
Condá foi um resultado de
sastroso para a Chape
coense, nas circunstâncias
em que ele aconteceu, mas

praticamente colocou o

Joinville na condição de
classificado entre os ven

cedores para a próxima
fase da Copa Brasil.

A atuação da Chape
coense, contra um adver
sário retrancado e que en

trou em campo visivel
mente preocupado' em,

conseguir um empate, foi
uma repetição da partida
com o Caxias.

.Vo Sl:'glllld() te" "u:j()glllldu nia is cautclosamenrc,

o jEC 1:'1I1/IUt()U U/llís falha de COSIIII:'.

/

A�xílio- à �ha'pecoense
pode ultrapassar1um milhão,

gara'nte o prefeito
Somente á partir de amanhã a Cãmara de

Vereadores de Chapecó começa a-examinar o

pedido de auxílio de um milhão de cruzeiros,
feito ao prefeitoMilton.Sander pela Associação
Chapecoense, que vive atualmente uma situa-
ção financeira muitq difícil.

.

Úarenista Ledonio Migliorini. presidente da
Câmara. esperava que a mensagem fosse 'en
caminhada ontem, mas recebeu explicações
do próprio 'prefeito' sobre o retardamento,
bem como urna informação otimista porque o

auxilio solicitado pode ultrapassar a um milhão
· de cruzeiros. Milton Sander participou ontem
de um almoço.no restaurante do Eston Hotel,
oferecido pela Federação Catarinense que a'

noite. entregou um troféu à Chapecoense pela
conquista do Torneio Incentivo.

- Ainda não enviei -a mensagem à Câmara
porque estamos computando o que-sobrou da
venda de cadeiras cativas' no Estádio lndio
Condá. E daí que vai sair O' auxílio à Chape
coense e é.provável que ultrapasse o milhão de
cruzeiros.

Segundo as intorrnaçóes do prefeito, a verba
· nao será retirada do orçamento do município-

180 milhões-, ao contrário do que havia sido
mrorrnaoo por Ledonlo Mlgllorini. "Nós nem

poderíamos fazer isto mas, corno .o dinheiro
que está sobrando é do futebol mesmo, aí sim
acho natural que ele seja doado à Chape-

·

coense". \
. .

Depois de receber a-rnensaqern do prefeito, a

Câmara municipal levará de quatro a cinco dias
para finalizar o processo de doação à Chape
coense. Primeiro o documento será encami
nhado à Comissão de Finanças que, através de

,

um relator, leva o projeto de volta aos vereado-

res. Começa então a fase de discussão da men

sagem para ser submetida à primeira votação
que pode ou não acompanhar o parecer do
relator. Somente após um segundo dia de
exames e discussões é que ela entra na votação
definitiva e, caso aprovada, retorna ao prefeito
para ser sancionada.

Ledonio MigliGlr,ini.acredita que ninguém co

locará empecilhos na doação desta importân
cia à Chapscoense porque, se isto acontecer -

diz ele "o Clube vai pro brejo".
Uma vitória por maioria simples pode garan

tir a aprovação da rnensaqem e sua transfor
mação em projeto-lei e isto não será difícil,
çarante Ledoni. "São oito vereadores da Arena

/" menos o meu voto como presidente, só voto

em caso de desempate - contra cinco do MDB.
Mas acho que vou conseguir o apoio da maio
ria pois é interesse do município beneficiar.
uma agremiação que nos representa no Cam-
peonato Brasileiro.

.

.

Migliorini espera com tranquilidade o aporo
até mesmo da oposição e do seu líder, O verea

dor Nelson Locatelti pois "sena umamá joqada
políticà sua votar contra este projeto agora, já
que ele é candidato a deputado estadual".

O presidente da Câmara lembra ainda que
não é possível no momento negar apoio algum
a Associação Chapecoense, devido à má situa

ção financeira por. ela vivida. "E difícil para um

iniciante arcar com todos os encargos de um

campeonato I;2rasileiro. E tem dirigente, como

O Plínio de Nes, botando dinheiro demais na

Chapecoense, E depoi:rde todo este esforço do

município, dirigentes e torcida, para ter um re

presentante da região no brasileiro, acho to

talme.Qte válido conceder este tipo de auxílio".

Textos de Mario Me�aglia e telefotos de Ores.tes Araujo
,

RESULTÀDOS
DE ONTEM

GRUPO A

Juventude O x O Coritiba

Atlético (PR) O x O Brasil

GRUPOB

Campinense O x 03 Atlético (MG)
.f ,

América (RN) 4 x 2 Ur�erlândia
América (Me) o x 1 Vila Nova (MG)

(GRUPO C:

Vila Nova 2 x O Des'portiva
Comercial (MT) 1 x 1 'Anapolina

Dom Bosco O x 2 Goiás

àRUPOD

Cofiança O x 1 Botafogo (RJ)
,

GRUPO E

Sampaio Correa 2 x 2 �a:o Paulo

Botafogo (SP) 67' 1 Noroeste

GRUPO F

Amhica (RJ) 2 x 1 Fast

Pod':!guesa 1 x O Remo.

Arri;;riÇ'Qh,o n �"O Nacional
.

.' .�.�� .';',

Em Buénos Aires-;-

;\rgentina 3 x O Uruguai'

- �

DEM'AIS JOGOS
Grupo "A"

Colorado x Londrina
Curitiba - 21 horas
Equipes: Colorado: Alexandre; Ari, Qüefróz. 'Zequinha e Raul;
Helinho, Da Silva e Tirson; Cesar, Marciano e Pio.

. Londrina: Mau'ro, Claudinhci, Marjnho, Arenghi e Dirceu; Luis'
Fernando, Ademar e'Carlos Alberto; Xaxá, Nivaldo e Nenê.
Juiz: José Pereira da Silva, auxillaab por Leandro Faca e José
Luis Tait.

'

Grupo "B"
Uberada x Botafogo (PB)
Uberaba - 21 horas. .

.

,

Equipes:Uberaba: Eleio, Carmelito Edvaldo Machado e

Flávio; Dandinho, Tião, Marçal e �ai�; Osmar,' Vaquinha e
Helinho. .

'.

Botafogo (PS): Detinha, Mendes, João Carlos, Deca e Altivo;
Nicácio, Dau e Chico Alves; Zé Eduardo, Anselmo e Vandinho.
Juiz: Roberto Nunes Morgado" auxiliado por Valter Abreu e
Eduardo Lima. '.
Grupo "C"
Corintians x Rio Branco
São Paulo - 21 horas
Equipes: Corintians: Tobias. Cláudio Mineiro, .Ademir, :;?:é
Eduardo e Vladimir; Russo, Basílio (Adãozinho), e Palhinha;
Vaguinho, Rui Rei e Jenildo. '

Rio Branco: Jair, Daniel, Maurício, Joubert e Marinho, Lu"is
Carlos, Baiano e Joadir; Beta, Rogério e Toninha.
Juiz: Airton Vieira de Morais. auxiliado por Antonio Carlos
Gomes ê Vandevaldo Rangel.
Mixto x Operário
Cuiabá - 21 horas ;

Equipes: Mixto: Ubirajara; Gilson Paulino, Nelson, Miro e Luis -

"

Augusto; Marquinhos, Fabiano e Carlos; Nene, Bife e Ode[lir.
Operário: Manga; Paulinho, TadeuVieira, Biluca e Escurinho;
Edson, Marinho e Pedro; Silva, Tadeu e Cleber.
Juiz: Valquir Pimentel, auxili!!do por José CarlosMoura eJosé
Maria Brandão.
G';"po"D"
CSA x Itabuna
Maceió - 21 horas

Grupo,"�"
Moto Clube x Palmeiras
São Luis: 21 horas
Equipes: Moto Clube: Mauro; Paulinho, Rodrigues, Vivico e

Bitonho; Tião, Oliveira. e Dario; 'Toninha, Paulo Cesar e Ed:
milson Leite.

.
- ,

Palmeiras: Benitez, Rosemiro, Jair Gonçalves, Alfredo e Pe
drinho; Pires, Toninha Vanuza e Escurinho; Silvio, Picolé e

Nei.
.

Juiz:' Sebastião 'flufino, auxiliado por Raimundo de Lima e

José Salgado.
"

Ceará x River
Fortaleza: 21 horas
Equipes: Ceará�Sérgio Gomes; Julio, Artur. Geraldo e Dado;·
Edmar,' Chinesinho e Ivani�; Hamilton �elo, Oliveira e Ti
quinho.
River: Santos; Marins, élaudio e Vidal; Meinha, Nunes e Ed-....

mar; Derivaldo, Odilon e Lima.
Juiz: Aloisio dos Santos, auxiliado Pir Luis Vilanova e Manoel
.Araújo.

.

.

G�po "F" ,

Flaplengo (RJ) x ,Paissandu
Maracanã - 21 horas ,

Equipes: Flamengo: Cantarelle; Ramirez, Rondinelli, De�
quinha e Júnior; Merica, Carpeggi'ani e Tita; Júnior Brasfliá,
Radar e·Luis Paulo, , _

Paissandu: Re.ginaldo, Ma�cos, Elido. Aloisio e Zuza; Carli
nhos Carioca, Carlinhos e Gabriel; Patrulheiro, Vilfredo e Ma
zini:
Juiz: Manoel Serapião Filho. auxiliado po� Julio Cesar Co
senza e Hélio Miranda.
Goitaeáz x Fluminense
Campos - 21 horas _

, Equipes: Goitacáz: Augusto; Totonho, Paulo Marcos. Folha e

, Zé Rios; Wilson Bispo, Manuel e Piscina; Coca. Zé Nato e
Ronaldo.

. .

Fluminense: Wendell; Adovaldo. Dario, Miranda e Carlinhos;
Rubens, Pintinho e Luis Carlos; Gildásio, Geraldo e Gildon.
Juiz: Afonso Vitor de Oliveira, auxiliado por josé Valeriano e

Paulp Duarte.

;c.

FIGUEIRENSE X MARINGÁ
O Figueirense de Carlos Afonso, Terezo, Marcos,

lFernando e Casagrande, Lourival, Sebinho ou.Doval e Balduino; Flexa,
Anderson e Otacilio, enfrenta esta noite no Scarpelli, às

-

21 horasço Grêmio Maringá de Wagner, Valdir, Nilô, Manguito,

e Hamilton; Nivaldo, Didie Ferreirinha; Freitas, Itamar e.
Zé Roberto ou Lula. A arbitragem será do paulista João Ayeta,

auxiliado pelos catarinenses Dalmo e Celso Bozzano.

Clemente, quer
�

,

complicar
o adversário

Como o centro-avante Anderson foi punido orientou fambém as jogadas ensaiadas de
por apenas um jogo pelo tribunal da CBD e já ataque, visando a melhor qualidade dos ar

cumpriu a suspensão automática na partida. remates. EI� pretende ver o Figueirense' se

contra o Colorado, ficou mais fácil para o reabilitando no jogo desta noite, pois mesmo

tréinador Antonio Clemente definir ontem a considerando a possibilidade de classifica
formação do Figueirense, que enfrenta esta çâo difícil atualmente, acha que o tlrne "tem
noite ao Grêmio -Maringá. O técnico, no en� condições de complicar qualquer adversá=
tanto, mesmo contancYo com Andersen prefe- rio".
riu não revelar a escalação do time, deixando O mesmo pensa Balduíno, que nesta par
para resolver algumas dúvidas somente pou- tida pretende ver a equipe jogando melhor:
cas horas antes da partida. "As coisas estão cada vez mais difíceis, e pre-

Oconhecimento da possibilidade de apro- cisamos vencer apesar de o time do Grêmio
veitamento de Andersen neste jogo só acon- Maringá ser muito bom". O meia promete
teceu ontem à tarde, quando o gerente do muito esforço em campo:

•

clube, Cláudio Wagner, conseguiu se comu- . - Não vou falar em três pontos, Vou ape
nicar com co advogado 'tido Nejar, represen-' nas me esforçar por uma vitória" o que já será
tante do Figueirense no Rio, junto à CBD. Por muito bom para nós.
isso o time não foi defi.nido pela manhã;

.

Outro jogador que também promete muita

quando Clernente orientou um treino técnico dedicação nesta partida é o lateral Casa
de um tOqUE a quase todo o elenco - no qual grande. Para ele o .figueirense ainda tem

asequipes tormaram com mais de onze joga- condições de se classificar, e.por isso precisa
cores, a rnaoria fora de suas posições. vencer: <,

Mas, levando em conta .que o. treinador - Enquanto há chances, eu tenho _e�pe-
manteve o ataque com Flexa, Anderson e ranças e vou brigar pelas vitórias - afirma.
Otacílio durante o coletivo de terça-feira, este A concentração começou ontem à noite no

setor r:arece definido, bem como a defesa, Scarpelti, e além dos prováveis titulares,
onde a-única modificação será a presença de foram escolhidos o goleiro Beta, os laterais
Marcos em lugar de Gritti - que foi expulso Airton e Djalma, e o ponta Hugo. Pinga, que
em Jo.inville. Restou, porém, uma dúvida no também estava de sobreaviso, voltou a sentir
meio de campo, entre Sebinho e Doval, para a dores no pé direito e voltou ao departamento
posição de Toninha Moura - que com Ne- médico. Já o 'ponta Charles, qu-e não vinha
guinho' permanece em tratamento médico. sendo aproveitado, rescindiu seu contrato e

Ontem, além do treino técnico, Clemente' voltou para o Rio.

Os jogadores pensam até emgoleada
Se o técnico do Grêmio Maringá, Wilson titular 'se o técnico' Dé permanecesse no

Francisco Alves prevê dificuldades para seu clube, mas com a contratação de Capáotoi
time na partida desta noite contra o Figuei- preterido. "Agora só espero uma oportuni-

.

rense, e acha que as possibilidades de classi- dade para participar .desse jogo, pois acho
fi cação são escassas, o mesmo não pensam que os três pontos que precisamos náoseráo
seus jogadores. A maioria se sentiu motivada \difíceis de se obter". .

com a recontratação de Capão para treina- O treinador Wilson Alves, porém. pensa que
dor, e acha que nos quatro jogos que ainda a partida contra o Figueirense "não 'vai ser

restam, a equipe tem condições de se reabili- fácil". Ele está motivado apenas porque pre
tar na' tabela.

.

fere acreditar nas possibilidades de o time
O goleiro Wagner, após o coletivo apronto ainda se classificar, "já que enquanto a água

,relto na manhã de ontem, no estádio Adolfo rola podemos beber dela" - como diz.
Konder, disse que "agora o time está reassi- Capão acha, no entanto, que a motivação
milando o esquema de [oqo do Capão, de dos jogadores com sua recontratação poderá
marcar sob pressão e atacar com mais inten- ajudar a equipe na partida de hoje, e explica
si\(9.��!3, e por isso dever� se reabilitar". EI� que o que ocorre :'talvez seja consequência
expliCOU que "o Marinqá andou nu ma, ma de minha personalidade, de pessoa aberta em
fase incrível, sofrendo gols de impedimento quem os jogadores confiam para falar de seus

. ou aos 45 minutos dotempo final", mas asse- problemas - que ajuda porque assim sirvo
gurou que "agora isso vai acabar". de ponte para o diretor de futebol, que pode

O mesmo revelou ozagueiro Manguito, que resolver os problemas".
retorna ao time contra o Figueirense e acha O treinador, com o coletivo de ontem, pro
que "apesar de difícil, a classificação é pos- curou incentivar a equipe a usar a tática de
sível". Com este pensamento, ele ontem não marcação por pressão, e só não definiu a
vacilou em prometer uma vitória de goleada formação que começa a partida porque o

sobre o Figueirense: centro-avante Itamar sentiu dores muscula-
- Eu estou motivado eacredito que vamos res e o ponta Lula torceu o pé no campo do

conseguir três pontos na volta do Capão. O' Adolfo Konder, ficando sob observação rné
Grêmio é um bom time e tem tudo para ven- dica e causando a promoção de Zé Roberto a
cer. \

.

titu lar. Hoje, antes da partida ele pretende ver
Outro zagueiro, o reserva Assis, quer além como estão esses jogadores para então

da vitória a oportunidade de jogar. Ele seria q resolver-se por quem joga.

..

.....----CAÍ\1PEONATO ESTADUAL----.....

O Avai empatou mais .uma
. . .', .'

e contínua ínvicto

Apesar do grande empenho de seus jogadores o Avai não conseguiu t;Bncer o jogo.

O Avai manteve sua invencibilidade no estadual
ao empatar ontem à noite, no Orlando Scarpelli, em

um gol com o Carlos Renaux. Mais uma vez o elenco
avaiano 'n�o conseguiu organizar um sistema de
jogo que o conduzisse à "'itória. então o Carlos Re
nau x conseguiu equilil:lrar o jogo e conquistou mais
um bom resultado.

ataque. E foLaos 36 minutos, que o AVpi voltaria a ter
nova chance de gol. Geada coloco.u no meio da área

para Joãozinho chutar forte com defesa parcial de
Lico. Zé Paulo recebeu o rebate e o goleiro fez nova
defesa a escanteio. Assim. o einpate acabou sllndo o

resultado mais justo. pois nenhuma das equipes
merecia vantàgens no marcador, Times: Avaí - Zé
Cárlos; Célio, Maneca, Chico, e Valmor; Cardo
zinho, Geada e Quituta(Quidinho):Nilson, Zé Paulo
e Joãozinho. Carlos Renaux - Tico; Lico, Pim. Coral
e Almir; Piáva, Paulo Sérgio (Reinaldo) e Ferreira;
Luiz Carlos, Julinho (Tonho) e Valadares. Juiz: Allan

Giov��ni. Renda: Cr$ 15.790,00.

Juiz teve que fugir

Ao iniciar a primeira etapa o Avai teve um lance de

p�rigo criado por seu ataque. Joãozinho cobrou
uma falta pela direita e o goleiro Tico defendeu
parcialmente para Zé Carlos chutar contra a zaga. A
partir dai o jogo desenvolveu-se desorganizada
mente, apesar do Avai demonstrar uma pequena
superioridade. E aos 20 minut<;>s, Chico rebateu uma

bola para a área do Carlos Renaux e João�inho_
deslocou de cabeça para Zé Paulo, na disputa com a

zaga, marca o único gol avaiano.
.

No prosseguimento da partida o Avai rião explo
rava as pontas e mantinha-se muit'o preso junto a

zaga, o que determinou o isolame':l�o do ataque . .o
Carlos Renaux aproveitou um contra ataque e aira
vés de Paulo Sérgio da entrada da área chutou forte
pela direita de Zé Carlos. Mas. o primeiro tempo
encerrou-se sem grandes finalizações de ambÇJs os

lados.

Já ao inidar-se a segunda etapa, o Carlos Renaux
demonstrav.a qUj! pod_eria chegar ao empate. Vala
dares recebeu pela esquerda um lançamento de
Lico da extrema direita, aos 11 minutos, e,
aproveitando-se de uma falha dá zaga, chutou so

zinho frente a Zé Carlos empatanto o 'jogo. Nesse
momento o Carlos Fienaux pressionava o Avai e já
havia perdidq uma grande chance de marcar através
de Pim Que desper.diçou uma grande oportunidade.

O técnico Tião sentiu que o time não e§tava ren

dendo na meia cancha e substituiu Quituta por Qui
dinho, que acabou dando maior movimentação ao

/

Mafra (Correspondente) - Mesmo sendo supe
rior tecnicamente ao adversário. o Operária foi der
rotado na tarde de ontem pelolnternacional por 1 a

O, gol anotado por Silveira a um minutod'a fase final.
O time de Mafra, que deu cinco bolas no travessão

jogou com Carlão; Marinho, Osvaldo, Pão Velho e

João Carlos; Nelinho, Menga e Quincas; Luiz. Chico

Explosão e Paulo, perdeu para o Inter de Luiz Fer

nando; Amaral, Nivaldo, Eduardo e Pedro Ênio; Sil

veira, Duarte e Mekimba; Paulinho (Claudemir),
Tonho e Vacaria. A renda somou Cr$,5.845.00 e José
Melo. o juiz, acusado de não ter assinalado duas

penalidades a favor do Operário, teve que sair' do

estádio Pedra Amarela numa viatura da Rádio Pa-
trulha.

-

DEMAIS RESULTADOS
Em Crlclúma - Crieiúma 5 x O Caçadore'nse, gols de
Dirceu (3), Osmar e Zé Carlos (contra); Em J�raguá
do Sul - Juventus 1 x 1 Guarani: Em Brusaue -

Paysandu 1 x 3 Palmeiras; Em ltajai - Marcflio Dias
4 x 1 (.;oncordiense e em JOaçaba, Joaçaba 3 x 3

Juventus (RS)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GuaramirangaSatél ite
.

estuda aspectos
.

geográficos do Nordeste
Joinville (Sucursal) - Desde

ontem todo o Nordeste de
Santa Catarina está sendo mi

nuciosamente estudado em

todo o seu aspecto geológico
hidrológico, vegetativo e qual
quer tipo de alteração física do
solo por fotografias que
podem até determinar o locai
mais adequado para a instala

ção de uma nova indústria ou

implantação �e rodovia, cons

trução de edifícios, pontes ou ,

traçado de loteamentos, Quem
está fazendo este trabalho é
satálite americano "Landsat"

que tem seu campo fo cal

apo'ntado para a América do
Sul e pode registrar, através de

fotografias, até os mínimos de
talhes da Ilha de São Fran
cisco, ou um panorama geral

de todo o norte do estado,
desde os limites com o Paraná

até o município de ttaperna.
Além disso o "Lansat" tem

capacidade para registrar em

seus sete canais de registro,
sete fotos diferentes do

mesmo lugar, cada um reve

lando com informações com

plementares, as diversas for

mações do' solo, vegetação,
cursosdágua, rodovias, permi
tindo desta forma que se tenha
em mãos, duma foto aérea, as

mais variadas informações
sobre a reciáo.

Ontem a Associação 90S
Municípios do Nordeste do Es

tado - AMUNESC recebeu
quatro grandes fotos tiradas

pelo satélite "Landsat" do Ins-

,Vianna abre congresso e
, ,�'

.

pede maisvalor humano

Blúmenau (Sucursal) - Foi rea'

lizada ontem na Sociedade Dramá

tico 'Musical Carlos Gomes, a ses

são solene de abertura do Primeiro

Cong'resso Nacional de Serviços
Públicos, com f! participação de

destacados conterencisras i>

convidados'especiais, Até o final da '

tarde de ontem, o arquiteto, Ro
berto Burle Marx, convidado de

honra, ainda não navia chegado a
Blurnenau.

'Logo após a solenidade de aber

tura, que teve inicio às 20h30m, o

prefeito de Blumenau, Renato
Vianna fez discurso ressaltando

, que a meta do a'dministrador pú
blico deve ser a valorização hu

mana.Renato Vianna frisou que "o

processo de ,urbanização desen
cadeado nos últimos tempos torna

partfcipes na sua evolução, exi

gindo mesmo, porrneio da obser

-vaçáo e da sensibilidade, e diversas
medidas para alcançarmos o es

copo único e primordial do homem

público', exercente de cargo ou

função administrativa': a valoriza

ção e bem estar da criatura hu
.rnana"

Em seu discurso, Vianna, assina
, lou 'que "a agressividade da topo
grafia, a concentração de monta
nhas perlongando o Rio Itajaí-

"Açu, clamam por providências
imediatas, justas e voltadas para ó
ordenamento futu ro de u ma cidade

qúe corrsiqa atender aos reclamos
de nossos filhos", "Exigir ao turista

",ue visita a nossa cidade, a con

templação estática de núcleos po
pulacionais 'páuplrrimos nas en

'costas das verdes colinas, que
agridem com a sua beleza os olhos _

do forasteiro, 'seria o mesmo que
nos vangloriarmos de possuir fe
rída-ern nosso corpo e ap ,invés.d-e
procu rarmos cicatrizá-las, optar
pela manutenção de sua pürulên-
cia", observou,

,

,

O Prefeito Renato Vianna, mais

adiante, adiante, disse que "Blu
menau crescéu desordenada
mente. Nenhum instrumento disci
plinou o uso e ocupação do solo
até 1970. A cidade espalhou-se às

margens do Rio Jtajaí-Açu lseus

afluentes e os probliúnas surgidos
com a expansão eram contornados
apenas t,emporariamente. As in
dústrias se infiltravam pelos vales
sem alcançar na época, diversos
matizes dos problemas futu ros,
descrendo talvez de sua própria,
puj,ança. Agora, cumpre-mos
adaptá-Ias convenientemente ao

meio físico, controlando preventiva
e repressivamente a poluição am

bientai".
Falandó sobre o enfoque confe

rido à expansão industrial do mu

nicípio, Vianna explicou Que em

'Blumenau o estabelecimento dos
chamados distritos industriais tem'
sido disciplinados de acordo com

as peculiaridades topográficas,
dentre outros fatores, como por
exemplo, a densidade populacio
nal dos bairros e o sistema viário,

"O mUl'licípio", esclareceu, "tem

_procurado fomentar a expansão
industrial não seguindo o exemplo
tradicional da concentração, mas

da diluição de novas empresas nos

núcleos habitacionais, procurando
evitar o transporte de massa e levar
a indústria ao trabalhador, dentro

'de um processo de limitações con

cebidas de acordo com as necessi
dades locais".

O :chefe do Executivo blume
nauense, após ressaltar as preocu

'pações mais acentuadas da admi

nistração muntcipal, ou seja, tra

balho, educação, circulação e la

zer, destacou a necessidade de
serem colocados em prática "pro
gramas habitacionais, condizentes
com a realidade social regional,
para reestabelecermos a própria
crença do operário e dos menos
favorecidos economicamente nas

soluções, preconizadas pelos go
vernos", num trabalho conjugado
entre o município, o Estado, o BNH
e seus agentes financeiros.

Ao encerrar o seu discurso, o

Prefeito Renato Vianna afirmou
que a instituição do plano diretor
físico territorial e os códigos de zo

neamento e uso do solo, parcela
mento da terra e edificações;
"Blumenau já dispõe de meios le

gais para coibir abusos e exigir o

cumprimento das recomendações,
'havidas como as melhores para
disciplinar a eXJ:lansão urbana".

, O Primeiro Congresso Nacional
de Serviços Públicos prossegue
hoje com várias palestras: às 9
horas - "Posturas Municipais";
Dela Orlando de Almeida, da Prefei
tu ra do Rio de Janei roo As 10 horas,
explanação técnica e operacional.
As 10h30m - "Administração de
Sistemas", por José Feticio- Had-

•.dad , da, Prefeitura.do Ria de Ja
neiro.

A programação no período ves

pertino inicia às 14 horas com a

palestra "Melhoria e conservação
de vias públicas", a cargo de Man-

,

oel Francklin Jaque s.: ex

engenheiro presidente da Transbra
sili'ana.' As 15h:30m, explanação .Blumenau (Sucursal) - 'Completados 14 anos de existência da Fundação
técnica e operacional. As 16 horas, Educacional da Região de Blumenau, o atual reitor, José Tafner, em início

está prevista a palestra "Trânsito de gestão, já traçou as metas prioritárias de sua administração que sáo a

Urbano: plãneJamenío e SOIu.� procura de 'estabilidade financeira, a qualiticaçáo e melhoria do corpo
ções", pelo diretor de engenharia· docente e mais tarde a ampliação do espaço físico do atual campus.
de tráfego da SMT de Porto Alegre"

.
Tafner observa que "a prioridade atual é a estabilidade financeira e

Joaquim Manoel da Rosa Brum. . somente após esta meta as seguintes serão levadas adiante pois depen-
,Esta ,.J�lestra foi transferida para - dem da primeira". Sobre as dificuldades financeiras da FURB atualmente,

sab,ado as 9 ho�as. Em seu, lugar, o reitor escla'rece que "o momento não é prop,ício para se falar nesse
,'será profenda as 16 horas a' pa- assunto dado ao que a data representa mas o problema que é o mais
lestra ':Pesce�tralização dos servi-

grave q�e a fundação enfrenta atualm�nte, já está sencf� solucionado
ços publicas' (IniCialmente mar- ,. " -

'

cada para sábaqo), pelo diretor do atr��es de um ngoroso controlede um metodo de contençao de despe-
Instituto Catarinense de Adminis.

. sas .

tração Mun,icipal, Gilson Claudinei Histórico

Bernardes. Desde os anos 60 já germinava um movimento de criação de uma Elscola
Hoje às 16 horas, será oferecido de nível superior na cidade e por volta de 1963 reativou-se '" movimento,

'um chá para senhoras acómpa- lidarado por órgãos prestadores de serviços e associações de classes,
nhantes dos conferencistas e conv'l: com o apoio da Prefeitura Municipal de Blumenau, na época administrada
dados especiais, tendo por local o por Hercílio Deeke.

.

salão de mármore do Grande Hotel 'Em 1964 constituiu-se a primeira congregação de professores da Facul
Blumenau. Às 20h30m será afere· dade de Ciências Econômicas de Blumenau que elegeu o Professor Mar
cido aos participantes do Primeiro, tinha Cardoso da Veiga como o seu primeiro diretor. Em 1967 implantou
Cpngresso Nacional de ,Serviços se a Faculdade de Direito e Filosofia com cinco cursos Pedagogia, Letras,
Públicos, um coquetel de congra- Matemática, Ciências Biológicas e Química, que 'iniciaram 'suas atividades
çamento.

em março d,e 1968.
Até esta d'ata as faculdades existentes não possu(am sede própria e, em

função da falta de espaço, novamente os clubes de serviços e as associa

ções de classe da micro região, lideradas pelos dirigentes das faculdades,
fizeram campanha em prol'da construção da sede própria, da então Fun

dação Universitária da Região de Blumenau, criadaem dezembro de 1967.
No segundo semestre de 1969 as faculdades passaram a exercer suas

atividades nos três bl0COS construídos com recursos prove1')ientes da

t�mbola, da qual participou toda a população da região. Em 1971 e 1973
foram construídos mais três blocos com recursos próprios da fundação,
que foram incorporados aos tres já existentes compondo assim o atual

campus localizado à Rua Antonio da Veiga. _

Baseado .nas dificuldades financeiras e pela pouca clientela, a direçã,o
da fundação já estuda um possível.remanejamento dos cursos de licencia

tura, para cursos da área tecnológica, principalmente aos que atendam as

i:lec�ssidac;jes da região. Os órgãos responsáveis por estas
.

Iplam-Instituto de Planejamento e Processa,mento de

Dados e ria Técnica de Ensino.
-

Entre os paiâmetrós principais usualmente conhecidos, Tafnerdestaca
"a melhoria da qualidade de ensino, a qualificação do corpo docente, uma

bibliografia especializada, laboratórios adequados e prinlcipalmente a de

dicação do estudaJ'lte às atividades acadêmicas; metas posteriores ao

equilíbrio financeiro".

"A ampliação do espaço físico é cOl'lsiderada uma nece.ssidade premeiiíé
e como a FURB não dispõe de recurS0S próprios, aguarda a aprovação

,

desses projetos encaminhados ao Governo do Estado relacionados com

essa ampliação. A criação de novos cursos depende' de mais espaço e de

estudos que possibilitem uma real visão dos mesmos ", concluiu Tafner.

Empregados e patrõe's
ássinam

.

acordo mútuo
Joinville (Sucursal) - O estabe

lecimento de um salário normativo
para categoria profissional com um

acréscimo de 20 por cento sobre o

salário mínlmo da regional; a re
muneração obrigatória aos empre
gados que exercem funções ele
caixa, através de um prêmio men-

sal de 20 por cento sobre o salário
normativo, além de fixar uma mu IÜI
contratual de 5 por cento do salário
regional pelo não cumprimento do

acqrdo, são' as principais inova
ções introduzidas na convenção
coletiva do trabalho firmado entre
o Sindicato dos Empregados no

,Comércio deJoinville e o Sindicato
dos Lojistas (Patronal) que entra
em vigor a partir deste mês com um

prazo de duração de um ano.O
acordo denominado convenção,
possui 13 cláusulas, e será enviado
ainda esta sémana a·Florianópolis
onde será submetido a apreciação'
pela Delegacia Regional do Tra=--
balho, O acordo concede o direito
ao reajustamento na proporção de
1/12 do índice decretado por mês
completo, ou fração superior ou

igua�à 15 dias (prejulgados 56/76)
Teor do Contrato

�egundo as principais cláusulas
constantes do contrato, todas as

empresas que exigirem uniformes
a seus empregados, se encarrega
rão de fornecê-lo gratuitamente. As
empresas fornecerão, obrigato
riamente a seus empregados ellVe
lope mensal de pagamento, con

tendo todas as especificações rela
tivas ao salário, horas normais de

, trabalho, horas extras, adicionais,
,

:'� descanso, prêmios, comissões,
, .': gratificações e os· valores dos des,

Contos e a que fim se destinam. Já a

cláusula quarta, diz que as empre
sas não desconíarão dá remunera

ç�o de seus empregados a impor
tância

-

correspondente a cheques

sem fundo por estes recebidos.
Tamoém serão obrigadas a forne
cer gratuitamente lanehes a seus

empregados, quando estes se en

contrarem trabalhando em regime
de h'oras extras em caráter excep
cional.
Datas

Na véspera do dia das Mães, dos
namorados e dos pais, o horário de
trábalho dos empregados de
ambos os sexos, inclusive menores

de idade, será prorrogado até as 18

horas,. Já durante a época natalina,
o horário de trabalho será orde-
nado da seguinte forma: dia 04 a 8
de dezembro até as 21 horas; dia 09
a 16 de dezembro até as 18horas e

do dia 11 a 23 até as 22 horas, en

quanto que na véspera da páscoa,
. o horário de trabalho será prorro

gado até as 18 horas.

Inovação
A cláusulil nona institui o salário

normativo para a categoria profis
sional na seguinte base: será
acrescido o percentual de 20 por
cento sobre o salário mínimo re

gional observados os seguintes
itens: o empregado fará jus ao salá
rio normativo 6 meses após a data
de sua admissáo' na empresa, en

quanto que o menor não fará jus ao

salário normativo da cateogira pro
fissional. A cláusula décima diz que
as empresas pagarão aos empre
gados que exercerem funções de

caixa, um prêmio mensal de 20 por
cento sobre o salário normativo es

tabelecido na cláusula nona, com

seus respectivos itens, a tí!ulo de

quebra de caixa, ficando o empre
gado responsável pelas diferenças
que ,ocorreralil. Todavia, os em

pregados caixas, que já percebam
remuneração superior ao salário
ncirmativo, mais o prêmiO de 20 por
cento, no não farão jus a este bene
fício.

tituto Nacional de Pesquisas
Espaciais, de São José dos
Campos (SP), revelando in

formações nunca antes obti
das desde o Porto de Paran
guá"no Paraná, atéo municí
pio de ltaperna.firnitando-se a

Leste pelo Oceano Atlântico e

a Oeste pelo Planalto Catari
nense. Estas fotos foram en

comendadas pela Amunesc,
juntá ao Instituto de Pesquisas
Espaciais de São José dos
Campos e revelaram, segundo
PAna, importantes informa
�ões sobre a localização da
fábrica de celulose da Conflo
resta, do traçado de novas ro

dovias, delimitação dos perí
metros urbanos nas cidades e

também sobre a construção de
uma ponte no Canal do Lin-

guado, que liga São Francisco
do Sul ao Continente,

Por enquanto, contudo, as

fotos não foram ainda analisa
das em profundidade pela
Amunesc e o Assessor Téc
nico, Lenin Pena acredita que
muitas dúvidas serão elimina
das pelo grande volume de in
formações precisas contidas
ali, principalmerÍte porque elas
poderão assegurar com preci- -

são até o grau de unidade do
solo nas regiões próximas ao

mar. "Tudo isto nos mostra o

grande progresso da ciência e

o alcance das informações por
sua envergadura, dando-nos
todos os subsídios para uma

solução correta de problemas
qu-e ainda estavam longe de ter
uma análise confiável" ..

Joinville terá segunda
Ceasa do Estado em ação

ainda neste ano
Joinville (Sucursal) - A segunda Central, horticultores, dos quais 60 se dedicam ao cui-

de Abastecimento de Santa Catarina-Ceasa tivo da banana. As principais culturas do mu-
- destinadaa estocaçern e comercialização nicfpio são a banana com uma produção es-

de produtos hortigranjeiros - a primeira timada para este ano d� 1.920.,000 quilos
está localizada no município de São José - ocupando uma área de 264 hectares. A bata-
será implantada este ano em Joinville, se- tinha possui uma produção de aproximada-
gundo informou ontem o Presidente da Câ- mente 1.900.000' quilos, numa área cultivável
maia Municipal e idealizador do empreendi- de 323,5 hectares. O couve-flor com 1.755,000
menta. , Nagib Zattar, acrescentando que tal quilos ocupando uma área de 141,5 hectares,
decisão foi tomada após vários contatos man- O, repolho, 1.660.000 quilos numa área de 613
tidos na semana passada com 0 Secretáriode hectares. Além destes, vem em segundo
Agricultura, Victor Fontana, na capital do Es- plano o tomate com uma produção de 960 mil
tado. Segundo ele, a região produtora de Vila quilos, a vagem com 2·16 mil quilos e o pepino
Nova, próxima a BR-101 e marginal a estrada com 398.5009 quilos.

.

intermunicipal que liga Joinville a Jaraguá do Borrachudo,
Sul, ','é o local mais adequado para a instala- 'os meios 'utilizados tanto pelo Governo Fe-

çáo da Ceasa". 'deral, estadual e municipal no combate ao

Ele informou ainda que todas as infórma- borrachudo, serão também discutidos no en-

çôes relacionadas com a instalação da Ceasa contra da Amunesc em Jaraguá do Sul neste
em Joinville serão fornecidas detalhada- sábado. Atualmente apenas está se desenvol-
mente pelo secretário Victor Fontana durante vendo uma campanha a nível municipal, de-
a terceira Assembléia Ordinária da Associa- sencadeada pela Fundação 25 de Julho, no

ção dos Municípios do Norte do Estado - combate ao inseto, cujos resultados não
Amunesc, que será realizada neste sábado, estão sendo satisfatórios, devido a (alta de
com inicio previsto para as 8h30m, no clube verba. A Prefeitura- está gastando mensal-

Baependi, em Jaraguá do Sul. "Acreditamos mente Cr$ 55 mil e segundo Hogeniano Poh-
que o Secretário da Agricultura possa até lod, diretordo órgão municipal, são necessá-
adiantar também qual será o local da implan- rios Cr$ 100 mil, verba já solicitada durante

, tação do empreendimento em .Joinvltlé" disse encontro mantido por urna comissão de ve-.

Zattar. readores de Joinvijle com o Secretário Victor
Nagib Zattar observa que a falta de um local Fontana, da Agricultura.

de estocagem e comercialização dos produ-
,tos hortigranjeiros, faz com que todos os Segundo Pohlod, existe um projeto elabo-

'produtos cultivados na região, são transpor- rado pelo DAE que abrange os rnunicípros de

tadospara o Estaío do Paraná e de lá trazidos Joinville, Jaraguá do Sul e Schroeder mas

e colocados a disposição do consumidor lo- cujo teor não foi revelado. A campanha ini

cal. "Quando ele retorna aJoinville o preço é ciada pela Fundação de 25 de Julho no ca

bem mais elevado". E acrescentou: "Quanto meço deste ano, objetiva orientar deinicio, os

maior o número de intermediários maior aqricultores da forma como devem colaborar
também o custo do produto colocado a dis para evitara proliferação do inseto. Segundo
posição do consumidor". '....: o diretor do órgão, "os agricultores podem

Funções .
,

evitar em grande parte na reprodução do'

Segundo os memoriais enviados por Nagi� borrrachudo mantendo os córregos que pas-
Zattar ao Secretfio da Agricultura, reivind- sam peiasua propriedade limpos, ou seja reti-
cando tal empreendimento" a Central de rando os capins', pedaços de ma-

Abastecimento que será implantada err. Joir,- deira e evitando o encachoeiramento dos
ville terá as sequintes funções básicas: ab- rios. Ele observa que) o maior problema
sorver a produção da reqiáo ireduzir O$CUS- ocorre quando é aplicado as doses de simu-
tos diretos de córnerclallzação: aumentar a lacida, cujo, uso é calculado em função da

'especialização dos Comerciantes, desistimu- vasão dos rios, pois a ocorrência de uma

lando o intermediário; criar instalações ade- , tromba d'água destrói "todo o nosso tra

quadas: reduzir as flutuações especulatl- balho, já que o veneno é diluído perdendo
vas de preços; melhorar as 'condições de in- consequentemente o seu efeito".

formação do mercado e Os hábitos de alirnen- '. Na região 'de. .loinville existem 11 espécies
taçáo, especialmente das camadas de nível

-

de borrachudo com uma densidade média de
mais baixo de renda, pelo aumento de opções '17'por hora/homem. Os insetos não se criam
na compra de gêneros; 'elevar o nível de renda em mangues e sim 'nas correntezas, ou em

dos empresários 'agrícolas; criar .faCilidades. áqua oxigenada. A principal, causa da prolite
aos produtores para a venda .dos produtos e' ração do inseto, 'e o' desmatamento das en
para a compra de insfrúmentos necessários costas dos rios.e montanhas e a picada do
ao trabalho' e controlar' as oriqens e destina- inseto pode causar alergias 'em pessoas po

ção 'dos alimentos ..
,

A cen- "endo até causar também a oncorcitose
trai poderá também, dar apoio a torrnaçáo de (uma espécie de cequeira), enquanto que
cooperativas e associações de produtorese a nos animais ela acarreta a diminuição do

idealização de incentivos a setores produti- peso e a consequente baixa na produção lei-
vos..

'

teira.
,

O município de Joinville possui 2.158 imó- O principal produto utilizado no combate
veis rurais com uma área total de 58.897 hec- ao borrachudo é o simulicida que passou a

tares, segundo dados fornecidos ontem pelo custar Cr$ 11.700 em janeiro deste ano, com

Sindicato dos Trabalhadores Rurais. A área um-acréscimo de quase 60 por cento. No ano

aproveitável por estes imóveis é de 45.869,6 passado ele estava custando em torno de Cr$
hectares. Nestas áreas se concentram 220 5.700 a 'dose.

Piolhos afetam 90% dos

escolares de Blumenau

não quer

pertencer a

Araquari

Aracjuari (Sucursal de Joinville)
- Um abaixo-assinado contendo
257 assinaturas dos moradores do
Distrito de Guaramiranga que pe
diam o seu desmerhbramento do

)

município de Araquari para'
reintegrarem-se ao de Guaramirim,
foi rejeitado por, 7 ? zero pela
Câmara Municipal de Araquari, du
rante reunião realizada fia última
terça-feira a noite. Os moradores
alegavam em seu pedido completo
abandono pela prefeitura rnunicl
pai, "cujas promessas dó prefeito
nunca eram cumpridas, especial
mente ligadas a conservação de es

tradas". Aproximadamerate 200
moradores assistiram a reunião da
Câmara e voltaram para suas resi
dências com a promessa de que "o

Sr. prefeito irá diante disso resolver
todos os problemas da localidade" ..
O Distrito

O distrito de Guaramiranqa dista
40 quilõmetros da sede do municí
pio e apenas 20 do de Guaramirim,
através da BR-101.Possui uma área
territorial de 100 quilõmetros qua
drados e uma população estimada
em 1.500 habitantes, enquanto que
todo o município possui 11 mil.·E a

principal região agrícola· dó Ara

quari, destacando-se a cultura do

� arroz, 'onde somente - em 1972
foram colhidos 32 mil sacas. Para
este ano, a previsão é de apenas 17
mil sacas. Em menor escala
destacam-se as culturas de milho,
cana de açúcar, repolho, milho, fei-
jão e até pepino.

'

Os moradores estão solicitando
há. vários anos a construção de
uma ponte sobre o rio Piraí que,
segundo eles, encurtaria a distân
cia até a sede do município em 12

'quilômetros. Mas o pédido, entre

tanto, nunca foi atendido. A ponte
que existia anteri'ormente sobre o

rio Piraí e quefoi destruída por uma

enchente, possufa um vão de 30
metros. Mas os moradores reivin
dicam a uma nova ponte com um lião
de 60 metros.

Para o presidente da Câmara Mu

nicipal de Araquari, Osnildo Tava
res de Souza, o desmembramento
da localidade de Guaramiranga,
"iria trazer sérios reJlexos na vida
econômica do município, por ser

uma região altamente agrícola".
Ele observou, entretanto, que já
conscientizou o prefeito Miguel
Tito Rosa da importância da locali
dade especialmente para que se

evite um novo movimento de mes

mas características". Ele acrescen
tou ainda que irá também cons

cientizar os moradores locais para
que os compradores de arroz des
contem em nota fiscal o ICM em

favor de Araquari e não em favor de
. Jaraguá do Sul e Guaramirim, cuja

medida "está prejudicandó o re

torno do imposto para Aràquari".

Quando se trata
de imóveis, I ..

trate com aterrai
que ela trata de tudo.

CASAS /

CAMPINAS - NEGÓCIO DE OCASIÃO
Com apenas Cr$ 20.000,00 de entrada você poderá adquirir a sua
tão sonhada residência, contendo 02 dormit6rios, amplo living,
BWC social e cozinha decorada, área de serviço e garagem.
Construída em estilo moderno em terreno com 306m2
Financiamento de Cr$ 380.000,00 (V-262-CS)
KOBRASOL - Excelente sasa de alvenaria medindo 136 m2 em

estilo cOlonial contendo '03 quartos (01 suite), living, sala 'de
jantar, BWC social decorado, cozinha grande decorada, área de

serviço, dependêneia de empregada e garagem. Preço a combi
nar Cr$ 630.000,00 (V-276-CS)
ESTREITO - Ótima residência situada no bairro de Fátima, me

dindo 164 m2 construída em estilo colonial, contendo 03.dormi
tórios, amplo living, cozinha e BWC decorado, área,de serviço,
dependência de empregada e garagem. Construção de ótimo
acabamento. Preço Cr$ 745.000,00 sendo Cr$ 135.000,00 a com-

'binar e saldo fin,anciado pelo SFH. (V-245-CS)
BARREIROS - Otimas residências com 03 quartos, sala de visita,
cozinha e BWC decorados, varanda e bom terreno. Isto tudo por

,apenas Cr$ 25.000,00 no' ato e financiado. Preço total Cr$
301.579,40. (V-184-CS)
COQUEIROS - Excelente casa de alvenaria, situado em zona
nobre da cidade medindo 204 m2, com 03 quartos, 01 suite, livi,ng,
sala de jantar, lavabo, copa e cozinha, banheiro social, área de
serviço, dependência de empregada e garagem para 03 carros,

Preço Cr$ 950.000,90 a combinar, (V-191-CS)
APARTAM,ENTOS ,

._

CAPOEIRAS - Excepcional apartamento com 130 m2, contendo
03 quartos amplo �iving, cozinha decorada: área de serviço, ba
nhei ro social decorado, dependêl')cia' completa de empregada,
garagem, e sacada. Acabamento de primeira qualidade, com

sinteko, box de acrílico, pia i,nox com ,balcão na cozinha. Pr,eço
de ocasião, Cr$ 497.208,94 com prestação de apenas Cr$
5.768,04 mensais na APESC. (V-224AP)
ITAGUAÇU - Belíssimo apartamento �m frente a praia de Ita
guaçu, medindo 147 m2, com 02 quarto1?, living, cozinha, BWC
social, área de serviço, dependência completa de empregada,
play-Ground, churrasqueira e garagem. Preço Cr$ 628.000;00
sendo, Cr$ 35.000,00 de entrada e o saldo financiado pela C.E.E.
(V-09l-AP)

PlantãO:
sa-bados

,

-

I
'

� ,terral��'�' f 'J':Rua Tenente Silveira, 105 - Fones: 22-8388·22-4261 - 2�-8567 e 2':705 - Creci 128 - Florianópolis - Santa Catarina
)

,<

IMÓVEIS PARA ALUGAR
CAPOEIRAS - belíssima residência com TELE
FONE, 2 dormitórios, 1 suite, sala com'2 ambientes,
BWC social, cozinha, jardim de inverno, churras
queira, dependêncifl d.e empregada e garagem,
(L--070-CS).,

'

CENTRO.- Na rua Major Costa - ótima residêncir
com'4 dormitórios, living, BWC, sacada, cozinha,
área de serviço, armário americano, pia inox, cofre e

lustres. (L--069-CS).
•

ESTREITO- Finíssima residência cOm TELEFONE,
3 dormitórios, 1 s·uite, living, sala de jantar, 2 BWCs,
2 cozinhas, área de serviço, dependência de empre
gada, 1 saleta, churrasqueira, e garagem.
BARREIROS - Ótima residência de alvenaria -

com· 2 dormitórios, sala, cozinha, BWC e quintal
amplo. (L--068-CS).

. CENTRQ - Excelente casa para fins comerciais -

'

na rua Rui Barbosa - local ótimo. (L--060-CS).
CENTRO - Ótimo apartamento com TELEFONE, 2
dormitórios, living, BWC, cozinha, área de serviço,
acarpetado, cortinas, lustres, semi-mobiliado. (L-
102-AP).
COQUEIROS - Excelente apartamento com TELE
FONE,3 dormitórios, living, BWC, cozinha, área de
serviço, garagem e acarpetado. (L--080-AP).
CENTRO - No Ed ifício Fco. Nappi - ótimo aparta
mento com 2 dormitórios, 1 suite, sala com 2 am

bientes, BWC, cozinha, d.ependência de empre
gada, área de serviço e garagem. (L--094-AP).
CENTRO - No Edifício Mozart -excelente aparta
mento com 3 dormi'tórios, Iiving, lavabo. BWC, éo
zinha, dependência de empregada, área de serviço.
(L--09.2-AP).

J
CENTRO - Bom apartamento com 2 dormitórios,
living, cozinha, BWC e ;irea de serviço. (L--009-
AP).

·aluga

Blumenau,(Sucursal) - Noventa por cento dos alunos da rede

municipal e estadual de ensino em Blurnenau estão acometidos
de piolhos, segundo os 'dados preliminares de um levantamento
que vem sendo feito pelo Serviço de Enfermagem de Saúde
Pública da Secretaria de Saúde e Bem Estar Social da Prefeitura
de Blumenau. As primeiras estatísticas já revelaram que o surto
de pediculose atingiu praticamente todas as escolas e, em cada
sala de aula, no máximo três ou quatro alunos não chegaram a

ser contai:ninados _

O chefe do Serviço de Enfermagem, Miranda Venske, ao reve

lar osresultados do levantamento atualmente em andamento,
cujo término deverá ocorrer até a segunda quinzena deste mês,
acentuou que a maior dificuldade encontrada para combater o

problema está na incompreensão de algumas pessoas que "não
, acreditam ser possível a contaminação em pessoas de bom as

seiocorporal". "Nem sempre o surto de piolhos", explica ela,
"desenvolve-se em crianças' ou adultos onde a higiene não faz

parte do diaa dia. Quando numa sala de aula, há uma criança
com nedlculose e o oroblerna não for tratado imediatamente,
todas as demais estão sujeitas a pegar piolho, mesmo porque a

sua reprodução é rápida e constante".
,

Habitualmente, a pedicu lose costu ma se manifestar nos meses

finais de verão e de inicio de inverno. Este ano, entretanto, o

problema apareceu já nas primeiras semanas- de fevereiro. A
Secretaria de Saúde e Bem Estar Social, através de orientadores
dos 23 centros de, recreação infantil, mantidos pela prefeitura,
está recomendando aos pais a realização diária deurna "vistoria"
completa nos filhos para verificar a possível presença de piolhos,
com o objetivo de conscientizar a população sobre a necessi-
dade do asseio corporal e do vestuário.

.

'

.

Paralelamente, a Secretaria de Saúde e Bem Estar S.Qcial está
distribuindo nas escoras um folheto, que explica ser "a pedicu
lose uma infestação do couro cabeludo e outrasreqióes pilosas
do corpo que causa irritação, seguido de purido e inflamação
local". Os piolhos, esclarece ainda o prospecto, "só vivem sobre
a pessoa no' seu vestuário e morrem no meio-ambiente após
poucos dias. A s fêmeas colam os ovos nos cabelos de onde; num

prazo de 7 a 10 dias, eclodem as larvas.
O tratamento da pedicolose consiste na. ":,licaçâo de Neocid

em pó durante 2 a 3 dias; seguida de lavagem dos cabelos e

roupas. Após g dias, é recomendável uma verifrcaçáó no couro
cabeludo, pois deverá ter ocorrido nova eclosão de ovose, nesse

caso um novo tratamento deverá ser feito. Para a remoção dos
ovos: devem ser feitas aplicações sucessivas de vaselina ou vi

-na_gre. �"i!:..:...:c,
-

Nova direção da Furb

apresenta_seus planos

Evangél'icos comemoram

Ascensão em Brusque
Brusque (Sucursal) - Uma programação não muito extensa

será cumprida pela comunidade evangélica de Brusque, hoje,
feriado municipal, dia em que se comemora a Ascensão do Se

nhor, 40 dias após a Páscoa. Existem dois feriados municipais
religiosos em Brusque: o de Azambuja, dos católicos e o da

Ascensão do Senhor, dos evangélicos.
O pastor da comunidade evangélica locaL disse que "gostaria

que outras igrejas 'se conscientizassem que náo se trafa de um

dia feriado evangE:1liéo, mas da Bíblia. Que leVa a sério as palavras
da Bíblia, aceita também a Ascensão dé Cristo que comer:nora
mos neste dia".

Hoje às 8h30m haverá culto e logo apqs, inauguração da esca

daria do ColE!gio C�nsul Carlos Renaux. As 10 horas terá início no

Centro Evangélico, a palestra do Padre Rhoden, de CuritIba, que
fará uma explanação sobre o relacionamento entre pais ê filhos.

.

Padre Rhoden é membro do Conselho Estadual de Educação do

Paraná, diretor do Colégi9 Medianeira é formado no Exterior em

Assuntos Educacionais, As 9 horas, encerrando as comemora

ções ao Dia da Ascensão do Senhor, haverá Culto na Igreja Matriz

da comunidade evang�lica, com a participação do Coral Evangé
lico da cidade.

vende

/'
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Vereador critica índices de

aumento salarial do Governo
Blumenau (Sucursal) - Lendo declarações
prestadas a imprensa por diversos líderes sin

dicais de Santa Catarina, dentre eles, Felipe
João de Souza, presidente do Sindicato dos,

Trabalhadores nas Indústrias de Fiação e Tece

lagem de Blumenau, o Vereador Beno Frede
rico Weiers, do MDB, lamentou na tribuna do

Legislativo a continuação do sofrimento do

operário face ao novo salário mínimo. 'Disse

que nenhuma reivindicação das classes sindi

cais foram atendidas e o Presidente da Repú
blica, mesmo reconhecendo que o novo salário

não atende as necessidades do trabalhador
brasileiro, assinou aquilo que foi elaborado por

alguns ministros.

O assunto gerou debates, tendo o líder da

Arena, Almerindo Brancher, afirmado que ra

zões as' mais divresas impediram a decretação
de um salário maior, conforme explicou o pró
prio presidente Geisel. Mas Beno perguntou
porque somente o operário vem sofrendo as

conseqüências há mais de 14 anos, quando
outros também deveriam ser atindigos para ali

viar a carga do assalariado. Para Carlos Braga
Mueller, o salário mínimo é apenas a base, pois
há condições de se ganhar muito mais.

Em Blumenau, esclareceu Beno Weiers, 30

por cento dos operários cadastrados no Sindi-

cato presidido por Felipe João de Souza, rece

bem o salário, além de mais 5 por cento de

empregados nas indústrias de fiação e tecela

gem, não cadastrados naquele sindicato. Por

sua vez, o Vereador Aparecido Marchiori con

sidera que para o operário é melhor o seu aper

feiçoamento, ganhando assim condições de
aumentar os seus rendimentos. Rodolfo Ses-

, trem disse que para melhorar o salário, o

exemplo deveria partir da prefeitura, pagando
seus operários aquilo que o MDB acha justo.

A seguir, o líder do Governo na Câmara de

Blumenau apresentou um quadro que segundo
ele, mostra toda a realidade. Uma família, com

posta de dois adultos e uma 'criança, gasta
mensalmente mais de Cr$ 1 mil consumindo

apenas doze tipos de alimentos. Acrescente-se

ainda, prosseguiu, gastds com luz, água, gaz e

impostos, consumindo o restante do salário,
não sobrando dinheiro nem para a compra de

material de higiene pessoal. É uma realidade,
afirmou Beno, pois numa família de três pes
soas apenas um trabalhando, não há possibili
dades nem de comprar um refrigerante. O ve

reador concluiu seu pronunciamento afir

mando que "quem vive do salário mínimo, me

rece uma estátua na principal praça da ci

dade".

IDATAPREV-

Empresa de Processamento de Dados do Previdência Social'
Vinculado 00 Ministério do, Previdencio e Assistência Social

AVISO DE LICITAÇÃO

A DATAPREV Empresa de Processamento de Dados da Previdência Social,
comunica que fará realizar, em âmbito nacional, licitação para a compra de
mobiliário para os seus Polos Regiç>nais.

Os editais, formulário de cadasframento e maiores esclarecimentos poderão
ser obtidos nos endereços abaixo relacionados:

a) Belo Horizonte: Rua Curitiba, 500 - 2.°/3.° e 4.° andares
AlC. Sra. Marcia Helena

b) Brasília: Setor Autoarquia Sul.., Q-6 Bloco O - 3.° andar
AlC. Sr. Osmar Filho
c) Curitiba: Rua Marechal Floriano, 478 - 4.° e 6.° andares
A/C. Sra. Suely
d) Florianópolis: Rua Victor Meireles, 38
A/C. Sr. Luiz Carlos
e) Fortaleza: Rua do Rosário, 283 sobreloja
A/C Sr. Fernando Gualberto '

,

f) Recife: Avenida Dantas Barreto, 512 - 6.° andar
A/C. Sr. Paulo Roberto

g) Porto Alegre: Rua das Andradas, 680 - 4.0 e 5.° andares
A/C. Sr. Plínio
h) Salvador: Praça da Inglaterra, 06 - 3.° e 4.° andares
AlC. Sr. Milton Rogério

. i) São Paulo: Rua Dona Antonia de Queiroz, 331/343
AIO. Sr. Arthur da Silva

.

j) Rio de Janeiro: Avenida Almirante Barroso, 81 - 7.° andar
A/C. Sr. Sérgio Carvalho

As propostas e as fichas de cadastro preenchidás deverão ser remetidas so

mente para a Gerência de Compras, sito à Avenida Almirante Barroso, 81 - 7.°

'- andar, no·Rio de Janeiro; até o dia 16 de maio de 1978 às 18:00 horas. �

CORREÇÃO ESPECIAL DO
ATIVO IMOBILIZADO

DECRETO·LEI • 1.598/77

Sistema de correção monetária através da

computação eletrônica de dados,' de acordo
coma legislação em vigor.

INFORMAÇÕES: CARLOS HOEPCKE S/A -

ADM. PART. E EMP.

Centro Comercial ARS - Fones: 5356 - 5823

\

CICLO DE INTÉRPRETES CATARlNÊNSES --.
-

CORAIS
.

06 de Maio .;_ 21,00 horas - Clube Doze de Agosto
Associação Coral de Florianópolis
Coral Santo AntOnio dos Anjos - qe Laguna
Coral da SCAJHO, de Joaçaba
Coral Santa Cecnia, da Catedral Metropolitana
Ingra88O.: Crt 40,00 e Cr$ 20,00 (estudante)
A..lnatura:··Cr$ 120,00 e Cr$ 60,00 (estudante)
Nota: Quem adquirir uma assinatura para os quatro concertos do Ciclo
Coral terá u,,', ...iesconto especial de 25%. (

.
. ,

Promoção: PRÓ MÚSICA DE FLORIANÓPOLIS'
MEC/FUNARTEllnstituto Nacional de Ml'lsica
SEC/Unidade Operacional de As. Culturais.

Colaboração: Jornal O ESTADO

Itajaí (Sucursal) - Um
surto de raiva canina e fe
lina (hidrofobia) foi detec
tado nesta cidade e está

preocupando seriamente
as autoridades sanitárias,
que decidiram lançar uma

intensa campanha de

imunização da popula
ção, objetivando prevenir
a raiva humana.

O assunto foi tema

principal de uma reunião
realizada na Prefeitura

Municipal, da qual parti
ciparam o Prefeito Amil

car Gazaniga, o diretor do
Centro de Saúde local,
sanitarista Humberto

Lyra, o supervisor reqro
nal da Coordenação de
Defesa Sanitária Ani mal
da Secretaria c!::I Agricul
tura - Codesa -, Joel da
Costa Pereira eEo"vice
Prefeito Nilton Kucker.

No encontro, Humberto

Lyra, diretor do Centro de
Saúde informou que "nos
meses de janeiro a março,
foram registrados 17
casos de raiva canina e 1
de raiva felina (gatos)
existindo mais 23 casos

suspeitos".
Garantiu que "os ani

mais foram examinados
cuidadosamente em Flo

rianópolis por técnicos da
Secretaria da Agricultura
edo Centro de Saúde do

Surto de raiva canina foi

'registrado em Itaiaí
Estado, onde constatou
se ser um surto de raiva
canina e felina".

Revelou também que "a
raiva é uma enfermidade

que ataca todas as espé
cies domésticas, inclusive
o homem e o resultado é

sempre a morte, se não
houver tratamento. A

transmissão da doença
ocorre quando houver
contato entre um animal
raivoso e um sadio. Este
contato poderá ser atra
vés de mordeduras, arra

nhaduras e lambeduras
em local onde existe so

lução de continuidade na

pele como cortes e feri
mentos e se transmite

porque o agente causa

dor da doença está pre
sente na saliva do ani
mai".

Ao final do encontro
ficou decidido que será

lançada a partir da pró
xima segunda-feira, uma

campanha de vacinação
dos animais em toda re

gião, bem como a imuni

zação da população, vi
sando prevenir a raiva

humana, que poderá ser

contraída por pessoas
mordidas pelos animais
atacados pelo mal ou no

simples contato com os

mesmos.

As equipes. de vacina-

dores visitarão os bairros
da cidade, iniciando os

trabalhos nas localidades
de Sião Vicente, São João,
Fazenda e Matadouro, lo
cais considerados "toco"
do problema.

Antonio Augusto Ro

drigues, supervisor téc
nico da Codesa lembrou

que "apesar de existir
uma crendice popular,
segundo a qual agosto é o

mês que ocorre maior
número de casos, a raiva
não é cíclica e aumenta

. consideravelmente em

épocas que os animais
estão em cio, podendo al

cançar índices alarman-

teso Qualquer pessoa que
tomar conhecimento de

alguns casos de raiva, de
verá i med iatamente en

trar em contato com as

autoridades sanitárias

para que determinem as

providências cabíveis".

Nilton Kucker, vice pre
feito, adiantou que será

deflagrada uma intensa

campanha junto as esco

las, igrejas e através dos

órgãos de comunicação,
objetivando esclarecer a

população sobre o pro
blema que nos preocupa
atualmente".

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL N° 09/78

AVISO

A COMPANHIA DE DISTRITOS INDVSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC, torna público, para
conhecimento dos interessados, que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL N° 09/78 para
execução, pelo regime de empreitada e por preço global, de serviços topoçráücos na área destinada a
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de 1978, no endereço da sede, sito na Avenida Brito Peixoto, s/n>, em laguna - SC.
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escritório da Empresa em Imbituba, sito na Rua Duque de Caxias n02, no horário das 8:00 às 12:00 edas
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NOVO ENDEREÇO
-

SUCURSAL DE JOINVILLE

o ESTADO

.

O ESTADO, comunica o novo endereço
de sua Sucursal de Joinville:
Rua do Príncipe, 33.0 - 1.0 andar ,- sala,
101 Edificio Manchester - -tone 22-
2733.
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P�OGRAMAÇAO ..

FM.GUARUJÁ
PARA GRAVAR

QUINTA.FEIRA • 13.00 • HORAS

NOVIDADES DA W E A
AMÉRICA. THE JIMMY CASTOR BUNCH

TIN MAN/América
MUSKRAT lOVE/ldem

E MAN PAR TAY/Jimmy
MAXIMUN STIMULATION/ldem

I NEED YOUR/América
OlD MAN TOOK/ldem
EQUAl PEOPlE/Jimmy

MIND POWER/ldem
DAISY JANE/América

COMPANY/ldem
TR SEVEN/Jimmi
MAGNOLIA/Idem

SERGEANT DARKNESS/América
AMBER -CASCADES/ldem

THE RETURN OF LEROY PART II/Jimmi
IT WAS YOU/ldem

TO EACH HIS OWN/América
ANOTHER TRY/ldem .

(
MANDY/Jimmi }

VENTURA HIGWAY/América
SISTER GOlDEN HAIR/ldem

'THE RETURN OF lEROY PART I/Jimmi
"

Turismo de se será
mostrado na Argentina

\ Por considerar que o Estado, no aspecto turístico, devido
suas extensas e diversificadas potencialidades, possui uma série
de coisas que dificilmente são encontradas em outras partes do
Brasil, é que a Embratur, após criteriosa seleção, indicou Santa
Catarina para ser pioneira de uma série de programas que serão
transmitidos na Argentina, com duração de 120 minutos, antes,
durante e depois da Copa do Mundo.

Para o aprimoramento da programação, a TV Argentina, de
Buenos Aires, Canal 11, deslocou o jornalista e cinegrafista,
Roberto Nappo e Cario Lamperti à Santa Catarina, onde, durante
4 dias, sob orientação e programação da Citur, efetuaram uma
série de filmagens, enfocando, além da beleza de nossas praias, o

folclore, o artesanato, o verde vale do Itajaí e litoral Norte, cam

pos e serras, mostrando a riqueza de contrastes da geografia
catarinense.

Os jornalistas argentinos ficaram impressionados com o po
tencial turístico de Santa Catarina, e registraram uma série de
subsídios decorrentes de. estudos e levantamentos efetuados
pela Citur durante os úttlrnos três anos. o oue oarante, secundo
eles, por antecipação o sucesso do programa "Vídeo Show".

Para o presidente da Companhia de Turismo e Empreenal
mentos de Santa Catarina, Orlando Bértoli, que garante maiores
fluxos de turistas argentinos para a próxima temporada, o inte
resse da Argentina e da Embratur em divulgar nosso material
turístico, é, em parte, conseqüência dos contatos mantidos pelos
diretoresda Citure secretário da Indústria e Comércio, Sebastião
Netto Campos, em agosto último, com órgãos públicos e priva
dos do setor de turismo em Buenos Aires.

Os assessores da Citur, durante a permanência dos jornalis-
tas argentinos, incluiram em sua programação os pr.ir1lcipais
pon-

.

tos turísticos do Estado,' levan-d-o-os inclusive a con'hecer aspec
tos da história catarinense e sua colonização.

Acaresc realiza reunião

em Nova Trento este mês
Nova Trento-A Acaresc deste município promoverá nos dias 16.
17,18,19,22 e 23 próximos, o secundo encontro da Associação
de Pais e Professores das Escolas Rurais do município nos dois
núcleos da sede, e nas localidades de Lageado, Valsugana. Cla
raiba e Aguti. Ao todo, o núcleo local da Acaresc treinará 176

pessoas para um maior envolvimento da Associação de Pais e

Professores no trabalho das 40 escolas existentes no município.
Se procurará dar uma maior prática de saneamento escolar;
adequando ou melhorando instalações sanitárias, conservação
dos prédios, esgotos e destino adequado a águas servidas e lixo.
No item principal das palestras. algumas práticas e com partici
pação direta da comunidade, está a escola como centro de edu
cação e saúde.

A Diretoria.

pATRIA - CIA. BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS

CGC - 84.290.097/00001/00

AVISO AOS ACIONISTAS
PAGAMENTO DE DIVIDENDOS

Convidamos os senhores acionistas que ainda não recebe
ram os dividendos do exercício de 1977 para comparece
rem aos nossos escritórios sitos à Praça Pereira Oliveira
n.o 10, no horário de 14,30 às 16,30 aonde lhes serão feitos
os respectivos pagamentos.

Florianópolis, 26 deabrll de 1978

ONDREPSB Rua Padre Roma, 54 - fone 22.1011

.s.i: r. ,�.

ENCARREGADO SETOR PESSOAL

I;:xperiência de-2 anos, conhecimentos sobre cálcu
los e recolhimentos fgt5, inps, pis, férias, avisos,

Dar-se-á preferência aos que possuire.n curso de
contabilidade e" que venha exercendo profissão
como autônomo. Idade superior a 30 anos.

,

ENC. SETOR RECT�o E SELEÇAO

Escolaridade mínima 2.0 grau, datilógrafo' e que
reúna. qualificações para selecionar diversificada

espécie de mão de obra, desde a guardas e serven

tes,/,até pessoal técnico.
,

•

"

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS GRAFICAS DE FL�

RIANÓPOUS
R.ua Pedro Soares, 15 - Florlan6polis

REUNIAO DE ASSEMBL�IA GERA.L ORDINARIA

Pelo presente edital ficam convocados�odososassociados deste Sindicáto.
que se encontram em pleno gozo de seus dlreltoll.sindicais para se reunirem

em primeira convocaçllo às 18,30 (dezoito é trinta) horas do dia 12 de maio de

1978, na sede do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Gráficas de

Florian6poli9: sita a rua Pedro Soares n.o 15; nesta capital, e, se não houver

número legál, às 19,30 (dezanove e trinta) horas do mesmo dia, em segunda
con�6caçllo - .para ó que ficam desde já convocados· para deliberar por

escrutlnlo secreto. sobra I segulnta
.

ORDEM DO DIA

Leitura, dlscusallo e votaçllo por escrutlnio secreto. do Relat6rio da Di retoria.

Balanço Geral e demais peças componentes exlgid811 pela Portaria Ministerial

n.o 3.209170 com Parecer do Conselho Fiscal. tudo relativo ao exerclcio de

19n,

Flo'1an6Palis. 02 de maio de 1978

UMOES RATEKE
Praaldente

,� . ; . AVISC)
'�lINtSTÉRIO DA AGRICULTURA - MA

. !i9TITUTO NACIONAL DE COLONIZÀÇÃO
':e JilSFORMA AGRÁRIA - INCRA

.

, COORDENADORIA REGIONAL DE SANTA
CATÂRINA' - CR (10)

TOMADA DE PREÇO. N° 002/78

O'; SEVIÇO ADMINISTRAT1VO DA

COORDENADORI� 'DO INSTITUTO NA

CIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA
AGRÁRIA INCRA, rece

berá às 10:00 horas do dia 26.05.78, pro-
postas para Contratação de Serviços de

Limpeza, Oonservação, Atendimento de

Copa e Vigilância, observadas as condi�
i çóes e especificações constantes no Edi

.: )al, que poderá ser obtido à "Rua Felipe
.

:Schmidt nO 85 • 10 andar. . ..• .._ ·':1" . 0'- •

,
•

Florianópolis, 02 qe mato .de 197&.
; . ALBERTO. O�'ALVES R�GO .'

.' ." ,,·:.:.Chefe do serViç.o Admln'istrativo'
. ...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'O ESTADO - 04 de maio de 1978 Internacional - 11

Lícl@res �omunistas
cOIl_$olidam governo
nO-,�feganistão
Kabul, Afeganistão - Os 21 membros do novo gabinete do

Afeganistão, nomeado pelo Conselho Revolucionário
de Governo, pertencem ao proscrito Partido Comunista,
informaram fontes autorizadas. ,

Integram o gabinete três militares e uma mulher mé-
dica.

. '

,

O presidente do' Conselho Revolucionário, Nur Mo
hammad Taraki, secretário geral do Partido Comunista,
foi nomeado primeiro ministro. Ele foi tradutor da ernbai
xada norte-americana durante 15 anos.

O vice-presidente do Conselho, Babarak Karmal, será
também vice-primeira-ministro.

Dois dos chefes rnilltares do golpe receberam cargos
no gabinete. O major do Exército Mohammad Aslam,
também conhecido como Aslam Watanjar e, segundo
consta, chefe do ataque blindado inicial de quinta-feira
passada, contra a residência do presidente Mohammad
Daoud, será segundo vice-primeiro ministro e ministro
das Comunicações. O novo ministro da Defesa será o

-tenente-coronel da Força Aérea Abdul Kadir, que lançou
ataques aéreos com foguetes durante o golpe. ,

Hafzulla Amin .toí nomeado, terceiro vice-primeiro
ministro e ministro do Exterior. A mulher membro do

gabinete e a doutora Ana Anahita Ratebad, que será mi-
nistra de Assuntos Sociais. ,

'

Em Kabul, a principal atração popular do momento é o

palácio presidencial perfurado pelas balas e onde milha
res de soldados rebeldes e leais morreram na semana
passada, em dois dias de ferozes combates. .

,
Os terrenos do palácio, que mostram as cicatrizes dos

canhoneiras e dos foguetes, foram abertos à visitação
pública, O ambiente ali é tranquilo, quase de festa.'

Milhares de pessoas visitam a luxuosa residência de
Daoud, vendo de perto o lugar e o modo como vivia o

homem que governou o Afeganistão durante cinco anos.
Daoud e vários de seus familiares, entre eles sua es

posa, três filhos e vários netos, foram mortos no palácio.

Forças de Paz
redobram vigilância'
no Sul do Líbano'

o PDC faz uma'
oferta aos

guerrilheiros: '

"generosidada e

clemência" em

troca de Moro.
Mas adcerte que a

decisão final
caberá. exclusivamente

ao aocerno italiano.

Rqmá-O Partido Democrata-Cristão, do Governo, em uma

exortação indireta aos sequestradores de seu presidenteAldo
Moro,prometeu ontem "generosidade e clemência" para os

prisioneiros, caso libertem o ex-primeira-ministro,
Depois de uma nova conferência da direção, o Partido

anunciou que cabe ao governo decidir sobre uma controver
tida proposta pára a libertação de alguns presos e a introdu
ção de reformas penais a fim de obter a liberdade rl" =etcdista.

Todavia, numa declaração a respeito, o Partido indicou que"no caso da libertação de Aldo Moro e da cessação da violen
da, a República achará certamente alguma forma de gel1_ero
sidade e clemência de conformidade-com os ideais e as nor
mas da constituição",

A declaração da democracia cristã, que indica urn grau
maior de flexibilidade, seguiu-se a uma audiência do julga
mento dos fundadores das Brigadas Vermelhas, em Turim', na

qual eles criticaram as condições de vida nos cárceres italia-

A partir da esquerda,
Renato Curclo,
Nadla Mantovanl,
Plarra Berteli1ZZ1

e Roberto Ognlbene,
quatro prisioneiros
que acompanhavam
ontem o Julgamento
em Turim, Ao

contrário das

vezes anteriores,
nada falaram sobre

o s.,quesiredo,

.nos (veja abaixo),
Não obstante, o partido governamental reiterou sua recusa

a negociar com os sequestradoresdepois de discutir uma

proposta socialista de libertação dos prisioneiros e instituição
de reformas penais,

A declaração do Partido indica que todo gesto de clemência
para tais prisioneiros e a instituição de reformas penais devem
ser posteriores -.não antes - à libertação de Moro,

A proposta foi apresentada pelo dirigente socialista Bettino

Craxioà dlreção do Partido Democrata Cristão, numa tensa
reunião de quatro horas,

O dirigente, d�A1 anos, considerado flexível em sua atitude,

para com os terroristas das Brigadas Vermelhas que tem Moro
'em seu poder, pressionou em favorde uma ação governamen
tal que não incluiria a colocação em liberdade de treze guerri
lheiros atualmente na prisão nem uma negociação direta com

o grupo terrorista, A libertação dos treze é a principal exigên
cia das Brigadas Vermelhas,

Bettino Craxi disse que o Estado, sem ceder às exigências
terroristas e sem negociar com as Brigadas Vermelhas-pode
adotar ações "autônomas", tais como soltar outros presos e

melhorar as condições de vida das prisões, o que poderia
contribuir para a libertação do ex-primeiro-ministro de 61
anos, sequestrado há sete semanas,

Um alto dirigente Democrata-Cristão! qualificou de "prá
tica" a proposta de Craxi, porém, acrescentou que seria estu-
dada em detalhe" •

Os dirigentes do partido eo primeiro-ministro Giulio An
dreotti assistiram a uma reunião, na sede da democracia
cristã na Praça de Jesus, para novo exame da situação.

Observadores disseram que o fato de a direção do partido
Democrata Cristão não ter logo censurado o plano de Craxi
indica certa flexibilidade por parte do partido,

Entre os presos Incluídos
na permuta proposta em

troca da libertação de Moro
figuram Cúrcio e outros três
membros das Brigadas Ver1
melhas que estão sendo jul
gados em Turim; Roberto
Ognibene, Paolo Maurizio
Ferrari e Alberto Frances
chini.

, Alguns advogados da de
fesa opinaram que o anúncio
dos processados com rela
ção à sua determinaçãp de
lutar pela revolução nos car
ceres poderia indicar sua

oposição � permuta de Moro

1JERLICRU2
O seguro seguro _

��o' objetivo é libertar os proletários"
todos os presos proletários
no marco da linha estraté
gica da organização para
atacar o estado",

Os extremistas encarcera
dos figuraram com frequên
cia nos tumultos ocorridos
em várias prisões italianas
nesta década,

Depois do anúncio dos
réus, a sessão foi dedicada
ao interrogatório de algumas
testemunhas implicadas em

ações das Brigadas Verme
lhas, especialmente em ata
ques contra algumas lojas de
armas de Turim,

Anistia pede
investigações
sobre tortura

no Uruguai
Londres - A seção 'bri

tânica da anistia interna
.cional apelou ao presi-

J

Líbano - Pára-quedistas franceses das Forças de Paz,
das Nações Unidas redobraram, ontem, vigilância em

seus postos, no Sul do Líbano, após os ataques de guerri
lheiros resultaram na morte de dois soldados franceses e

'

ferimentos em 12,
Um soldado senegalês também morreu à noite, num

choque que durou duas horas entre unidades da força da

ONU no Líbano e guerrilheiros esquerdistas,
Entre os feridos está o coronel Jean Germain Salvan, de

46 anos, e comàndante do contingente francês de 1,233
Cientista SOVI·e'tI·CO Pinochet

homens, 'o maior equipado dos que integram a força da

ONU,

d
'

,.

d
tolera

"Nunca vi um combate tão confuscicomoeste"', disse o

", escobre m,eto O ,para viola,çõescapital Jean Menegeux, assessor de imprensa do contin-
gente francês, "Houve disparos de todas as partes e todos • ' • dos direitos
dispararam contra todos",

' curar a, mIopIa·
'

Buenos Aires- quatro diri-

Menegeux disse que oschoques, os mais graves ocorri- tes das três centrais
dos.desde que, o Conselho de Segurança da ONU enviou' MO��OU

- Um, c,;n�sta Sovi�ticu �evelOu tr:r %e- �;�rárias da Itália chegaram
sua torça ao, Líbano, em março, começaram quando o ,senvo VI O um meto o e correçeo pe e ctrurçie os

ontem de Santiago e disse:
coronel Salvan matinha uma "reunião declsiva" com re- problemas da Vista, que tornara obsoletas todas as

ram que o governo do oteei
presentantes de vários gr:i.ipbs querriltieiros da regiãO le�tes con��Ilc,Lo�?-lI�, ���� conta.toQopra�ÇJ de duas�. QWilte ,�ugu_sto_Pinqshet"t�c
tanto palesti nos Como I i baneses,

'
",

'I. dee.'fJdf!...$_!_ '. '�"", �� ,,;.;.< • ..;,�:, u".;_j' _,"=->tl:.0-,," _:� i. <I ;;.,r_.,,,,, f:e.r'8 "violar:ofJes-éfos ;&Fre!t(')s

A reunião tinha o propósito de' negociar o prossequi-" Creio que em 20 anos todas as armações estarão humanos,

menta com rranquilidade-da retirada Israelens'ê do Sul do nos museu�, disse o orotessor Fvodorov, ao descrever "-�;rif/;;'Gabaglia, da Cisl,
Líbano, Salvan reiterava a necessidade de impedir que

sua nova tecnice de rmcrocuurqte com mesmo conta- de tendência católica, disse

[Jiante, '

" que "participamos no Chile
grupos armados regressassem às regiões evacuadas, ex-

plicou Menegeux, _

As unices exceções, segundo ele, estão no fato de de uma concentração de

Israel condicionou sua retirada total do Líbano à capa- qUe dez .oor cento das pessoas que usam lentes e trebelhedores a primeiro de

cidadeque demonstre, a força da ONU em impedir que os armações padecem de deficiências que não tem tra- maio que foi dispersada
'tamento cinJrgico, , ..

"
"

pela polícia",guerrilheiros palestinos voltem a ocupar certas áreas da -

, cidade de Sur, uma vez que os palestinos, utilizavamesta
U metodo de Fyodorov compreende o uso, de mi- Gabaglia, que falou em

nàsculceinstrumentos de precisão que, com a ejude nome do grupo de dirigentes
região como base para lançar ataques contra lsrael,

Segundo Meneqeux, os choques começaram às 18:10
d6J ur microscópio, �azem pequenas incisões na su- erTl_ uma improvisada reu�

I', (hora local), q uando elementos não identificados fizeram .oerticie exterior da cornea - o tecido transparente que nteç de Imprensa no aero

cobre a parte exterior do olho, ' peno de Ezeize, acrescen-

disparos de morteiros e de metralhadoras contra um jipe' As delicadas incisões cortam fibras da periferia da touque "é lamentável que �ofrancês e um caminhão de suprimentos: córnea e assim abrandam o tecido, Isso permite, a'
Chile os trabalhadores nao

Salvan 'cancelou á reunião e enviou ao local uma pa- t h lit: d dFyodorov alterar a curvatura optica do centro da cor-
en am I er a e para ma-

· trutha, da qual constavam um jipe e um transporte blin-
te cruci I nifestar suas opiniões, nem

dado de, pessoal. O combate ocorreu a cinco quilômetros nea, par e cructe para a boa visão de uma pessoa, tett lib d d 'd
Fyodorov disse que, nos últimos três anos, ,suas caaml'P,ouco I er a e stn I

do quartel-general dos franceses.
A patrulha de resgate foi atacada detodas as direções e

investigações, conjuntamente com as de um colega Acrescentou que de

o comandante francês decidiu enviar outra unidade, O
resultaram em mais de 'SOO operações ilidividuais da acordo c,om informações de

J
" córnea com sua técnica de microcirurgia, todas pro- Santl'ago, estl'ma-se em 600coronel Salvan estava nesse instante em seu quarte com,

representantes da esquerda libanesa 'e um eniissário da' porcionando virtualmente "resultados maravilhosos", o número de pessoas desa-
, É como um milagre, disse o cientista numa entre- ,p'arecidas nesse país,Organização de Libertação da Palestina, O emissário da, '

O
Vista, E difícil compreender tudo o que e.stá se pas- O dirigente não comentouLP, Mohammed Támrw, propôs levá-Ioem�eu carro até ...
sando agora, Depois de tres anos ainda estou sur- versões de imprensa proce-

'

o lugar e negociar a cessação do fogo. preendido, , dentes de Roma no sentidoLá, o coronel Salvan e Tamarz se puseram de pé no •
, , , Fyodorov calculou que, tão 10g<;5 seja poss[Vel apli- de que ele e o resto dos sin-

carro e fizeram gestos com as mãos, advertindo os ata-
'

cai sua técnica em grande escala, poderão ser bene- dicalista s tinham sido deti-
cantes para que cessassem o fogo, Porém, os atacantes, ,

fieiados cerca de 25 milhões de pacientes na União dos em Santiago,os alvejaram, tendo sido o coronel ferido nas pernas, Soviética e de um modo geral, mais de 800 milhões de Gabaglia chegou acam-
enquanto º motorista de Tamraz, ,Kassem Manna, era'

pessoas no mundo int'eiro afetadas p'ela m{opia li- panhado por Mário Dido e
morto", I

. • géira, que poderão ver normalmente sem armações Mário Giovannini, da m�io[/-Nas proximidades, um soldado francês foi morto e
nem lentes de contato, tana c.G, tal" de tendencla

O'ltro ferido dentro de um tipe,
I

O cientista explicou'que ti técnica pode evoluir para _

comunista-socialista
,

e
'''No total- concluiu Menegeux - nossas baixas foram

a correção de algumas formas de hipermetropia e Bru�o Bugll, da UII, de onen-
de três mortos e 12 feridos", astigmatismo,'

,

" taçao, "soc/allsta-
Em Beirute, todos os grupos guerrilheiros palestinos, O Dr: Fyodorov, diretol do Laboratório de InvestiGa- ,{epublicana ."• tanto radicais como moderados,negaram participação ções Científicas para questões experimentais e clrni- Os, quatro dl(/gente�

: nos combates, Sabe-se, porém, que um grupo denomi-
cas dos problemas cirJrgicos do olho, disse que a gremlals foram recebidos

• nado "Frente de Resistência Popular para a Libertação do
técnica da mie,rocirurgia fOI,' descoberta ae;idental- PoOef_SlndlCallstas argentinos,

,

Sul da ocupação e do Fascismo" acusara anteriormente
• as tropas francesas de "assassinar" dois integrantes da

mente em 1973, Informou ainda que atualmente os 'pois de uma estadia de uns

organização e prometeu tratar como inimigo o contin- paci�ntes são examinados cuidadosamente durante três dias,na Argentina viaja-
três a quatro horas para deter:minar o grau de correçãe I ram para o Uruguai, dissegente francês, cirJrgica de que necessitam, 'um porta-voz do grupo,

cristal que separam os reciu

sos dos familiares e amigos
que vão visitá-los,

Turim - Itália - O chefe das

Brigadas Vermelhas; Renato
Curcio, e seus 14 cornpa
nheiros de cárcere, procla
maram ontem no, tribu nal
que seguem aqui sua deter
minação de levar a revolução
às prisões com o objetivo
final de destrui-Ias e libertar
todos os presos proletários,

Ao mesmo tempo, .os fun-
'

dadores da organização, de
guerrilheiros urbanos mais

, violenta da Itália exigiram
como medida inicial a aboli
ção do 'isolamento 'dos pre
sos e dos isolamentos de

Os terroristas, que compa
reoeram ante o Tribunal que
os julga aqui, não se referi
ram uma única vez ao ex

primeiro ministro Aldo Moro,
,

em poder das, Brigadas Ver
malhas desde seu sequestro
em março, nem disseram
qualquer palavra sobre as

negociações no sentido de
obter do presidente do par
tido Democrata-Cristão
apoio para a libertaçãó de

,

treze presos comunistas,

,) '_' 1 ";,: -"�I _ ,;�;:,' ::L,'!, ,:; ,tI:'; ena .as ,qrr:;.) ,�J ,q�,IlJ�, �QéjJí,çjp_,JYlend1z do
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__uma rnvestrqaçáo de su-

postas tortu ras a prisionei
ros pollticosem seu país,

Foram publicados deta-
lhes sobre 12 pessoas que
se sabe desapareceram por
obra de torturas no Uruguai'
nos dois 'últimos anos,

'David Simpson, diretor da

Seção britânica da Organi
zação de Vigilância dos Di
reitos Humanos, disse que
o pedido de Mendez se re

fere a uma investigação in

dependente de supostas
tortu ras e também da sorte

de pessoas desaparecidas,
"A tragédia do Uruguai é

que a tortura é um pro
cesso estabelecido e roti
neiro de governo", disse

Simpson,
"Esta não é a primeira

lista que publicanos, Em
1976 a anistia internacional

publicou uma lista de 22

pessoas que se sabe foram
torturadas até a morte

entre 1972 e 1975, em que
pese o clamor internacio
nal que sobreveio, a tortura

de prisioneiros políticos
tem continuado sem ame

nizar",
A nova lista também de

talha cinco caso� de pes
soas qU,e haviam "desápa
recido" depois de sua pri
são ou sequestro nos últi
mos dois anos, Não se sabe

'se essas pessoas estão
mortas ou submetic;las a de

tenção secreta", diz a Anis
tia lr:Jternacional.

por alguns deles,
Os quinze réus firmaram o

"documento político número
14 sobre a situação dos pro
letários em prisões espe
ciais",

na realidade campos de con

centração", foram criadas
pelo estado "para anular a

personalidade política dos
presos proletários",

Ao revelar, durante sua lei
tura, a estratégia "da organi
zação das Brigadas Verme
lhas dentro das prisões",
Ognibene disse que "a orga
nização e desenvolvirnento
da ação revolucionária no in
terior das prisões constitui o

principal objetivo dos comu
nistas recolhidos aos cárce
res especiais, A meta final
deve ser a destruição das
prisões e a libertação de

"

O documento foi lido por
-Oqnibene - condenado a 24
anos de prisão pelo assassi
nato de um, policial -, de
'�ntro da "Jaula" de segu
'rança onde costumam ficar
os réus durante o julqa
menta,

Oqnibene disse, durante a

Ieiture do documento, que as

prisões es�eciais, que "são

Isabelita estaria

doente e a

, ......_

caminho di.. Espanha

Buenos Aires - A ex-presidente Maria Estela
de Peron poderia ser enviada imediatamente a

Espanha para um tratamento especial, disse o

jornal "Cletin''. A senhora de Peron foi trazida

domingo desde a base C/o Arsenal naval de Azul,
onde está presa, ao hosp-ital francês desta capi
tal para um exame médico que incluiu um eletro
'cardiograma e reio-x. Não foi passIvei contittner,
porém, se tretou-se de um exame de rotina ou

motivado por uma cioençe.
A viúva do general Peron foi destituída pelos

militares dia24 de março de 1976,e desde então
se encontra detida à disposição do poder exe

cutivo, enquanto enfrenta uma série de proces-
, sos judiciais por supostas malversações de fun

dos e outras irregularidaefes durante seu go
verno de pouco menos- de 2 anos,

"Em que pese o hermetismo com que a equipe
médica está trabalhando no caso, soube-se que,
ainda quando não se haviam revelado sintomas'
de gravidade no estado geral da paciente, se

havia aconselhado a realização de um novo

exame, num tempo que oscilaria entre 15 e 30
dias", disse "Clarin",

'

Adianta o jornal que existe a possibilidade de

que, "tanto para aprofundar o exame ou para
iniciar um tratamento médico especializado, a

ex-presidente seja levada a Espanha, ,onde conti
nuaria sob a atenção de uma equipe de médico_s
madrilhenhos, que já conhecem â história clí- :

níca",
Isabelita viveu 13 anos exilada em Madri com

seu marido até que ele foi reeleito presidente,
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A Arábia Saudita i nfor
mau em termos suficien
temente claros que o ver

dadeiro,núcleo de sua filo
sofia petrolífera supera os

aspectos meramente eco

nômicos, para se situar no
marco de uma solução glo
bal para o Oriente Médio.
Os sauditas consideram
possível achar-se uma so

lução aceitável para os pa
lesti nos e as Nações Árabes
com territórios ocupados
por Israel sem abrir as por
tas para uma deterioração
da, influência norte-

PetrÓleo pode subir de 10 a 12 por cento
:0 analista da AP, José Ricardo Eliaschev mostra neste artigo, o primeiro de uma série de dois 1 a situeçêo interna d? Opep.
Nova Iorque - Os países ex

portadores de petróleo vol
tarão a se reunir dentro de
72 horas para estudar pro
postas que poderiam signi
ficar em um prazo muito
CUftO um aumento dos pre
ços do petróleo da ordem
ue 10 a 12 por cento, de
acordo com cálculos do

departamento econômico
da Opep.

clallzado "Petroleum Intel
ligence", considerado uma

tonte séria na 'indústria.
Se esta atitude prevale

cer, isso significaria urna
sensível modificação do

que ocorreu há pouco mais,
de 4 meses na Venezuela, já
que agora há indícios de,
que a reaproximação apa
rente entre os Estados Uni
dos e o.Governo Israelense
teria esfriado os vínculos
entre Washington e Riad,"
acentuando - segundo os

observadores - a solidão
política dos sauditas, cuja
moderação em matéria
energética estava susten
tada basicamentepor uma

estratégia política de ami
zade com a maior potência
do Ocidente.

Em uma demonstração
dos sentimentos nutridos
esta semana pela rnonar
quia saudita, o Ministro dó
Petróleo Ahmed Zaki Ya
mani fez saber que seu País
considera a venda de 60
caças F-15 no rte
americanos como vínculo
cone cionante da atitude
que a Arábia Saudita assu

mirá em termos de petró-

Os aumentos seriam
produtos da provável ado
ção de uma nova unidade
monetária em substituição
do dólar norte-americano,
o que levaria ) petróleo
leve arábico ( rnbustível
básico para o lculo dos
preços) a um 1='1 'o calcu
lado entre 13.39 e '1.70 dó-

��,�� ���a�:�r���:c}�� �!,
atualidade.

'

Estes cálculos da Opep
foram realizados com vis
tas à reunião que se reali
zará amanhã e que servirá
de elemento" de, consulta
'para õs-países rnernbros,
assegura em sua última
edição o semanário espe-

.. Parque
CJtsidencial

leo.

REVIRAVOLTA

Os 13 membros da Opep
se reunirão no próximo sá
bado em Tait, urnaIocali
dade marítima da Arábia
Saudita, como passo pré
vio à reunião bi-anual que
os ministros da entidade
celebrarão no próximo dia
15 de junho em Genebra.

A atitude dos sauditas é
crucial' para as decisões
que a Opep pode adotar.
Principal exportador mun

dial €i virtual árbitro das de
cisões da organização, a

Arábia Saudita jogou toda
sua influência na reunião
realizada em dezembro úl
timo em Carabaleda, Vene
zuela, quando a Opep con

gelou os preços do petró
leo.

Menos de cinco meses
depois, oquadro geral pa
rece ter piorado sensivel
mente para o governo de
Riad, que enfrenta três si
tuações conflitivas d iver
sas, as quais tornam mais
difícil do que nunca sua in
tenção de permanecer

emhum futuro imediato; B
:- O não desaparecimento
de uma tendência inflacio
nária, que castiga particu
larmente as nações em de
sanvolvirnento importado-

corno amigo incondicional
dos Estados Unidos no sem
da Opep:

A - O persistente mal
estar que o dólar norte
americano tem experimen
tado nos últimos tempos,
sem que pareça provável
uma recuperação decisiva

ras de maquinaria, bens de
capital e tecnologia; C - O

fracasso que até agora tem
caracterizado as negocia
ções de paz egípcio
israelenses e a simpatia os
tensiva que a administra
ção do Presidente Carter
exibiu nas últimas semanas
em relação ao Governo de
Begin. ,

,Três dos quatro aliados
árabes dos sauditas rnani
festaram varias vezes

'desde janeiro que não
. apoiam a continuação do

dólar como unidade mOne
tária da Opep, algo que tem
sido sustentado firme
mente pelo governo de
Riad, Kuwait, Katar e os
Emirados Árabes Unidos
.tern dito publicamente que
acham ter chegado a hora
de que o petróleo passe a

ser 'comercializado em es
cala i nternacional através
de "Cestas" de moedas di-
'ferentes.

'

A pOSlçAo SAUDITA

Não obstante, a Arábia
Saudita conserva como

principal aliado o lrã, pala
muçulmano não-Arabe,
cujas recentes aquisições

Morar no "Parque Residencial Gabriela" é o mesmo que
morar num clube privado. Além do conforto dos

apartamentos, V. ainda conta com todas as vantagens
de urna completa infra-estrutura, para o seu lazer e

,

bem-estar. Por tudo isso, V.' não paga nenhum
tostão a mais.

Aplicar dinheiro no Gabriela é lucro, renda e valorização
garantida. Pegue sua família e venha conhecer

de perto Gabriela.
I

cm Araranguá
Um clube exclusivo para vocêmoau:

1 Apartamentos 1" 2 e 3 dormitórios.
2 Piscina
3 Quadra de Esportes
4 Salão de Festas e Jogos
5 Sauna completa'
6 Lavanderia
7 Parque Infantil
8 Churrasqueiras
9 Estacionamentos

UM EMPREENDIMENTO INÉDITO EMSANTA CATARINA.
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LANÇAMENTO E VENDAS

Rua José Montaury, 29· fone 24,1230
Protásio Alves, 1670· fone 31,7010
Pca. Gonde de PAleqre, 16· fone 21.4999
EM ARARANGUÁ:

A.A ��� Av, 7 de Setembro, 1648
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de armas norte-americanas turna se precipitar em suas
super modernas lhe permi- declarações e seus pontos
tiram acentuar acordos tá- de vista -exibem quase
citas com Washington e sempre uma notável cau
Riad. O governo de Teerã tela diplomática, segundo
continua apoiando o dólar os observadores que se
e negando novos aumentos guem de perto .o cenário
no preço do petróleo. político árabe. Em suas pa-

Enquanto há alguns lavras ao jornal, Yamani
meses a ofensiva contra a exercitou sua deliberada
posição saudita girava em ambiguidade de maneira
torno do aumento dos pre- típica: "Preferimos conti
ços, agora, a situação mu- nuar com o dólar como
dou. Os estados associa- moeda-guia, mas isso não I•
dosdo Golfo Pérsico, seve- significa que não possa-

'

ramente atingidos pela mos mudar de opinião".
drenagem de suas divisas' Disse também que "não
devido à desvalorização do descarto a possibilidade de
dólar ficaram contra os que a Arábia Saudita possa
sauditas. Já não são os associar os níveis de sua
chamados "falcões" es- produção de petróleo com

querdistas (Líbia Iraque e uma decisão do Congresso
Argélia) os que criticam à Norte-Americano de proibir
dipfornacia saudita, mas a venda dos F-15 a nosso
Países reconhecidamente, País".
pró-ocidentais como Ku- Se os sauditas diminui-
wait, Katar e EAU. rem sua produção, que, é

atualmente de 8 milhões de
barris diários, a economia
norte-americana seria afe
tada de maneira particular.

Os 60 caça-
bombardeiros cuja venda
aos sauditas é energica
mente combatida nos Es
tados Unidos pelos círcu
los pró-Israel são conside
rados "essenciais" pelos
sauditas para sua segu
rança. "Se essa venda não'
foi autorizada, nosso entu
siasmo pelo Ocidente di
minuirá, assim' como nossa

vontade de cooperar com

os Estados Unidos", adver
tiu Yamani.

Os sauditas deram a en
tender que tal entusiasmo e

vontade de cooperar signi
ficaram a defesa do dólare
a convicção de que os Es
tados Unidos tem um papel
a desempenhar em uma

paz justa e duradoura para
o Oriente Médio.

americana na região.
Se faltava alguma coisa

.

para resumir a mentalidade
que guia os sauditas isto foi
dito por Yamani na repor
tagem publicada anteon
tem pelo "Washington
Post".

O principal' estrategista
petrolíterosaudtta não cos-
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B'ANCO�QENT.RAL DO BRASIL
DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA
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Para os fins previstos no art. 60 da Lei n.? 4.069, de'
11.06.1962, torna-se público quê devem ser apre-

I

sentadas para imediato resgate as obrigações do
Tesouro Nacional - Tipo Heajustável e Letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mês de abril de 1978.

Rio de Janeiro (RJ), 02 de maio de 1978

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA'
(ASS.) Chefe do Departamento

Não perca:
Dia7
de maio,'
10 horas.
TV Coligadas

Canal3

, ,

ALUSUD - ALUMfNIO DO SUL S.A. :
CGC 82.998.600/0001-55 - GEMEC/RCA�220-75/190

BR-101 - KM-343 - TUBARAo - S.C.

ASSEM.LãIA GERAL ORDINÁRIA'

EDITAL DE CONVOCAÇAO
, Ficam convocados os Senhor�s Acionistas desta So

ciedade para se reunirem em Assembléia Geral,Ordinária, �
a realizar-se no.dia 31 de maio de 1978, às 8:00 (oito) horas, ;
na Sede da Sociedade, sita à BR-101, km-343, �airro São :'
Cristovão, na cidade de Tubarão, Estado·de Santa Cata- ,

rina, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: '

a) Tomada de conta dos administradores, exame, dis"
cussáo e votação das demonstrações financeiras, referen
tes ao exercfcio encerrado em 31 de janeiro de 1978.

b) Destinação do lucro liquido do exercfcio e a distri
buição dos dividendos .

c) Outros assuntos de intereue da Sociedad!!.
;

AVISO-Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, ,

os documentos a que se refere o Art. 133, da Lei 6.404, de
,

15.12.76.

Tubarão, 27 de abril de 1978.

En..c.Oj'áyme Antunes Teixeira I

Presidente do Conselho de Administração'
,

1 �
..�?�j_ ...
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ç

falecimentos'

Estas foram as pessoas
que faleceram ontem em suas

, residências ou hospitais:

CRICIÚMA

FABIANA DA SILVA PINTO, O:l mcscs.Filíução: joâo Pinto e

Carmen Arhoite Pinto, causa, septecemiu.
.fULIA SILVA DE SOUZA, 1S5 anos,

Manoel Bernardo da Silva I.t Joana Conceiçâo. casada, causa, cÍes,
nutriçâo.
\IARIA LEAL ALEXA:'oJDRE, (i5 anos, filha de Eduardo :Iosé
'Leal e Joana Duarte, viúva, causa, diabete millitus
\IARCIA \IARQlT ES \IACI EL, 12 horas de idade, filha de Edson

\Iaciel e Eva \[ar",ues Macie]; causa: prematuridade.
\iíCHELLA \[ARQUES \IACIEL, 1:1 horas de idade, !'ill).a de

Edson Maciel e Eva \Iarques \Iaciel, causa: prematuridade.
JOAQUINA SOUZA FELICIO, 62 anos, filha de joáo de Souza e

Custódia Joaquina, viúva, causu. fibriluçúo ventricular
GERVASIA \[AXI\[O, 65 anos, filha de J",jo \Iúximo c \Iaria
Flor Ramos, solteira. Causa: Atcrosclerose.

ITAJAÍ

PHAEL FERREIRA FLORL\:\I ' 2 meses,

faleceu no hospital \Ienino Jesus
ele Itajaí, Residia, à Rua Hildo Sih'a s/n1>
naquela cidade.

JOÃO SOARES DA COSTA, 7'2. unos., vi úvt) -

faleceu no Hospital \larieta

Ko;,der Bornhausen, Ãs
10 horas do dia O:I/05/71S ' residia
ii rua José Fruncisco Lauriuho, 176(j

.

Süo Domingos, :'oJavegantes �C

Pres� quadrilha que vinha'
atuando na cidade de Ita;aí

Itajaí (Sucursal) - Após uma semana
de investigações P9r parte da equipe
de furtos e roubos da delegacia de
comarca desta cidade, que viveu dias
de i ntensa apreensão, face ao ele
vado número de roubos verificados,
foi desbaratada na madrugada pas
sada uma quadrilha de ladrões, que já
'haviam roubado mercadorias num

valor superior a 200 mil cruzeiros.
I Os quatro marginais tinham todos
diversas passagens pelas delegacias
da região, pelo mesmo motivo: furtos
em residências. João Humbelino de
Almeida, 23 anos, natural de Itajaí, era

o líder da quadrilha e mentor de todas
as operações. Roubava de aparelhos

-

eletrodomésticos, utensílios do lar,
jóias e roupas finas, auxiliado por
José Carlos Teixeira, 21 anos, conhe-

cido por "Vaqalurne", Manoel Tei
xeira Fllho, 23 anos, conhecido por
"Pé de Porco e traficante de droqas,
além de João de tal, vulgo 'Satanás'.

Os ladrões, furtavam os objetos em

residências e casas comerciais, con

centrando as mercadorias roubadas,
numa casa localizada no bairro Dom

Bosco; onde também se escondiam
da potícta:

Depois de intensa investiqaçáo, os

comissários Rosa, Aurino e Fer
nando, descobriram o local utilizado
como depósito das mercadorias fur
tadas. Na madrugáda passada, mon

taram guarda no local, constatando
ser este também o esconderijo da
quadrilha. As 5 horas, a casa foi to
talmente cercada e os 4 elementos
foram detidos e encaminhados ao

presídio local onde se encontram.
No interior da casa, foram encon

tradas mercadorias num valor supe
rior a 200 mil, cruzeiros, fruto dos
constantes roubos que vinham ocor

rendo ultimamente em diversos pon
tos da cidade. A polícia acredita que a

quadrilha tenha outros depósitos,
onde possivelmente tenha escondido
mais objetos roubados.

,08 quatro eram responsáveis pelo
grande número de furtos que vinham
ocorrendo ultimamente, intranquili
zando a população da cidade, e ge
rando muito debate juntb as autori-'
dades policiais.

Trânsito violento em 8rusque fere' quatro
Brusque (Sucursal), - Um

atropelamento e dOIS
acidentes automobilísti
cos foram registrados
nesta cidade nos últimos
três dias, com conside
ráveis danos materiais e

causando ferimentos em

quatro pessoas.

27 anos, solteiro, resi
dente à rua Ribeirão do
Mafr-a, em Brusque, foi
internado no Hospital
Arquidiocesano Cônsul
Carlos Renaux, devido
ao trauma que sofreu e

ferimentos no queixo.
O seu pai, que o

acompanhava, Cons
tâncio Dada, sofreu es

magamento do tórax,
lado esquerdo e contu
são cerebral, sendo
atendido pelo médico
Antonio Moser, no Hos

pital D9m Joaquim. De)
vido ao SE;lU estado

grave, foi transferido
i med iatamente para (o
Hospital Santa Inês, de

, Ontem de manhã, no

bairro Dom Joaquim, co�
lidiram de frente o Volks

azul, placas BO-2547 e o

jipe azul, placas BQ-
1028.1 O motorista do

Jipe, Beno Mueller so

freu leves escoriações,
enquanto que -o moto

rista do volks, Osvaldo
António Dada, lavrador,

Balneário Cambor iu,
onde se encontra inter
nado na Unidade de Tra

tarnento Intensivo.
O causador do aci

dente foi o seu filho, Os
valdo Antonio Dada, mo

torista do Volks, que tra

fegàva no meio da es

trada e numa curva com

pouca velocidade devido
ao capim alto, aca

bou coüdindo com o

Jipe. O Volks teve toda a

sua parte dianteira des
truída,

continua internado em

recuperação, estando
consciente, mas ainda
sem poder falar.

Segundo feira, dia

primeiro de maio, num

acidente na rua Blume
nau, em Brusque, envol- ,

-vendo uma Kombi e um

caminhão Mercedez
Benz, saiu ferido, Os
valdo Baron, 27 anos,
casado, residente a rua

Guabiruba Sul, 'em Gua- .

biruba. Ele foi medicado'
no Hospital Arquidioce- ,

sano Cônsul Carlos Re
nau x, corri lesões no su- .

percílio esquerdo, rosto,
'nariz, braço direito e

ombro esquerdo.

em Brusque, Oscar Se
verino, 24 anos, casado,
residente a rua São
Pedro, 351. Oscar Seve
rino, que estava embria

gado, deitou-se sobre o
'

leito da rua, sendo co

lhido pelo Corcel placas
BO-4944, 'dirigido por
Dorval Santini.

O acidente aconteceu

às 22h30m e o atrope
lante prestou socorro à
vítima, conduzindo-o ab
hospital Arquidiocesaho
de Cônsul Carlos Renau;
onde foi submetido a

uma taparatornia, cirur

gia para verificar possí
veis ferimentos internos.
O pintor Oscar Severino

ATROPELADO.
No último dia dois,

terça-feira, foi atrope
lado na rua Blumenau,

PHILIPPI AUTOMÓVEIS 5.A.,

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE D,EZEMBRO DE 1977

CGC 83.265.892/0001-80

Jalk G_cha quuu�a' filha
foi vítima_de _latrocínio

Rio - O detetive parti- . Atendendo a denúncia Campos, onde num
cular BecharaJ�!,kadmi- de um casal residente oUfro cômodo ocupado
tiu, ontem quê sua filha e� São Fidelis - ":Iunici- por eles, a moça teria
Ana Maria - .desapare- pIO do Norte fluminense deixado uma blusa, di
cid á desde o dia '22 de - equipes do detetive" ferente da batinha com
abril - possa ter sido ví- B�chara Jalk e da divi- que ela saiu de casa no
tima de latrocínio. A sao de roubos e furtos dia 22 de abril.
possibilidade foi admi- . fora� para lá, onde con- Como os policiais e

tida porque Ana Maria, sequrrarn acompanhar detetives particulares '

segundo seu pai, estava os passos de um casal, perderam a pista do
com um colar e um anel q.ue. poderia ser Ana casal em Campos, onde

'

de platina e brilhantes Mana acompanhada de) as informações revela
"que devem valer mais algum namorado, vam que os jovens ti
de Cr$ 100 mil". Nas investigações que nham regressado ao Rio

O sr. Jalk disse que o chegaram, a um quarto de Janeiro, as investiga
trabalho de sua equipe e . ocup�do pelo casal, aÇões aqu i se con,cen
da polícia não levanta- potíc!a soube que a tram na localização de
ram o menor indício da moça identificou-se um centro espírita da
jovem, "por isso eu ad-' , como Elisa. O rapaz que irmã do acompanhante
mito todas as hipóteses. estava com ela não foi de Ana Maria, que foi
Pode ser que ela tenha identificado, mas des- identificado pelo pré
sido vítima de assalto, e crito como branco, alto e

. nome (não revelado)
ao dizer que era filha de forte, e que devia ter por um grupo de jovens
um detetive, numa tenta- pouco mais de 20 anos. de Campos, com o qual
tiva de defesa, obrigou Nesse mesmo quarto a o rapaz teria conversado
os assaltantes a matá- polícia soube que o antes de embarcar para
Ia".

.

casal tinha ido para o Rio.

Permanece mistério sobre a

morte,de 3 operários na BA
Salvador - A diretoria do Instituto

Médico Legal Nina Rodrigues, Maria
Tereza Pacheco, informou, que ainda
não possui o laudo cadavérico dos
três operários da empresa Goes Coha-
bita que morreram, no último fim de
semana, com suspeita de infecção al
tamente contaqiosa, segundo hipó
tese 'evantada por seus companhei
ros de alojamento, no Bairro de Per
nambues.

Maria Tereza disse que à primeira
vista, a morte dos operários parece
natural, pois não apresentam ne

nhuma evidência deviolência. "Todo
material, contudo, já foi remetido ao

laboratório e dentro de oito dias, mais
ou menos, poderemos ter em mãos os

resultados", explicou.
A Secretaria de Saúde do Estado,

segundo o secretário Ubaldo Dantas,
já entrou em campo para apurar o

I fato, através de uma equipe do setor
de vigilância sanitária.

"Tudo isso leva um pouco de
tempo, precisamos ter paciência e,

urgência. E um .caso de detetive
médico pois precisamos fazer Um le
vantamento geral na área, localizar os

operários que já deixaram, o aloja
mento, inyestigar o que comiam e be
biam, receber os laudo's do hospital
Couto Maia, onde foram atendidos.

. Pronto Socorro e Instituto Médico
Legal para depois, então, podermos
fazer uma afirmação segura", decla
rou.

"

680 toneladas de' maconha
apreendida� na Colômbia

Bogotá - As 680 toneladas de mari

juana confiscadas na. Colômbia, a

maior apreensão da erva de todos os
·

tempos, foram, gestr�_ída�J e .o CO-.i
mandante da Força Aerea disse que

r,

ordenou o bombardeio dos aeropor
fos clandestinos usados para o trans-

porte da droga.
'

O procurador Rodolfo Garcia con

firmou em entrevista à imprensa a

apreensão da marijuana no fim da
semana passado na península de

Guajira. Estimou o valor no mercado
ilegal da ervaern mais de 300 milhões
de dólares.

Acrescentou que, a, marijuana, foi
queimada por policiais e soldados no

mesmo lugar onde foi 'descoberta, o

que é pratica tradicional.
Disse que em uma só operação

foram encontradas 574 toneladas de

marijuana em casas e armazens es-

pecialmente construídos em um vila
rejo. O resto foi encontrado em Outros
três lugares; inclusive em uma opera
ção na qual foram detidos três norte-
.a1'D!:!ricanos e um irlandês:

'

Garcia disse que dirigiu pessoal
mente as operações entre quinta
feira e domingo passados, e que em

uma delas o helicóptero da polícia foi
atacado com disparos por presumí
veis traficantes.

O General Alfonso Rodriguez, co

mandante da Força Aérea 'colom�
biana (FAC), disse em entrevista à Im
prensa que as pistas clandestinas
serão bombardeadas.

"

Acrescentou que essas pistas não
são usadas somente para transporte
de. marijuana mas também para o trá
fico-de cocaína, e que pelo menos 70
por cento é consumido nos Estados'
Unidos.

'

f••
, •

Con usão' na rala: loquei
morre ao cair do cavalo

Baltimore - 'Um jóquei morreu e outros dois
ficaram feridos ontem ao cairem durante uma

Corrida no hipódromo Pirnlico, disseram as au

toridades. Um dos quatro cavalos, foi sacrifi
cado.
Robert Pineda, de 25 anos, ginete de Faster

Bunny Mine na segunda corrida, morreu de

"rnultiplas lesões internas", segundo se con

firmou' ao cheqar ao hospital Sinai.
O irmão de Pineda, Alvaro, morreu numa

queda semelhante en Santa Anita" Califórnia,
há vários anos, disse Jeffrey Weisman; porta-

,voz do hipódromo.
'

RudyTurcotte, o jóquei de Easy Edith, sofreu
fratura da clavícula, segundo·um porta-voz do

PHIPA5A
· ,

•

,\

-a-,

hospital.
O terceiro jóquei, James Thornton, também

foi hospitalizado, mas seu estado não foi dado
a conhecer até que se notifique aos parentes. O
porta-voz disse apenas que estava vivo.

o j6quei F.w. Kratz, que também caiu. não foi
hospitalizado.

Um porta-voz do hipódromo disse que o acl-.
dente ocorreu na segunda corrida. Easy Edith
caiu quando lutava para tomar a liderança. Eas
ter Bunny Mine, Countess G., montada por
Thornton, e Frie'ndly Emma, com Kratz, caíram
sobre ela, derrubando os jóqueis. Easy Edith
quebrou a pata esquerda dianteira e teve de ser

sacrificada: disse o porta-voz.

t.

Q

31.994.012,00

25.060.474,00
6.933.538,00

DEMONSTRATIVO DA CONTA DE lUCR9S E PERDAS

AT I v O p A S S I V O

DISPONíVEL - EXIGíVEL A CURTO PRAZO
Caixa , ••••••••••••••••••• 0'0 ••••••• ••••••• 505.652,00 Títulos a Pagar ....... , .. , ............... '.' 2.426.366,00
Bancos .. , ............. , ......... , ....... , . 1.654.480,00 2.160,1'32.00 Empréstimos Garantidos . .................. 1.027,092,00

REALIZÁVEL Fornecedores .............. , ....... : ...... : 272.497,00-
Estoque ....... ,l .... , ....•... , .............. 1.581.393,00 '. 3.725.955,00
(--)Prov. ICM S/Estoque ••••••••••••••• '.0 •• 137.027,00 Contas a Pagar

1.444.366,00 Honorários da Diretoria •••••••••••• 0.0 ••••• 64.000,00
Contas a Receber Obrigações Diversas .' .. , .................. 16.197,14

4.146.456,14Duplicatas de Clientes •••••••••••••••• 0'0 •• 962.540,00 lrnp e Desp. a Recolher .................... 340.304,00
(-) Duplicatas Negociadas ................. 101.250,00 EXIGIVEl A lONGO PRAZO

;

Contas Correntés FIAT ..................... 8(>.133,00 Instituições Financeiras
-

Devedores Diversos ................ , ....... 318.999,00 Empréstimos Contratados ........ , ......

'

... 4.000.000,00
(-) Prev. p/Dev. Duvidosos ................ 36.250,.00 2.674.538,00 NÃO EXIGíVEL

IMOBILIZADO Capital ••••••••••••• 'j •• , ••• 0.0 •••••••••••• 4.920.000,00 \

Valor Histórico
- 5.020.018,00 (-) Capital aRealizar . , ........

'
............ 2.785.060,00•••••••••••••••••••• 0 •••• 0.0

(-) Depreciação ........................... .98.638,00 4.921.380,00 lucro em Suspenso ... : .................... 224.626,86 2.359.566,86
RESULTADO PENDENTE

749.973,00
COMPENSAÇÃO'

-

Valores Diferidos ••••••••••••• 0.0 ••• ···,' •• Contrato de Empréstimos .................. 1.800.000,00
CONTAS DE COMPENSAÇÃO Ações Caucionadas. , ...................... 300,00

Compenso Ativas Diversas •• 0.0 ••••• •• " ,." 2.495.235,00 EndosSos p/DupL Desc...................... ' 101.250,00
- Cóntratos c/Garantias. , ................. , .. 593.685,00 2.495.235,00

TOTAL DO AtlVO""."""""""." 13.001.258,00 TOTAL 00 PASSIVO ...... .' .......... 13.001.258,00

'Aderbal João Philippi
Dir. Presidente

Sérgio Berkenbrock
Diretor

Altamlro RogériO Philippi
Diretor

Silas deSouza
Téc. Contábil CRC. 6634

01 - RENDAS OPERACIONAIS
VENDAS

Veículos Peças e Serviços .

02 - CUSTOS
Veículos Peças e Serviços .

03, lucro Bruto (01-Q2),' .

04 ' DESPESAS COM VENDAS
lrnp. Circo Mercadorias .

lmp. s/Serviço .

Desp. e/Pessoal
'

.

Fretes e Carretos .

Encargos c/Compras .

Outras Despesas , .

05 - GASTOS GERAIS
Honor. da Diretoria .. : , .

Desp. o/Pessoal " ..

,

Imp. e Taxas .

Desp. Financeiras .

Outras Despesas .

06 - Depreciação .

07 - Rendas Operacionais '

.

08 - lucro Tributável (03-Q4-Q5-ü6-f-(l7) .

1.500.190,00
28.160,00

279.755,00
782.960,00
342.323,00
421.424,00

136.000,00
355.609,00
259.817,00

1.927.149,00
833.366,00

3.354.815,00

3.511.941,00
98.639,00

472.361,86
440.504,86

'�
•

.
'
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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demos custaram ao Minis
tério da Previdência cerca

de 24 milhões de cruzeiros.
Com a reforma, o hospi

tal passa a ter sistemas de

sinalização de chamadas,
sonorização e condicio
namento de ar, além de ins

talação hidráulica, central
de gás liquefeito e central
telefônica. Na área
médico-cirúrgica, o"Hospí
tal de Florianópolis está
equipado com centro de
material esterilização,
emergência, laboratório,
(unidade de terapia inten
siva e pós-operatório,
centro cirúrgico e unidade
de internação.

Laélio Luz nada sabe
ainda sobre as medidas

Até ontem à noite o gerente do INAMPS em

Santa Catarina, Laélio Luz, desconhecia as

medidas tomadas pelo ministro Nascimento e Silva, da
Previdência Social, para reabrir em breve o hospital do

órgão no bairro
do Estreito. Pela carência de leitos hospitalares, a

reabertura do hospital Florianópolis vinha sendo
,

objetivo de solicitações por
vários setores

do governo estadual.
Os assessores da Delegacia Regional do

INAMPS tentaram insistentemente na tarde de
ontem saber orientações de Brasília

sobre o assunto. Mas nada conseguiram.
Hoje é que deverão ser divulgadas algumas novidades.

Previdência toma medidas para
reabrir hospital no Estreito·

Sunab autoriza bares e

cafés a aumentarem seus

preços em 15 por cento
menta de 15 por cento para cafés,
bares e similares,que deve ser publi
cado hoje.

Com relação aos hotéis, nova Porta
ria será baixada, tornando obrigatória
afixação. dos preços das diárias nas

portarias dos hotéis e similares. "Da
remos determinado prazo para que
sejam providenciadas as placas e por
isto, no início, a fiscalização apenas vai
Orientar e não multar", diz ele. Acres
centa que já existia ·Iei determinando
isto, mas que. até agora não foi cum

prida. O delegado informa ainda que os

'icitéis que ·firmaram convênie .com o

�inistério do Trabalho poderão contí
'luar cobrando a taxa de serviços de ,10

. por. cento, devendo constar na' nota
fiscal.

/

Mais cinco farmácias foram .autua-
.

das por majoração de preços, con

forme determina a Portaria Super-14,
da Sunab, que entrou em vigor no dia
10 de abril. São elas: Organização Tu-

nísia, Biofar, Florianópolis Ltda e Cata
rinense (duas lojas). Ontem novamente
as equipes de inspetores se dirigira'm
para o Estreito, São José, Palhoça,
Campinas e Ilha, para verificar O cum

� _primento dessa portaria.

Acrescenta o delegado da Sunab,.
Viário Wiethorn, que as farmácias
rodem receber multas qae variam de
-rn terço do salário mínimo até 100 sa-

.anos. Ele informa ainda que seguiu
ontem para ser publicado no Diário
Oficial nova portaria fixando UAl au'-,

. Os cartazes que prejudicarem a paisagem serão retirados. \

A .Prefeitura está fazendo

uma "blitz' para acabar,
"''''''1' fT""-' � �'.. --. � ....... .- _'", _.

'to

,� "'I

com a poluição visual
A Prefeitura Municipal de ineficaz, provocando a de

Florianópolis está reali- terioração do meio
zando desde ontem uma ambiente e a poluição vi-

,

blitz para acabar 'com a po- suai da paisagem urbana,

luição visual da paisagem Objetivando o conforto
urbana da capital. Para visual da população, o sis
tanto, a sécretaria do es- tema de orientação urbano
treito iniciou o levanta- e a caracterização visual da
mento de todos os carta- própria cidade, depois da
zes, out-doers e outros realização do estudo, atra

tipos de publicidade espa- vés do levantamento e ca

lhados pela cidade; para ,dastramento da situação
saber a que veículos agen- das mensagens vtsuais,
ciadores pertencem e pedir dos equipamentos urbanos
a retirada dos que por ven- e· recursos que a cidade
tura tiverem sido coroca- apresenta: é ainda das reais
dos sem a devida licença, necessidades dos élernen
ou dos que estiverem per- tos referidos, várias medi

turbando.a circulação. As, das foram propostas pelo
agências que estiverem in- Ipuf.'
fringindo as disposições
municipais terão prazo de
15 .dias para regularizar
junto à Secretaria de Fi

nanças a autorização dos.
cartazes, letreiros e anún
cios que estiverem em si

tuação comprometedora,
sob pena de perderem eis
direitos de todos os contra
tos que tiverem com a Pre
feitura.

.

Esta campanha da Pre�
feitu ra faz parte dós estu
dos do novo planejamento
visual urbano da Capital,

. que o Ipuf está realizando
para o aprimoramento do

Código de Postura da ci
dade, que, por datar de
1955 e tendo em vista a

grande sofisticação que os

sistemas de publicidade,
i nformações e mobiliário
urb�no sofreram nos últi
mos anos, sem uma orien
lação dirigida, tornou-se

PROGRAMA

Na execução do pro
grama, visando atender os

problemas mais prementes
do município, a prioridade
foi dada a-publicidade co

rr.ercial, que a partir de

agora terá uma regulamen
tação que abrangerá pla
cas de identificação de es

tabelecimentos comer

ciais: painéis de propa
ganda, eut-doors, letreiros
e luminosos, que deverão'

obe,decer dirnensóes má

ximas, formas, quantidade,
cores .e principalmente lo

calização e zoneamento.

Neste sentido o Código
de Posturas atende a regu
lamentação, mas necessita
dE3 uma atualização por
causa de sua concepção
antiga, que nãe cobre as-

10. c . ;; 'b
. �;.. �:, ;�'.í3 ort o N

h'

pectos relativos às novas

técnicas, bem como às al

terações da própria estru

tura administrativa da ci

dade.
.

Seguindo com os traba

lhos que deverão ser exe
cutados pelo GEIPOT,'
serão enfocados o Projeto,
de Comunicação Visual;
projeto de equipamento e

mobiliário urbano eo pro

jeto de sinalização de obras

em vias públicas. Estes

abrangerão a sinalização
de obras, sistema de trans

portes urbanos, informa

ções turísticas, faixa. de

proteção a pedestres, co-
. rnunicaçâo visual móvel de

transporte dos
ô

nibus,
táxis e uniformes. Assim

como a normalização da

paisagem urbana nas mim

saqens visuais e comer

ciais aplicadas ao ar livre.

Brasília - O ministro Nas-
, .cirnento e Silva da Previ

dência e Assistência So
cial, criou condições para a

reabertura do Hospital de
Florianópolis, do INAMPS
lristuto Nacional de Assis
tência Médica da Previdên
cia Social- , que brevemen
teo entrará em funciona
mento. O hospital atenderá
a uma população estimada
em 400 mil habitantes da
Capital e de 19 municípios
catari nenses..

Com 153 leitos disponí
veis, o Hospital de Floria
nópolis será .destinado,
especialmente, à emergên
cia clínica e à urgência cí
rúrgica. Para tanto, contará
com uma unidade de

.

emergência, comoosta de
Clinicas médica, traumato

lógica e pediátrica, al'é'm de
3 consultórios médicos e

um odontológico, Desem

penham também, como

todos os hospitais da Pre
vidência Social, as funções
de ensino e pesquisa.

EQUIPE

A equipe do Hospital
constará de 626 funcioná
rios, 'entre médicos (101),
enfermeiros (33), farma
cêuticos (2), odontólogos
(7), auxiliares de enferma
gem (82), e auxiliares de
serviços diversos (166),

O Hospital de Florianó
polis - ex-Sagrada Família
foi adquirido pelo antigo
INPS, por permuta, junta
mente com outros imóveis,
da Sociedade Médico
Hospitalar de S. Catarina
Limitada. A/reforma das
instálaçóes. 'e a�aquisição'

.de equipamentos mais mo-

MINISTÉRIO DO-INTERIOR
DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS DE

SANEAMENTO
AVISO

EDITAL DE CONCORRÊNCIA
N° 24/78

O Chefe do Núcleo Executivo de Licitações
NEL' do Departamento Nacional de Obras e

Saneamento - DNOS, comunica, que às 15
horas do dia 09 de junho de 1978 na Sede do
DNOS, será realizada uma Concorrência des
tinada a construção da Barraqern Norte, inte
grante do sistema de proteção contra inunda

ções do Val.edo Rio ltajal, situada no município
de Ibirama no Estado de Santa Catarina, 11a
Diretoria Regional do DNOS (11 a. DRS).

As firmas interessadas poderão obter inter
mações no _NEL e adquirir o Edital com a ES
PECIFICAÇAO nO 24/78 na Divisão Financeira,
localizados na Sede do DNOS, à Av.. Presidente
Vargas n? 62, na cidade do Rio de Janeiro-RJ,
bem como na Sede da 1 P DRS, situada na rua

Bulcáo Viana, i 30, em Florianópolis - �C. (a)
Alfredo Eduardo Robinson Aldridge Carmo
(Chefe do Núcleo Executivo de Licitações).

r:J FIGUERAS S.A.
� ENGENHARIA E IMPORTAÇAO

,

NECESSITAMOS PARA IMEDIATA ADtv'. 5SÃO:
- Vendedor externo de peças
- Vendedor de máquinas
EXIGIMOS: - idade entre ·25/35 anos
- experiência no setor de vendas
- veículo próprio .

OFERECEMOS: - semana de 5 dias'
- salário de acordo com as aptidões
- assistência medico-farmacêutica
- trei namento
- ótimo ambiente de trabalho
Os interessados deverão dirigir-se à Rua São Paulo,
2711, Blumenau, no horário das 9.00 às 11.00, setor

pessoal e
,

Pedimos não apresentar-se sem os' 'requisitos
acima.

INAUGURADA AGÊNCIA
','

" DO BANCO DO B,RASIL ,é,"

���:;�I!�M DIONíSIO CERQUEIIIÃ,
Dionísio Cerqueira (sucursal de Chapecó) - Esta ci

dadepossui a mais nova agênciado Banco do Brasil. Sua

inauguração se deu no dia 28 de abril próximo passado,
quando se fez presente o diretor da sexta região, ceI.
Walter Peracchi Barcelos, para entregar à população de
Dionísio Cerqueira e Palma Sola (Se) e Barracão e Sal-

,gado Filho (PR), uma moderna e ampla agência do
Banco Oficial do Brasil e parte integrante do plano global
que transformará esta cidade em sede do Porto Interna
cional Brasil-Argentina.

A agência inaugurada está instalada em prédio pró
prio', construído para esse fim, na rua principal de Dioní-
sio Cerqueira.

_

O éel.Walter Peracchi Barcelos que também recebe-u a

homenagem da cidade ao ser.agraciàdo com o título de
"cidadão' honorário", anunciou muito emocionado que
o governo federal tem fé e confiànça no trabalho "desses
brasileiros que moram e trabalham na fronteira onde

começa o Brasil, por isso também aqui é preciso marcar
. \

a presença do Banco do Brasil, como alavanca, como

mola propulsora, também aqui, do desenvolvimento e do

esforço que vocês estão fazendo".
"

: Ao agradecer, o prefeito Waldir Maran destacou queas
autoridades governamentais vêm demonstrando ex-

traordinário carinho para com Dionísio Cerqueira, do
tando a cidade da infraestrutura legal para que breve
mente possa ser instalado o Porto Seco. E frisou que
"qrandeparte dessa ajuda, a estamos recebendo do se

nhor governador Antonio Carlos Konder Reis".
O sr, Konder Reis, na oportunidade se fazia represen

tar pelo secretário do Oeste, sr, João Valvite Paganella. A

área legislativa esteve. representada pelos deputados
Angelina Rosa e João Linhares (federais), Saturnino
Dadan e Antonio Pich.etti {estaduais).

.

"Estamos partindo para uma nová fase", disse o pre
feito Maran, ao encerrar seu discurso, referindo-se ao

impulso que terá a região a partir de agora com a pre
sença do Banco do Brasil. E lembrou que em breve "esse

. entusiasmo que.hoje sentimos haverá de se transformar
em realidade através dos números, pois o Porto Seco,
aspiração maior da comunidade regional, virá coroar de
êxito e consolidar o desenvolvimento não apenas de
Dionísio Cerqueira, mas de uma vasta região 'brasileira
coberta pelos estados de Santa Catarina e Paraná"

Os demais oradores que se fizeram ouvir, apresenta
ram cumprimentos pela conquista das populações dos
quatro municípios jurisdicionados pela nova aqência do
Banco do Brasil.

SEARA S/A � INDÚSTRIA E COMÉRCIO
c.G.c. (MF) 86130549/0001-16

SEARA - SANTA CATARINA
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores acionistas desta sociedade
a se reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a

realizar-se no dia 20 de maio de 1978, às 8,00 horas, em sua

sede social sita à Rua 7 de Setembro, 49, na cidade de
SEARA,. neste Estado de Santa Catarina, afim de discuti
rem e deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

a) Apresentação para deliberação do Relatório da Direto
ria, acompanhado do Balanço Geral, demonstrativo da
conta Lucros e Perdas e do parecer do Consélho Fiscal
relativo ao exercício social encerrado em 31 de dezembro
de 1977.
b) Eleição dos membros do Conselho Fiscal.
c) Outros assuntos de interesse social.

SEARA (SC), 20 de abril de 1978
SEARA S/A -Indústria e Comércio

�, N_e_ls_o_n_B_a_t_tis_t_e_lla__-_D_ir_e_to_r __

,

'

ATENÇÃO
CASA EM ITAGUAÇU

C/1. suíte, 2 quartos, sala de estar, sala TV, sala de jantar elevada,
COZinha completa, dependências para empregada, churrasqueira, ga:
ragem para 4 carros. Area de 400 m2. Preço e pagamento a combinar.

APARTAMENTO
Edif, REMBRANDT - C/1 suíte, 2 quartos, todos com armários embu

�d�s, demais dependências, lustres, ar condicionado, 'garagem. Preço
9�0 ���Ia: Cr$ 1.450.000,00. Por motivo de viagem, vende-se por Cr$

Convocamos os senhores acionistas para a as

sembléia geral ordinária que se realizará di? 15 de

maio de 1978, às 8,00 horas, na sede social, à Rua
São Pedro, 298, em Chapecó, Santa Catarina, para
deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

a) Leitura, discussão e aprovação do Relatório da

Diretoria, Balanço Geral, Demonstração de Lucros e

perdas e Parecer do Conselho Fiscal;
b) Outros assuntos de interesse social

Chapecó, 15 de abril de' 1978
Umberto De Toni - Diretor

CANASVIEIRAS
Área com 8�' 10 m2, ótima localização. Com água, luz a margem do
asfalto. preç'C"il...combinar.

\, APARTAMENTO
MANSÁO DE HEID�LBERG - c/� suíte, 2 quartos, copa-cozin.ha con

jugadas, todos com,armános embutidos, sala, demais dependências e

garagem. Já tinanciado Cr$ 853 mil. Restante a combinar.

CONDÁ S.A. - VEICULaS E MÁQUINAS
CGC MF 83.298.869/0001-91 RAÇÕES BARRIGA VERDE SA

INDÚSTRIA E COMÉRCIO
CGC MF 83.305.978/0001-41,ASSEMBLÉIAS GERAIS

ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

Convidamos os senhores acionistas para se reunirem
em assembléia geral ordinária e extraordinária a se realizar
dia 15 de maio de 1978, às 9,00 horas, na sede social, à Av.
Getúlio Vargas, 3.430, em Chapecó, Santa Catarina, para
deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
a) Leiturà, discussão, aprovação do Relatório da Diretoria,
Balanço Geral, Dernonstraçãode Lucros e Perdas e Pare
cer do Conselho Fiscal;
b) Aumento dé' capital social, em moeda corrente nacional,
de Cr$ 5.500,000,00 para Cr$ 11.000.000,00; consequente
alteração do Estatuto Social;
cj-Outros assuntos de interesse social.

Cha,pecó, 15 de abril de 1978
Umberto De Toni - Diretor

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

APTO. DE COBERTURA
CENTRO - C/dois quartos, uma suíte, sala, sala TV, terraço, cozinha,
banheiro social, dependências p/empregada e garagem. Quartos e sul
tem com armários embutidos. Aceita·se terreno como parte do paga-
mento.

.

LANÇAMENTO
JARDIM ELDORADO, a ser 'lançado nos próxírnos dias. Loteamento
com ótima localização, à margem da BR-101. Pequena entrada, saldo
em 60 meses.

TERRENOS
Oferecemos vários terrenos, nos mais diversos pontos da cidade,
todos em invejável· localização, inclusive, em bairros e praias. FAÇA JÁ SUA RESERVA

CJb C A I ImO--EI· 'yVENDE - COMPRA - TROCA ' RuapresN�reURamOS,42':O::�222�:55J�8,
.

/'
' .. I", FLORIANOPOLIS . SC /

CRECI . se 228 \
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Designados serão
contratados se,

desistirem' da ação

NA ÍNTEGRA A
.

DECISÃO DO GOVERNO

bcelentf'•• iI!O Se�hor
Doutor 'Ant:nio C.1rlos 'Konder-Reis

Dignf.. illló Governadd.r do Estado
NESTA

E/14 N. QS39/GAB�

Apro�oJ Expeç_-H ó. at.. '�.:,
tente•• cumpra-se, no quo toca :1'
·Pt••• ,. o' norma aqui proposta.

P�bl ique-se o presente despa--ho �

est a ["Pus i ç;o � Not i vos no iH �
rio Oficial·do Estado.

Senhor Gc;"eri)8dor e
Ô

COI! os MUS r�sP'eitosoà 'cumprimentos, dirijo'-me <li Vossa Exce�;ncia
para'so'licitar"a nome�o de profes'sore_s e,especialistas recem

. co'�cur's'adOÍ!I, 'com vistas ao atendilllento de' necessidades dest:'<I
Secretar i ••

.

. .
.

Cum"re"m� ·lnf.armar a .Vossa Excel;nci.a que, pentre os nomes.submetidos
� !5:ua apr:eci.ç;o,.existem· aqueles que inte� _, na condiç.ao de··

recl·amanha. a, ·açao. ,..r:abalhi:st� dos denomintados "d!!'s.ignados".

Ü [sta:do:��·$anta C!iitá';',na sus teoccu , em todas às inst';nc.ias.
judi c i a i $.:; .<iiie '0 � incu}ô para os mesmos era de na.turez'a e sp ec i ai

ou e"t'atutar i a'
..

'

....

Tentaram'os' ret:J:am'arite-s, na instanci" �xecutoria, dar Um'cont��do
condenatÓ,. i'j) �'dec i's-;ó 'da Junta de Conei I i aç �o e :Ju'lgame!;!to de

Florian�ol is;'postul ando, atrav;s de esboço .de I i qu ideç ao de .

8en�ença,.a condenaç;o' do Estado de. Sa';ta Catarina ao pagamento
de ,;mportané.i·a,s que atingem cifra !luperior a. Cr$ 50 •.000.000,00
(c, nqOenta oi i I h;;es. de cr-ueei ros). '..

Contesta�o o p'�did�" a Justiça de pr.ime·irQ glau deu pela sua

i,nproçedenc i a, . por cntt;nder 'que a dec i s�o. ê de. conte�do
eill i ne�temeri·te 'ded' áratol' i o,:

. ','

·Inconfo�ma.d(is .comve s s e di"retri e , ·reco,"rer..., os ·p·ro.fe�so!:es
par� o Egr'�gio Tribunal Regional do Trabalho da 9@ Re.giao.

A persistir, na instancia superjor� a

pri'ncfpio da 'res judicata', devcr.�.o

prest"ç;o juris'dicional.

IOdes igoados"

sente�ca re�orrida, face ao

Estado' Jar cllmpri�ento �
,/

As,s im, e.nte.ndo que o� prof."ao!:es a serem nomeudos, des de que pdrtes
nessa de.III·,Jnda, face oi ori.ntaç.io do Tribunal S_upcr}n,r. dn Tr ...halho,

devem fazl'" c"pr�ssa de;ist;ncia des'efei!os decla,.at;rio •. da 11(-.
il fim d� '1"(" P'-"'d l;ma. m('!;mil ilti ... idade, nae st; cstabelcçOOl dois

r(.'gi'mes de' t"ill'<1Iho - o celeti�ta e o est.1tutario:

Ante o e:"I'(',;;te,' <',Itendemos <luc es atos' de nomeaçao ·dos professores
e cspeci.d i·",L,.,j devilrn sc,' c"""di'dos :desdc que ·resguardados, j�
que I he'S' s·e,':. ilssegul'a'do o' {'�i!,puto do !clllpe .de s'eÍ"v iço' prestado
anterior:m(!,�t{', !';eb' <l forinil de designaçao. {'orno tipi·.camente"
estatut�rie ,,:,r�'à todos os cfei·tes. Icqa'is, os sel;ls d'ireitos e

aqueles da AJo:,inist"aç;o P�blicil.
'

..
"

. ,.,: 1If.-, .:t.:�.��;��""!-'"�i'I._.�.? ..._::M.:�..�"'I>·�t"';"""':<t�_..__....=·,..........t r."-�""""". �·(t.-· .... �...,,�\..
•. P�,,'a es·te· fi';I,' s.emente poderuo t6mar poaae se.L .expressamente,

rranifest'i1r{',n desist�ncia·dos·"re_i�es da decis,�o traba�h.!.sta, ume'\
vez. que, confol'mc expl:aiiado anterIormente, nesta Expos'çao de .. ..;

• Motivos ils�c9urddo f�c�r�, seb todos oi aspectos legais, o tempo''1'" . , -

.

'.:
•.

de. ���:�o an t e r i o rme n te. p ,·e.s t a do ao�.:!:::d:':i'" _...., __,., '"" •...•. ". "$.,,;#'

/

À 'elev'illd� e.sup(>rior 'decis�o de Vessa Excel;ncia, coni a reiteraç_
de meus protestos' de" elevada est ima e distintá consi,der!lç�o.

Cordi ii I mente.

. ��o ces�;f,�;,::;-�m1f.Ío DA EDUCAÇÃO E CULTURA

A determinação do

governo é ilegal
Segundo Paulo·Stedieck, um d.es advegados des

professores designados, "a determinação de geverno
do Estado., em não contratar es professores que feram

aprovados.no cqncurso para o magistério., pele fato

des mesmos terem impetrado a ação trabalhista, não
tem amparo legar'.

,

-Logo após e início de atual Governo, nos primeiros'
dias de abril de 75, entregamos um Pretocole à Secre

taria da EOducação, através de qual nes compreme
tíames a excluir da ação. trabalhista aqueles professo
res que fossem regides pele Estatuto de Magistério. de

Santa Catarina. Esse fato., não. é desconhecido. do

Governe do Estadó, 'peis'e decumento foi entregue,
em mãos, ao. então Secretário da Educação: Salomão.

"Ribas JÚnier. .

Explica o advogado. que e que pederá terválidade, é
a exclusão des pr.efessores, cerca de 150, que impe·
traram aação junte cem demais 400, e que são estatu-'
tários.

- Aqui cabe uma explicação, já qUe existem estatu

táries pleiteando uma definição. de sua situação fun"

cional junte à' Justiça de Trabalho. Os professeres,
devido. a deserganizaçãe, des seteres da área gever
namental, nãe'sabiam que eram regides per estatuto.

Aí estão as censequêncis da sonegação.dos decu-'

mentos selicitados à Secretaria da Educação., para

que pudêssemos saber a real situaçáo des J!)refesse
res. É eViélehte, que' se os mesmos soubessem que

eram' estátutários, 'não iriam' à Justi.ça pleitear o vín

culo. empregatício, afirma ;'r.ulo Stodieck.
Quanto. à situação. dos demais professeres - cerca

àe 400 que integram a ação trabalhista, e advogado.
afirn;la que não cabe ao. geverne dizer que -não vai,
contratá-Ies:"mesmo porque, eles t�m uma,sentença
judi.cial que es favorece".

- Os prefesseres - pressegl:Jiu - estão. estranhando a

atitude do governador, já que, em recente entrevista,
O atual Secretário. da Educação, tranquilizava a classe

de qué não ,haveria necessidade dos professores re

clamantes Glesjsti't.à'n.í·_da ação., em' troca de uma con

.tratação. A 'meu 'ver, trilta-se de mais uma medida
pretelatória entre' as tantas já temadas pelo Estado,
que tem por objetivo não resolver definitivamente o

problema. Per outro lado,a atitude centinua sendo

desumana e se censtitui em mais desprestígio. para
com a classe de magistério.

Professores acusam:

é uma imoralidade.
"Medidas desta· natureza é que definem e car.áter

dos homens que nos gevernam", declarou e prefes- .

sor Júlie'Wiggers, presidente da Asseciação des Pro
fesseres Licenciados de Santa catarina, ao tomar ce·

nhecimente do decreto assinado pele Governador
Konder Reis.

.

"E: drástica a situação de cerca de 80 professores
que há mais de 5 anes lutam nos tribunais por direitos

assegurados pela lei, contra um Estado q.ue sempre
recerre para não. pagar os salários'devidos e assinar

as carteiras profissienais.
'

DESFECHO.
.

.

.'''Quande os fundenários da secretaria deEduca

çãe viram que a causa.des professeres ia chegar a um

desfeche favorável aos mesmes, partiram para um

cencurso para ali'ciar Os reclamarites. Na minha opi
nião., a f'(ledida tomada pele Gev'erne tem o claro. ebje
tive de impressienar o prefesser que há 5 anos luta

por seus direites.
" '.

"Ess.es professeres/perém, obtiveram os primeiros
I.ugares no. concurso, são inegavellTlente es melheres

professores do Estado. Por que não foram estes pro
fessores que mantinham processo judicial centra e

Estado, isolados quando da inscrição. ao cencurso·?
Por que feram aceitos e só agora se celeca esta fals!)
epçãe?".

"Digo. falsa, pois ela não. está apeiada na lei. Se eles

feram-classificados no. concurso, sua posse é mera

consequência e nenhuma escell:la pede ser pra-

pesta", disse e professer.. ,

"Em última análise, o que o governe quer e que
estes 5 anes sejam esquecidos e a epção se celoca

entre a desistência do cencurse, que representa uma

carreira definitiva ou a desistência :ctos direites ante

riores e da justiça que e Estado. seria cenvidade a'

fazer".

DESENCANTO
Os prefessores estão. desencantades com a atitude

governamental, principalmente nesta épecá, em que
o nessa ensin'o se encontra em fase de estagnação. e

cem uma defasagem de 60 per cento de seu quadro
técnico.

.

Eles consideram a atitude como uma'''imoraiidade''
e a maioria já se prenuncia centra a desistência da

ação, já que se encontram amparades pela leLNa pró
xima sexta-feira'haverá uma reunião oe todos es pro-,
fesseres com o advogado. gaúcho Breni Sanvicerite,
para tratar de questões relativas à ação mantida
centra a secretaria da Educação..

ÁGUA NA CAPITAL
O racionamento de d�d�S,: não-irrigar j�r- �ou que "a sistuaçâo

água podera ser ado- dins, sustar a lavaçao ainda e de. total con
tado em' Ftortanópotis de carros ou calçadas e trole", apesar da estia--
caso a situação de seca evitar o uso de água em gem se prolongar e os

que se verifica no Es- qualquer outro sentido mananciais d'água,
tacto permaneça inalte-' que não o necessário. consequentemente, .

rada por mais urna se- Pede também que os virem baixando.
mana. Esta hipótese foi vasamentos - comuns, Ele classificou como
admitida ontem pelo de acordo com o presi- cidades que vivem
presidente da Compa- denteda Casan -, sejam "problemas seríssi
nhia de Água e Saneá- avisados de imediadto mos" os municípios de
mento da Capital - para que equipes da São Miguel do Oeste,
Casan -, Nabor Schlich- empresa possam Caibi, Mondaí, Palmi-
ting. . repará-los rapida- tos e também ontem a

A cidade, no entanto, mente, evitando assim região de Hornelándia,
já está vivendo um "ra- o desperdício. onde o 'abastecimento
cionamento branco", TOTAL CONTROLE está sendo feito através
pois a Casan está ape- Apesar de considerar de carros pipas das
lando aos consumido- que no Oeste de Santa Prefeituras, Casan e

res para que economi- Catarina a .situaçáo outros órgãos aciona
zem água, em virtude está extremamente di"' dbsparaaemergência.
do abastecimento nas fícil - "só podemos res- . A região Serrana, o
chamadas zonas altas salvar como normal o Norte do Estado e a re-'
de Florianópolis estar abastecimento. em gião Sul (menos La
prejudicado, Chapecó, São Carlos, guna, onde há dificul-

Segundo Nabor, a Guaraciaba e 'Águas dades) Nabor Schlich
população deve obe- de Chapecó" - o presi- ting considerou como

. de�er as seguintes me- dente da Casan. afir� normais. Nó oeste, en-

'F�ntana afirm'a que dever6
faltar leite e feiião

.0 Sec'rEltário da Agricultura'
e Abastecimento, Victor Forr
tana, ao afirmar ontem que as

pastagens artificiais "vêm so

frendo de maneira incle-:
mente:' com a seca que assola
Santa Catarina, concluiu que
se pode prever prejuízos na
área da pecuária de corte e de
leite e um consequente pro
blema no abastecimento:

"Vai haver falta de leite" -

disse ele - "e haverá também
falta de feijão, no Oeste", pois
a segunda safra do produto foi
tota.lmente prejudicada. Fon-
tana informou ainda que já CHUVAS.
estão chegando de Minas Ge- Mas'Seixas Netto afirma que para-mês de maio e os
rais as primeiras' partidas das primeiros 15 dias de junho, quando cinco massas frias
600 mil toneladas do cereal de pequena intensidade Chegarão ao Estado, ocorre-'
que O governo 'catarinense vai' Fontana: grandes' lJT�J·I.[I'-·o.p.. -

. � ,

ra.O chuvas 'esparsas e passageiras, com, auraçao aeimportar ue lá para socorrer a
alimentação da suinocultura, agricultura, afirrnou que "este seca: poucas horas e ccmrnlntrna intensidade, sem alterar,
pecuária e da avicultura, já.que é um .problema sério no Bra- No seu .entend.er, contudo; a

. çoritudo, o quadro, de seca.
'

,haverá um deficitde alimentos. sil", e também que. "há Um pecuária é o probh'!mq que De acordo com o estudioso, a seca atual não é nor-

em torno de 10 milhões de sa- mal-entendido dos agriculto- preocupa, "pois' os rios estão mat, em duração e .intensidade, e.é provocada pelo
caso res" ·sobre o que vem a ser o bastante diminuídos e' Péira a e�cessivo desmatamento das florestas, que conse�

Com relação ao soja, que preço ·mínimo. manutenção de muitas cria- . quentemente causam a evaporação dos leitos de rios e
teve uma quebra de 20%, "tal- "O pr�ço mínimo é para co- ções de aves e suínos já está sé' atédo.'níve.l freático superio.r, "originando a seca dos
vez mais", o secretário da bri'r o custo da produção" � carregando água:em caminh- poços".Agricultura e· Abastecimento explicou -, "e o mercado de- ões pipa". '. Ele expljca que as florestas agem como

..
mei6 intro-

apenas colocou que a quali- pois véli para cima e o que o O Governo do Estado, se"
-'

dade da safra atual é melhor e. lavrador ganhar é .lucro". O gundo ele, adquiri.u sete ca-
dutor de água na atmosfera, já que uma árvore média

"o preço no mercado interna- preço mínimo do Governo· é minhões, para enviar às áreas injeta 250 litros em 'cada ;24 horas, mant�ndo a uni-
cional está bom". Quanto ao para asafra padronizada; sele- prejudicadas, pois a situação é dade relativa dó ar acima deBO%) dando oriqem, então;
abastecimento de arroz disse .cionada, podendo diminuir se séria. Explicou, por .exemplo, à formação dos campos de precipitação (chuvas).
que será normal, e que o pró-. houver qualquer quebra de que em COFlcórdia ("meu Mu- . ;'Não havendo' árvores�' - conclui ele - "nãà há .esta .

prio consumo de leite pode ser qualidade. Nesse processo de nicípio"), onde se. abate· dia� umidade no ar e não há o que precjpitar, Daí, a seca" .

resolvido, "já qU'e o Governo selecionameoto justamente é riamente 700 mil aves e 2 mU .Seixas diz também qe a seca, pelo desmatamento pu
. vai importar leite em pó". qUf:) se verifica a grita da agri- suínos', a seca' éstá provo- pela desertificação do solo, tem a.umentado de intensicultura, pois o'preço base esti- cando uma despesa adicional

pulado diminui.. ',' de lOU mil cruzeiros por dia dade e extensão de tempo nos últimos.10 anos .

No caso da mandioca, cujo (2,5 milhões por mês) "para E que, não havendo um processo de florestamento
'Para a agricultura, em parti- custo de produção este ano, manter a matança, aS'criações natural intenso .em todo o Sul do País, o aumento da

cular, Victor Fontana informou foi maior que o preço rr'n;"10 e os operários trabalharido". aridez, será progressivo, fut�ra_mente.'
, .'

que os financiamentos for�m do Governo, Fontana disse �er Fontana, por outro lado,
pr_orrogados: o custeio em esta uma questão para o·Minis- 'adiantou que a Secretaria 'da
dois anos e os investimentos tério da Agricultura decidir. Agricultura tem dados infor-
em um ano. Para cé!da hectare' . mativos sobre índices pll1vio-
perdido pela seca, também, o PECUÁRIA PREOCÚPA métricos a p'artirde 1 Ode maio
Produtor em geral deverá re- até 30 de j-ulho, fornecidos
ceber Cr$ 225,00 do Banco do A respeito dos reflexoS da pelo Instituto Antares,.de Mon-
Brasil à título de ajl,lda. seca no Estado, o secretário tevidéu, que previu que até o

Mesmo assim, a ajuda está expôs' que os "prejuízos já dia 10 de julho vão 'ocorrer
aquém da reivindicação. dos foram· decantados e ditos", chuvas parciais e fracas, e�que
agricultores e da própria se- como foram os problemas com só a partir da segunda quin-

.
creté!ria catarinense, que soli- os cultivadores d� verão, e que zena de julho há previsão de
citaram ao Conselho Monetá" ·houve estragos de pequena chuvas abundantes e gerais
rio Nacional um valor bastante ·monta nos cultivares de in- para a região do Plarialto, jus
superior, ou seja, Cr$ 450,00. verno, como é o caso da .ce- tarnente a zona de maior den-
"Vai ser um dinheiro para o vada e do trigo. sidade agrícola.
agricultor atender certas des-. ." Mas esperamos q ue as Finalmente, o secretário da
pesas" - colocou Fo·ntanà. chuv'as parciais previstas pos- Agricultura e Abastecimento

O secretário falou mais que, sam possibilita" o plantio dos disse que pÇlra minorar mesmo

para a próxima safra, os crédi- dois; que é em maio e juntlO". o prob'lema da seca "é só tro
tas estarão à disposição da la- De qualquer forma, Vitor Fon- caQdo os santos de igrejas
voura. Sobre um preço justo tana considerou que possa para igrejas, de capela 'para

.

para os produtos da terra, que haver um desestímulo'ao plan- capela, para ver. se Deus
é a reivindicação maior da tio, pelo ressentimento com' a· .ajuda" ..

JÁ SE FALA EM
'RAC'IONAMENTO DE

.

MEDIDAS

Nos campos de Lages, prejuízos.
.

"é
.

Se ficar o bicho come, se correr, o bicho pega, é a frase que pode definir muito

bem a atual situação dos professores "designados" que tentam obter na justiça'
do trabalho a quitação das' obrigações do Estado para com eles,

O governador Konder _Reis acaba de despachar favoravelmente a solicítaçâo
da secretaria de Educação, na qual é exigido, para contratação desses mesmos

professores aprovados em concurso, que haja desistência da ação judicial que

movem contra o' governo.

produt<;>re's, segundo José Ailten entre 50 a 60 per cento na safra do

Pereira, refer.iam-se aes preju,Ízos milho., que oomeçará a ser colhido
causados pela seca, o que, conse- no. final do mês. A estimativa inicial

quentemente, es deixa em di.tícil si" , para ° município. de Lages, sem

tuação, uma vez que muitos-deles censiderar a estiagem, é de 13 mil

plantaram através de financiamen- tonelad,as de milho. Em Anita Gari·
tos bancários.

. baldi estava sendo esperado 28 mil

PRODUÇÃO ten�eladas, em São. José de Cerrito'
21 mil teneladas e em Campo Belo.

Aproximadamente 1 mil tenela- do Sul, a previsão inicial era de 9
das de feijão. forám colhidà� em mil toneladas de milh·o. O preço
março e abril, no. município de La- mínimo. para o milho., fixado. pela
ges, contr.a a previsão inicial de Cemissão de Financiamento da
uma produção de cerca de 1.800 Produção. é de cr$ 79,20 o saco. de
toneladas. Em Anita Garibaldi, cuja 60kg. Entretanto, atualmente o

previsão. era de 4, mil teneladas, milho. está custando. apreximada-
. foram colhidos apenas 1.800 tone- mente Cr$ 120,00 e saco..

'Segunde o superviser regienal ladas. E,m Campo. Belo db Sul:
da Acaresc, o engenheiro agrõ- feram colhides 1.300 toneladas, .0 soja, cuja safra jáestá no. fim,
nemo Jesé Ailten. Pereira, embora c'ontra a previsão. de 2.500 tenela- foi o menos atingido pela estiagem,
as chuvas que ocorreram nas noi· das. O município. mais atingido foi com um prejuízo estimado em 20
tes de sábado. e eemingo últimos, o de São José de Cerrito, que pre- per cento da produção.. Em Lages,
não tenham sido. suficientes para via uma safra d.e apreximadamente a safra de soja, estimada efl) 9c:J mil)
resolver os preblemas da estiagem, 5 mil toneladas de feijão., quando sacas (5.400 toneladas) está sendrJ
uma vez que "cheveu pouco. e a foram celhidos apenas 1.600 tone- cemercializada à granel, atra)!és
terra, que ,estava ressequiqa, ab- ladas. das coeperativas de Rio de, Sul
serveu a água rapidamente" ela O preço'mínime fixado pela Co- (Cravil), Gaspar (Ceval) e Cfl:npos
possibilitou o plantio de ferragei- missão de Financiamento. da Pro- Novos (Coepercampes). Ojnunicí.
ras de inverno, que já deveriam ter duçãe (CFP) para o feijão. para a pio de Anita Garibaldi esft'dra uma
sido iniciados em março.. Cem isso, safra 77/78 é de Cr$ 276,00 o saco produção total de 200 tofleladas de
a pecuária quase não sefrerá os re· de 60kg. Em Lages, ele está sendo. soja, enquanto a previ's/Io para São
flexos da prelongada seca dos úl- comercializado à nível de produter José do Cerrite e CaV'bo Belo. de
timos três meses..

'
.

per Cr$ 330,00 por saco e,_segundo Sul é de 600 tonela!'l�$ e 900 tene-
Anteo'ntem à tarde, na sede da um dos diretores da Cooperativa ,Iadas, respectivar�l �te, sem cen

regional da Acaresc, lecalizade no Regional des Campes de Lages s,derar a quebrar. � estiagem. Em-
. Morro do Pesto, próximo. ao. centre (Cooper-Lages) pederá chegar -a bera e preço. edtabelecide pele'
de Lages, diverses produtores dos Cr$ 50Q,00 nas próximas semanas. CFP para e soja, seja Cr$ 114,60 o

municípios de Campos Novos, Cu" Enquanto. isso., o silo inflável da Cio saco' de 60kg} ele está sendo co
ritibanes, Santa Cecília, Ponte Alta, braze[1l, com capacidade, para mercializado�ntre Cr$ 213,00a Cr$
Lages, São. José de Cerrito, Campo 2.500 toneladas e que foi instalado 226,00 nas celoperativas catarinen
Belo de Sul, Anita Garibaldi, São em Lages recentemente, recepeu ses, segundo<\) boletim de mercado.
Joaquim, Bem Jardim da Serra, até ontem, pouco mais de 1 mil agropecuár� cj,p Programa Nacie.
Urubici e Bom Retiro estiveram sacos de feijão (cerca de 60 tenela- nal de) Ceeperativismo
reunidos éom técnicos da Acaresc. das).' (Prenacoo�/SC) da semana pas-
As principais reclamações dos A Acaresc prevê uma redução sada.

Lages (Sucursal( - As chuvas verifi·
cadas no último final de'semana na

região des campes de Lages prati·
camente não alterarão. os prejuízos
previstos, principalmente na safra
de milhe'e seja, em virtude.daestia
gem de aproximadamente 80 dias.
O predute mais atingido foi o feio
jão, que foi celhidos nos meses de
março e abril, com uma teduçãe de
cerca de 70 por cento nos 12 muni·

. cípios abrangidos pela regional de
Lages' da Asseciação de Créd.ito e

Assistência Rural de Santa Cata
rina (Acaresc).

SECA

Com matérias
da Editoria

. de Cidade
e Sucursais
do Interior

tretanto, como Última
medida, a companhia
está fazendo perfu ra

ções de poços artesia
nos na tentativa de.re
forçar o abasteci
mento, que é crítico.
Em quatro cidades esta
alternativa já foi ado
tada: São Miguel do
Oeste, Anchieta, Palmi
tos e Água Doce.

presa está conscienti
zando os prefeitos para
'que protejam as áreas
'verdes dos mananciais
de captação. De
acordo com o presi
dente da Casan, o
Oeste do 6stado não
tem, hoje, 8%de matas.

O presidente da Ca
san. por outro lado,'
previu para o próximo
.ano um perlodo de far
tura, afirmando 'que
"Deus sabç o que faz,
pois a 'seca mata O.S

fungos. e isso fará com
que o anoqua vem seja
de fartura",

.

'. Nabor disse ainda
. que a escassez de água
só não é pior porque as

matas da csbêceira do.
rio Cubatâoforarn pre
servadas, e que a em-

.' .

.Seíxas prevê temporais
.' .

.

e cheias para setembro
. .'

o astrônomo Amaro Seixas Neto previu ontem que;
depois deste longo período de seca, entre os meses de
setembro e outubro, quando a linha de precipitação:
(chuvas) se deslocar da Região Norte para a Região
Sul, haverá em Santa Catarina grandes temporais e.
cheias.·

.
. .,

.

. '. .

Atualmente essa linha de precipitação está locali
zada no chamado paralelo 200, que compreende os

. Estados do Rio e Baía, onde tein chovido torrencial"
mente, E pela lei da astrofísica, segundo ele, essa linha'
descerá até o Sul naqueles dois meses, '.

.

.'

.

Oeste importará 350

mil toneladas de, milJ:to
Chapecó '(Sucursal) - Da� 600 mil toneladas de milho que a

Comissão de Financiamento da Produção - CFP - autorizou

importar dos Estados Unidos para Santa Catarina, 350. mil
toneladàs serão destinadas ao Oeste Catarinense, para aten

der aos criadores de aves e de suinos. Deste total, a Coopera
tiva Region�1 Alfa consumirá 300 mil sacos.

Em todo o Estado, a Federação das Cooperativas Agrope
cuárias cpordenará a distrubuição do milho para as inçjús
trias, cooperativas e associados da Associação Gatárinense
de Criadores Suinos. ,

O preço devenda ao consumidor está fixado em Cr$120 po'r
saco. O presidente da Cooperativa,Aury Luiz Bonadesse, que
é

, também presidente da Fecoagro, lembrou que das 1 milhão e

700 filr'rtoneladas previstas para a safra dêste ano, apenas 1

. milhão e 200 mil foram colhidas. Setenta por cento da produ
,ção de Santa Catari na é uti lizada para ai manutenção dos

reban.hos·e os restantes 30 por cento são comercializados.
.

Atualmente estão sendo colhidos' os remanescentes da pro
duçã� deste aÇ1o. De a.cordo com cálculos de Bodàne�se, o

milho somente faltará em maior. escala durante o mes de

agosto.

No caso d� soja e do feijão, embora não exista cogitação
para qúe sejam importados em curto espaço de tempo, existe

al,ltorizaçãó para compra de soja da Argentina e de feijão do .

México e do Chile. Isto porque existem razoáveis estoques
dos dois produtos que garantirão o abastecimento até 'se-

tembro 01,1 outubro.
.

Das 550 mil toneladas previstas para serem produzidas
neste ano, apenas 400 mil foram efet[vamente colhiaas, de

soja. A queda produtiva do feijão, entretanto, é de maiores
proporções, pois da,s'150 rnil toneladas estirnadas, apenas 15
mil estão sendo aproveitadas.

As importações serão realizadas pela Interbras e pela
Cobec - Companhia Brasileira de Entrepostos e Comércio.

PERDAS'

Estudos feitos pela Assessoria Técnica da Cooperalfa,. nos

municípios que compõem sua base territorial (Chapecó, Xa
xim, Coronel Freitas, Quilombo, São Lourenço do Oeste,
Águas de Chapecó, São Carlos, Caxambu do Sul e Nova Ere
chim) revelaram que foram frustradas as estimativas de safras
elaboradas a partir do volume de sementes plantadas.

Assim,'o milho, cuja produção era prevista em 334.816 tone

làdas, apresentou 70 por cento de prejuízos o que equivale a

234.771,2 toneladas, o soja previsto em 52.932 toneladas teve
uma q.uebra de 60 por cento, ou seja, de 31.759,2 toneladas,q
arroz, das 6.800 toneladas teve 90 por cento de sua produ.ção
irremediavelmente perdida, o que corresponde a 6:120 tone

ladas, o feijão, também quebrou em 90 por cento, pois das
10.376 toneladas iniciais 9.338,4 toneladas foram destruídas
pela seca.
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de Oficiais. A cerimônia
está marcada para
amanhã às 9 horas, no

Centro de Instrução Poli
ciai Militar.

,
.....

Hoje às 17,30 horas, no

Salão de Atos da Reitoria
da Universidade Federal
de Santa Catarina, dar
se-á o lançamento do livro
"Santa Catarina'- Di
mensões e Perspectivas",
de autoria do professor
Paulo Fernando Lago.

•••

***
.

Somos mesmo contrasensos: não vivemos o mar que nos rodeia

-:- no entanto não podemos viver sem ele ...

...

para sacar.

Nede Maria já está a mil no seu bar

restaurante LaNaNeide, ali na rua ÁI·
varo de Carvalho, na frente do Es

crache de saudosa e engraçada mernó

ria.
*

Não é o que poderíamos chamar de

restaurante de mão cheia, o que, aliás,
não é nem pensamento da Neide fazer

transa no gênero, haja vista, o que se

incomodou na época do seu lagoano
Saveiros. Mas sim, uma gostosa casa

de shows, regada a biritas mis, onde os

músicos da terra terão oportunidade
de. demonstrar incontidos talentos,
normalmente escondidos por falta de

onde se apresentar.
*

Neide está pensando, agora que as noi

tes estão esfriando, lá pelas tantas da

madrugada, soltar sopinhas e picadi
nhos que só o seu temperado talento

sabe endossar.

o Jorge Bornhausen recebeu,
só no dia da sua indicação,

676 telegramas
de Felicitaçôes.

*

Alguns se insinuavam candidatos
a Secretarias de Estados _

devidamente
endossados por

telegramàs assinados por
suas mulheres

enviados cinco minutos após ...

----.------------.�'---

Vista aérea do magnífico coquetel que inaugurou a loja de passagens da Brusa:
entre outros mis, o pintor Sansão Pereira

(autor do painél que enfeita a dita loja), a sempre linda
Lucinha e o seu Luiz Fernando de Vicenzi e o

Brusa's man, Carlos Henrique Prisco Paraíso.

---e----------.---
Quatro mil brasileiros que já
haviam reservado passagens
e hotéis em Buenos Aires
com vistas a Copa do Mundo
(e a cozinha portenha), opta
ram pelo mais racional, isto'
é, decidiram não mais se

mandar pr'Argentina na

quela fatidica (a dica do fatal)
época, com receio de que os

outros 116 mil previstos
verde-amarelos poderão, vir
a aprontar ...

*

Daqui, sabe-se, até agora
apenas dois confirmaram
presenças: o Jair Hamms e o

João Quint: ambos foram
premiados naquele manche
tiano concurso do Bitter Sa-

_

fari que está contemplando
com passagens e estadias

n'Argentina os que enviarem
as mais imaginativas frases'
sobre esse tal de Bitter que

.

só é vendido graças'as pos
sibilidades de participaç,ão
no concurso. Porque bebê
lo, o que seria bom, prefiro
xarope ...

. '

A fim de evitar��j�-;:es rolOs
'_ além dos acontecidos - a

coluna vê-se obrigada a reca

pitular: não foi um "lIlédico o

pivô daquela 'pauleira toda
acontecida na frente do pré
dio da Associação Catarí
nense de Medicina, quando
mulher e sogra deram uma

surra na "outra" que safa
acompanhanda, estropiada,
do consultório do próprio.
Mas sim, um dentista.

'"

A confusão foi porque, além
de estar na frente do prédio
da ACM, o homem estava
total e virginalmente de
branco... Mas não há de ser

nada: que houve pau lá isso
nem há dúvidas: vários não só
presenciaram, como delicia
ram detalhes (de antes, du
rante e após ... ).

Sem dúvidas uma bela página literária o depoimento prestada
pelo Magnífico (eta designação mais fora de moda!) Reitor da

FURB, em papo a televisão Coligadas na noite de terça-feira,
principalmente, não se pode deixar de salientar, quando se

referiu ao trabalho desenvolvido pelos seus sucessores ...

*

Pelo visto, o verbo-anteceder caiu mesmo em desuso -todos,
hoje, só querem saber de suceder ...

•
o Murilo Pirajá apostou, com o

Á�ila (o do I�on � do Tritão)
no Jorge ..

*

Consequentemente, ganhou
(e já está behendo) intermináveis

doses de uisque ...

•

•
O Figueirense joga, hoje, suas Últimas possibilidades - ma
temáticas - de classificação nesta primeira fase do Campeo
nato Brasileiro, contra o Grêmio Maringá,

...

o engraçado são os jogadores paranaenses: eles estão tão
confiantes na inferioridade do Figueira (e com tanta certeza
dos três pontos a mais que irão conseguir) que, desde que
aqui chegaràm, não fizeram outra coisa a não ser banhar-se
na Joaquina e biritar naquele barzinho em frente ao Cam

pinho da Liga, onde deveriam estar treinando ...

Rosa Maria e Marco An

tônio Schereider em sua.
residência receberam
convidados para um jan
tar, quando era comemo

rado aniversário tia jovem
Sra. Schereider.

***

Os leg�ntes casais"
Nair Maria e Laércio Luz,
Joice. e José Bastos, pas
saram o fim de semana na

cidade de Blumenau.
***

O engenheiro Rene Gon

çalves um dos bons parti
dos do Estado, foi visto no

movi mentado bar do Flo

rianópolis Palace Hotel,
com um grupo de amigos.

***

Em seu apartamento He
loisa e Sérgio Carriço de
Oliveira receberam ami

gos para um jantar,
quando era comemorado
aniversário do Sr. Carriço
de Oliveira.

**>!"

Com palestra sobre o

tema "O Sistema Finan
ceiro Oficial e as Funções
do Estado", o Secretário
da Fazenda Oreste Bo
nato homenageou os tra

balhadores que participa
ram da Semana Sindical
na cidade de Itajaí.

***

Em solenidade presidida
pelo general Rui de Paula

Couto, Comandante da
5.a Região Militar, assu

miu interinamente o co

mando do Grupamento
do leste Catarinense, o

coronel Ivan Francisco
Chaves Rosas.

***

Luiz Henrique e Neide
Maria, estão com exce

lente repertório no mais
novo ponto da cidade,
que é, o restaurante ;'La-'
naneide".

***

Crista e João Arno Bauer
deixaram o Brasil, para
uma viagem de 50 dias

pelo velho mundo.
***

A diretoria do Lagoa late

Clube, está elaborando a

programação para as fes
tividades do aniversário

.

do Lic, que será dia 27

próximo.

Maestrina

Rute F. Gebler.

Uma jóia eM, Rosenmann
o presente para o dia da matnãe.

A empresa industrial Ca

cique apresentou um

livro, que mereceu desta

que publicitário na im
prensa nacional. Nossos

cumprimentos ao ex

governador do Estado,
Dr. Aderbal Ramos da
Silva.

***

A sociedade de Blumenau
está em preparativos para
O casamento de Dóris
Ruth Schellig e Carlos UI
rico Schlottmann. Após a

cerimônia na Igreja Evan

gélica Centro, os noivos
receberão cumprimentos
no salão de festa do Taba

jara Tenis Clube.
***

Toquinho e Maria Creusa,
dia 12 estarão com seu

espetacular show, no

Clube Doze de Agosto,
***

'Edésia Schmidz e o mé
dico Alvaro Fontora Silvá,
que estão de casamento
marcado para dia 8, rece

berão cumprimentos du
rante um jantar no Flo-'
mar.

***

O comandante geral da

polícia militar, coronel
Dória Sá Fortes, está nos

convidando para a sole
nidade de entrega dos �s
padins, aos novos alunos
da Escola de Formação

O Sr. Vilemondes Garcia
de Andrade Filho, paulista
que agora em nossa ci
dade está dirigindo im

portante empresa, com

um grupo de amigos foi
visto no Executivos Bar.

***

Numa promoção da

Pró-Musica, sábado a As
sociação Coral de Floria
nópolis estará apresen
tando um recital no Clube
Doze de Agosto, sob a re

gêRcia de Rute "Ferreira
Gebler.

***

Realizou-se em nossa ci
dâde na semana que pas

-sou o Encontro Nacional
de COHABS. O coquetel
de abertura desta promo
ção aconteceu no salão
dourado do Florianópolis
Palace Hotel.

"'**

HORÓSCOPO /

OMAR CARDOSO

ÁRIES - Há bons presságios
para a vida social e os conta
tos com pessoas estranhas,
especialmente as do sexo

oposto. Aja com decisão,
mesmo diante das coisas mí
nimas a fim de incutir entu
siasmo e confiança em si
mesmo e 'beneficiar-se do
fluxo material que o protege.
TOURO - Boa influência para
festas, reuniões em família,
trocas de idéias e esportes.
Dia excepcional para ser

aproveitado na companhia
dos que lhe querem bem. Se
já aniversariou, só espere
benefícios.

.

GÊMEOS - Decisões tomadas
precipitadamente poderão
trazer-lhe alguns transtornos
e decepções ainda hoje.

Aquele "loteamento" além UC e que
forma uma das penínsulas da Lagoa da

Conceição, há tempos motivo de nota

cá na coluna (devidamente desculpada
pelos seus proprietários qué promete
ram recuperá-Ia a seguir), até hoje jaz
assim, barrento, se diluindo nas águas
da Conceição, avermelhando o pedaço
além de toda aquela paisagem que

pode ser vista de quase tudo quanto é

,canto.: é só despo�tar no alto do morro

Já na subida do outro morro, o que nos

leva a Praia Mole, lá no topo, um outro

desmatamento e consequente averme

lhado feri'mento na paisagem, enfeia

toda uma outrora paisagem que dis

pensava elogios de tão bela que era. E

o pior é que aquilo ali está cada vez pior
- maior. É claro, é uma excelente'

fonte de renda: sabem quanto estão

cobrando por cada carrada de barro

tirada dali? Por volta de 500 paus ...

o primeiro a levantar o Jorge
e-colocá-lo sobre o ombro,
devidamente auxiliado por

eleme�to não identificado,
quando da chegada do
futuro ao Aeroporto Hercílio

Luz no sábado passado, foi
o Márcio Rosa, filho do Nery,
sobrinho do Babá.

*

Ele fez questão de deixar, bem

deixada, a sua impressão digitaL.

Ouça a voz .da própria intui
ção. Procure orientar-se me

lhor. Como se encontra no In
ferno Zodiacal, tome cuidado
com a saúde, inimigos e pes
soas teimosas.
CÂNCER - Se puder, afaste
se umpouco da multidão,
pois este dia lhe proporcio
nará grandes vantagens
mentais e espirituais que po
derão ser obi,tidas através da
calma ,e do repouso.
Dedique-se à própria saúde.
LEÃO - Uma viagem, poderá
lhe proporcionar alegrias
inesquecíveis. Dia de acon

tecimentos imprevistos e be
néficos terão lugar nas pró-
'xirnas horas.

'

.
.

VIRGEM - Benetícías impre
vistos, ainda que .pequenos,

•

CInema

serão obtidos através dos
contatos pessoals., visitas a

"pessoas amigas e projetos
novos. Vive um dos seus me

lhores períodos do ano. De

dique boa parte do d)a à sua

melhoria espiritual. Exito no

amor.

LIBRA - Dia um tanto nega
tivo para os empreendimen
tos arriscados; especiai
mente os que envolvam avell
turas no terreno das especu
laçôes financeiras. Evite re

velar segredos que o prejudi
cariam· mais tarde. Não des
cuide d0S seus interesses
pessoais.
ESCORPIÃO· Evite impor
suas idéias a pessoas de es

pírito agressivo e indepen
dentes, pois correria o risco

de ter conflito sem necessr

dade, Neste período do ano"
está sujeito a atrair a inveja e

'a antipatia dos demais. Seja
prudente e gentil. Pense no

futuro e economize.

SAGITÁRIO - Nem tudo que
lhe diz respeito será resol
vido satisfatoriamente. Terá
favorabilidades para o setor
financeiro, uma vez que o sol,
em trânsito pelo-slçno atual,
o favorece sobremaneira.
Conte com a ajuda de todos,
p'rincipalmente nativos de
Touro.
CAPRICÓRNIO - Aproveite o

dia para tratar de' algo dife
rente, alegre e bonito. Há in
dícios que ouvirá coisas cu

riosas e interessantes para o

seu próprio' conhecimento.

Vive sua melhor fase do ano

para saúde, dinheiro, amor,
trabalho. Evite revelar assun-

tos íntimos e pessoais. .

AQUÁRIO - Adote decisões
definitivas quando da mu

dança de ambientes 'ou de
_

atitudes. Pessoas influentes
i rão demonstrar interesse
pelas suas idéias, aptidões e

poderá assumir uma grande
responsabilidade que o favo
recerá enormemente.
PEIXES - Procure incen
tivar-ser mais quanto à

.

sua capacidade de conseguir
o que pretende no amor, no

matrimônio, na vida familiar,
na atividade social e negó
cios de um modo em geràl.
Alguém do signo de Câncer,
Escorpião, Touro ou Capri
'r.�rnio tá-lo-á muito felia.
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Agradece também as manifestações de pesar e solidariedade recebida
de seus amigos e parentes, e convida para a Missa de 7.° Dia, a ser

realizada, hoje, ás 19 horas na IGREJA MATRIZ DE IMBITUBA.
A todos agradecemos pelo comparecimento' por mais este ato de fé
cristã. IMBifaBA�SC"

DIGASIMClr
ASUACAsA PIIOPRIA.

DIGANíD
AoAWGUEL.

..

A MARCA DA ORQUIDEA(La Chair de L'Orchide) Filme francês,
inserido na linha do cinema noir, cujo conteúdo parte de uma

história escrita por James Hadley Chase. A atriz Charlote Ram

pling interpreta-Claire Wegener, filha de um milionário, ao mor

rer. lhe deixa toda a fortuna. Sua tía consegue interná-Ia como

louca, a fim de apossar-se de seu dinheiro. A fug� doe Claire faz
correr a narrativa: onde situações fortes fazem a tônica. O diretor
é o desconhecido Patrice Chereau, servido por um elenco que,
dentro do atual panorama do cinema francês, é dos melhores que
se poderia reunir: Charlote Rampling, Bruno Crerner; Hans Chris
tian Blech, François Simon, Edwige Feuillere, Simone Signoret,
Valentina Cortese e Alida Vali i. Decididamente, um espetáculo a

conferir. 18 anos. Coral 15-20-22hs.s .

O GRANDE VIGARISTA (The Apprenticesphip of Duddy Kravitz)
Se�undo a ficha, o filme enfoca as escandalosas ambiçõesde um

jovemc��o,audaciosoemui�perveffiO.Opeffionagemprinci- �.��������������������������������������
pai é um preocupado, ao pontd de obsessão, em "ser alguém na

vida", para o que, não mede esforços ou falta de escrúpulos.
Papel central a cargo de Richard Dreyfus, atar recentemente: .

premiado comum Oscar; com ele estão Micheline Lanctot, Jack
Warden, Joseph Wiseman, entre outros, dirigidos por Ted Kot
cheff. Ritz 17 - 19,45 - 21,45
A DAMA DO LOTAÇÃO - Filme nacional de Neville d'Almeida,
também responsável pelo projeto, adaptação, e roteiro; a fonte é
Nelson Rodrigues, autor da história original, argumento e diálo

gos. Segundo o realizador, trata-se de uma crônica da sensuali
dade latino americana. Sonia Braga faz o personagem Solange
que, prematuramente desencantada com o casamento, passa a

procurar aventuras sexuais todas as tardes, com os passaqeiros
',do lotação. Em decorrência, o marido traído passa a adotar um

comportamento insólito. O filme caracteriza um pornodrama,
linha em que Sonia Braga deverá se desgastar em pouco tempo,
no caminho da neurose; Ela e os realizadores, de mãos dadas,
estão, antes de tudo, preocupâdos com faturamento tácll,
usando o sexo como atração para as bilheterias, o que não deixa
de ser uma forma de prostituição. Censura 18 anos. Cecomtur 14
- 16 - 19,45 - 214,5
DOIS TIRAS FORA DE ORDEM -O humorismo gros_so e insípido
da dupla Terence Hill e Bud Spencer, consegue ser pior do que
Abott e Costello. Direção de E. Clucher. São José 15 - 19,45 •

21,45.
O VÓO DO DRAGÃO
A TULIPA NEGRA -18 anos. Roxy 14 e 20hs
POCILGA - de Pie r Paolo Passolini. Jalisco 20hs.
UM SOUTIEN PARA O PAPAI

'

O CAÇADOR DE FANTASMAS -18 anos. Gloria 20hs
OS OITO DO DIABO, com Christopher George - 18 anos. Rajá
20hs. (Darci Costa).
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito r- Fpolil

-

Fone: 44-0622
.

ESTOQUE DE VE.CULO. USADOS

MODELO
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
SEDAN 1300 L
SEDAN 1300 L
SEDAN J300 L
KOMBI
KOMBI
KOMBI

ANO
1976
1976
1976
1975
1974
1974
1977
1976
1975
1976
1975
1974

COR
AZUL
BRANCA
BRANCA
BEGE
MARROM
VERMELHA
BRANCA
VERMELHA
AMARELA
AZUL
BEGE

AMAR�LA
Possuímos também toda a linha Volkswagen para pronta
entrega.

PHIPASA
aliso
Automóveis s.a

Avenida Ivo Silveira, l.40t·· Estreito

Terefone 44·3937

CEP B8OOO. • Florianópolis - Santa Catarina

CORCEL LUXO " AMARELO 76

CORCEL STD ; BEGE 77

CORCEL STD " ",'
BRANCO 77

CORCEL STD VERMELHO 72

CORCEL LUXO AZUL 74

OPALA 4 PORTAS VERDE METÁLICO 76

VARIANT : BRANCA 75

PASSAT LM AMARELO 75

VOLKS 1300 L VERMELHO 77

VOLKS 1300 L _
VERDE 77

VOLKS 1300 L , , BRANCO 75

VOLKS 1300 BEGE 70

BRASíLIA : BRANCA 77

BRASíLIA VERMELHA 76

KOMBI :
AMARELA 75

[�.. BJE][RA MAR]
COMERCIIAl- BEIRA MAR VEICULOS E REPRESENTAÇÕES lTO,A.

Av Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-57::'7, 22-9944 e 22-9344

F-100 Azu OK .

'

.......................•........... 1978
Chevette SL Branco Equipado 1978
Chevette Bege , : 1977
Chevette Bege SL .....•...... -c- •..•••••••.•.••••• 1976
Ford Maverick Branco Nevasca L 1976
Passat LS Dourado .........................•.... 1976
Chevette Verde 1976
Volks 1.300 Vermelho 1976
Chevette Azul 1974
Karmann Ghia TC Branco., 1974
Dodge Charger R/T Vermelho 1973
Opala Branco : '

, 1973

to...
Ford Corcel Amarelll.!:-uxo .'.: 1972

.....

Rua Antonieta de 8arro.. I 76

Fone 44-13�21
Estreito - Florianópolis

"
VOLKS-1300 - OK - Bege 1978
VOLKS-1300 - Branco 1974
CHEVETTE - Bege 1976
YAMAHA - RS-125 - OK - Vermelha 1978
YAMAHA - LD-75 - OK - Amarela 1978
GARELLI - Laranja 1976
GARELLI - Verde " .1975

Financiamento 24 meses

REVENDEDOR AUTORIZADO YAMAHA

DEPARTAMENTO
DE VEíCULOS USADOS

MARCA - COR .

Galaxie 500 - Branco _ , .

Maverick - Branco , ...•... , .

Maverick - Branco '

, .

Corcel GT - Amarelo , ,

'

.

Chevette - Branco ...............•..............

Dodge - Vinho , .

Variant - Verde .............•.....• ,
'

..•...

F- 75 - Amarela : .

FIAT 147
Vendo um branco excelente estado de conservação ...no

1977.
I Preço Cr$ 64.000.00. ,

! TrgJjU rua Lacerda Coutinho. 5 - Fone 22.3480 horário
�n;ércial.

VENDO
VOLKS ano 71. émplacado até 79

Tratar: Fone 33-1528

- - ,�-��- -, .. _ - -------�--.-.--_

•

ANDRADE AUTOMÓVEiS'
.

, Rua All'lita Oaribaldi, 68, '

.
.

olks Azul .. F-.���:��..��?� .: : .:.=-- O�f
orcei Vermelho. . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . .. . . . . OK"
assat "TS" Branco

/
1977,

Kombi Bege Alabastro ,1976
Belina Metálica : .. : . 1975 �
Corcel Verde Capri 1976 :

Variant Azul , 1975 .

j I

Volks 1300-L - Bege 1977
Ford Galaxie Azul ..

, .•.......... ,: ':.' :,:
1974

ANO
1976
1976
1975
1973
1975
1975
1973
1975

COMPRA-VENDE-TROCA

.'
-

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MbTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-0677

FIAT 147 L vermelho 1977
CHEVETIE si amarelo , 1976
BRASfLlA branca {' , ...........•..... 1976

I,IOLKS 1500 bege , 1975

MARFISO

Compra seu carro

USADO
Pagando bem lógico

Fone 44-3165.

MAVERICK • 76

4 cilindros, 33 mil km, em ótimo estado. Vendo por Cr$ 50
mil. Tratar pelo fone 22-1893 no período da manhã.

VENDE·SE

SEDAN 4 portas,' modelo 69 Cr$ 12.000,00. Informações
Rua: ARNO HOECHEL Ecj. S. Francisco 306. Após 1,8,horas.

CASA FINANCIADA

ITAGUAÇU: Com vista para o mar. 2. pavimentos. 4

quartos. unia suite, 3 salas. embutidos nos quartos e

cozinha, churrasqueira, 2 áreas de serviço, depen
dências empregadá completas. pergula e garagens
dois carros. Água quente e fria. Fino acabamento.

400.00 m2.

Preço excepcional. Pagamento super
facilitado. Tratar fone 22-6307 Sr. Luiz.

-

CASA - BARBADA
(ENTREGA IMEDIATA)

Vende-se uma belíssima e confortável casa. recém
reformada. de construção mista, com área construída de
13.0.75 mz, em terreno todo arborizado, com 380 m2, si
tuado à Rua Casemiro de Abreu. 153 - Ponta do Leal -

Estreito' (região super-nobre.realçada, rodeada por casas

de alto gabarito). Preço Cr$ 480.000;00 à visfa (aceita-se
automóvel ou imóvel de menor valor como parte dê pgto:
Estuda-se pequeno financiamento). Fones 22-4647 ou 33-
1316, com D. Mágui.

APARTAMENTO DE 1
QUARTO ., ,:', ,;�.

_ ;a,.. \ .

. '. " o.u .'

Corri ��lJlej(j�r·-decorados até o teto, .. ;J'ip-·
vinho, com garagem e com entrada a

combinar. Financiamento garantido pela
CEF.Bairro de Coqueiros.
PREDIBENS - CR'EC1131 - Av. Rio Branco,
104
Fones: 22-9099 - 22-4769 - 22-2804

OPORTUNIDADE

.

Vende-se lote na Trindade. Belíssima vista.
Preço de ocasião com facilidades de paga
mento. Passa-se escritura de imediato. Tratar
Sr. Silva Fones 22-7026 e 22-6307.

RESID�NCIA NA TRINDADE
VENDE·SE

Recém-construída. contendo, sala de estar e jantar conju
gadas. copa-cozinha, 3 quartos (1 suite). banheiro, social,
área de serviço. dependência completa de empregada,
garagem, churrasqueira, jardim todo gramado, carpet ta
bacow nylon, box de acrílico nos banheiros, ela de inox na '

cozinha. Preço: Cr$ 680.000,00. Tratar no local - Rua
Gama Rosa (rua em frente ao jardim Sul Brasil), Trindade
ou fone 33·0331.

CASA - CR$ 850.000,00
.

Jardim Sta. Mônica com 3 quartos (1 suite) todos com armários'
embutidos. sala de estar. sala de jantar, cozinha americana com

f6rm.ica texturizada, B.W.C. social, dependência completa de em

pregada. telefone e garagem. TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA.,
Av. OIhon Gama O'Eça, 139 - Edf. Alpersted'- Loja 04 - Fones:
'22-3537 e 22-6551 - Creci n.o 58.

. Em estilo colonial c/ detalhes de extremo bom gosto, em ltacorobi
com 6.000 m2 de terreno, contendo 3 quartos, lavabo. living,
jantar/estar Intimo, cozinha, varandAo etc., com armários embuti
dos e cozi]lha americana. Preço: Cr$ 2.300.000,00. TRATAR com

REGIS IMOVEIS LTDA., Av. OIhon Gama D'Eça, 139- Edf. Alpers
ted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - Creci n.o 58.

CASA CLASSE "A"

APTO 2 QUARTOS

Edf. Bougainvillea, OK, 2 quartos, living, B.W.C., copa
cozinha, área de· serviço. (Excelente oportunidade). En
trada - Cr$ 60.000,00 - Saldo Financiado. TRATAR com

REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama O'Eça, 139 - Edf.
Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - Creci
n.O 58.

. .

r;------
.. -_ .. - --- .-------+ -- .. ,- .-.--.

, I

i OPORTUNIDADES S/INTERMeDIÁRIO
Ótimo aptÓ central c/2 dorm., dep. emp., garagem, etc
kitinete junto ao pto de ônibus Cr$ a combinar. 100 mil a

combinar, lote nO 1016 Bal. Daniela TRATAR FONE 22-9768
- 22-8770 (horário comercial)

ALUGA·SE APTO

Almirante Lamego, 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC,
dependência de empregada e garagem. Aluguel Cr$
4.500,00 mais taxas. Tratar telefone 22-5677.

VENDE·SE

Terreno grande com área de 369m2, com uma pequena casa, com

60m2, sito à Avenida Rio Branco 38. Tratar pelo telefone 22_-1855.

CONJUNTO COMERCIAL
CENTRO

Ed. Aplub, cont.v com 53m2, carpet, cortinas e divisórias.
Aceito terreno ou carro como parte do pagto. Tratar fone
22-4221.

VENDE.SE LOJA (CENTRO)

C/estoque ou s/estoque.
Tratar fone: 22-7860

Transfere-se apto, com 3 quartos, fase final de construção.
Ent. Cr$ 35.000 a combinar. Aceito carro como permuta.
Tratar fone 22·4221.

APARTAMENTO PRÓXIMO A UFSC

Vende·se prefixo "44" totalmente quitado e liberado para instala
ção. Pagamento à vista ou parcelado. Tratar tel. 22 .. 9000 Ramal 454.

TELEFONE

BARBADA
Telefone 44 - residencial

Tratar - Fone 22-0085

TELEFONE

Vende-se ou Troca-se
Fone 44-3403 - Tratar no mesmo

PROCURA·SE
Pessoa para fazer pizza.

Tratar no Centro Comercial ARS
sala 121, com Sr. Ricardo.

ENCA.REGADOSETO�PESSOAL

Experiência de 2 anos. conhecimentos sobrecálcu
los e recolhimentos fgts, inps, pis, férias, avisos.

Dar-se-á preferência aos que possuiro.n curso de
contabilidade e que venha, exercendo profissão
como autônomo. Idade superior a 30 anos.

j .: h .2')' F rr (
�

ENC. SETOR RECT.o E SELEÇÃO

Escolaridade mínima 2.0 grau, datilógrafo e que
reúna qualificações para selecionar diversificada

espécie de mão de obra, desde a guardas e serven

tes, até pessoal técnico.

ONDREPSB Rua Padre Roma, 54 - fone 22.1011

,

PO DE PEDRA'
E PEDRISCO PARA
JARDINS E PÁTIOS

PEDRITA
FONE 33.1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

Entrega domiciliar na grande Florianópolis
Peça pelo fone 22-7033

� � �
•

•

•

•

•

•

e

•

•

•

•

•

•

•

'.

•

•

•

Fabricação própria. Preços diretamente da fábrica ao con

sumidor.
Telefone chamando um dos nossos projetistas, sem corn-,

prorr..sso. Há financiamentos. Atendemos, também, em

'outras praças.

tbást"or MÓVEIS,
DECORAÇÕES,
PROJETOS

• Loja e Snow-rcorn: Rua Jerônimo Coelho. 1a . Fone 22·5431 e
Indústria, Loja. Escntóno e deoósuo Rua Lauro Linhares. 252 . rnncaoe

• Fones 33·'3'6, 33·'69' e 33·'388 •

••••••••••••••••••••••••

.

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.O 1365 - CPF 04844;1069
ESCRITÓRIO:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. ru dos Ilhéus)
ed. Anita Garibald i, sala 2 - 1.o andar - Fr � 22·4242.

ANTICHAMA - CONDUGEL
Fios 'e Cabos Elétricos

Segurança - Qualidade
Por preço de fábrica na

ROBERTO LAPA PIRES

ADVOGADO

RUA TENENTE SILVEIRA 51-ED. HERCULES 5.508
FONE: 22·9136 FLORIANÓPOLIS S.e.

Av. Beira Mar Norte.

RESTAURANTE DANÇAN'tE

CORUJÃO CENTER

Lanches de toda qualidade .

. MLJSICAAO VIVO

Abre às 18 horas,

Alegria na Madrugada
é mesmo no Corujão Center

. A.J.IBAGY'. ADVOGAftO
OAB 1076 ;. Creci 299

Rua Santos Saraiva nO 1066
aluquéis - Cqiiranças

Locações - Direito de Propriedade'

L 'Informações dos imóveis para alugar
pelos telefones - 44-1496 e 44-0341

,

CLíNICA Dr. SAN'CHôES GIMENIES"
OUVIDOS· NARIZ· GARGANTA

Dr. EDGAR SANCHES GIMENES
Pel. E.cola Paull.ta de Medicina - Silo P.ulo. Rua:

RAFAEL BANDEIRA, 73 - ftlarcar hor. pelo. fone.

·1
22-4528 e 22·0996 - Flori.nópoll••

VENDE·SE APTO. I
Vende-se apto - Mauro Ramos l2 quartos, demais depeno
dências, carpet, azulejos até o teto, armários embutidos.

Cr$ 300.000,00 a combinar. Financ. a Cr$ 1.000,00 rnen-

sais. Tratar fone: 22-4029.
-

TELEFONES . !
.'�

.�
f-

Compro - vendo - alugo .

Centro - Estreito - Trindade - Instalação Imediata
Tratar: 44-1107, das 14 às 17 horas,

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua 'Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140344-1996.

, I

DOCUMENTOS PERDIDOS I
Foi perdida carteira contendo vários documentos pertencentes ao

Sr. Sergio dos Santos Correa. Pede·se a pessoa que encontrá-la

entregar à Rua Felipe Schmidt número 39-A - Cetil S/A Florianó-
polis..

Foram perdidos os documentos do veiculo Wolkswagem de cor vermelha ano

1976, placa JC·2325, chassis n.O BT 077.741 e motor n.? BA-080.076 de pro

priedade de Ailton Mendes.
Joaçaba, 28 de abril de 19.78.

DOCUMENTOS PERDIDOS

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

C

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foi extraviada a carteira de identidade e a carteira de
motorista, pertencente ao Sr. Nabor dos Santos, residente
em Florianópolis.

'

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados todos os documentos do veiculo de marca Pick-Up, Willys,
ano 1970, cor azul. placa AG·04t4, chassi C21AB325573, certificado n.o

83263665/0.00,1. TAU 353009261, pertencente a Indústria de Móveis, Esqua·
drias e Beneficiamento, de Madeiras LIda da Cidade de Laguna.

CHEQUES EXTRAVIADOS
Foram, extraviados os CHEQUES de n.? 350553 a 350560, do

Banco do Estado de Santa Catarina S.A. Agência Urb. Felipe
Schmidt, pertencente ao Sr. RAIMUNDO NONATO DE OLIVEIRA
LIMA· telefone 22-0694.

A Empresa de Eletricidade Lu,e Força de Araranguá de

clara que foi extraviado o certilicado de registro de sua

camionete -Volks. Kombi, cor branca, chassis n.o BH-

408582. placa n.O ZA-1834.
Arar,anguá-SC, 28 de abril de 1978
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Do Edifício que lançamos em Coqueiros, em local desuper
valorização, estamos ofertando os últimos apartamentos

�
.

P'R'·E·'DifBENS de 2 quartos com sacada, demais dependências e gara-

�
I. gemo Você pagará prestação de Cr$ 2.000,00 a Cr$

• 2.500,00. Venha se informar e ver se realmente não é um

.

incorporadora, construtora e imobiliária -

r ótimo negócio. -,

'

. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131 PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco, 104

R�P�!RE�S Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

l
Fones: 22c6099

22-4769_22_-_28_0_4 -1

adbel
IMOBILIÁRIA AOBEL LTOA.

RUA: LIBERATO BITTENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291
ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

.ALUGA-SE

CASAS

1- Excelente casa na rua Antero deAssis, 65, e/três quartos
e demais dependências - J. Atlântico.
:2- Finissima casa na Rua Santo Antonio, 350, c/três quar
tos c/armário embutido, garagem, área de serviço - Barrei
ros.

3- Ótima casa na rua Tolentino de Carvalho, 75, c/dois

quartos e demais dependências - Balneário.
4- Excelente casa na rua Gaspar Neves, 103, c/três quartos
e demais dependências - São José.
5- Finissimas casas na rua Othon Malina, c/suíte, e dois'

quartos, dep. empregada, garagem - Barreiros.
6- Ótima casa na rua lano nO 51, c/três quartos e demais

dependências - Barreiros.
7-' Excelenté casa na rua Tupinambá, 448, c/três quartos e

demais dependências - Estreito.
8- Finissima casa e/telefone na rua Celso Bayma, 675, c/l
suíte, dois quartos, dep. empregada, garagem, churras

queira, - Jardim Atlântico.
9- Excelente casa na rua Abel Capela, 430, o/três quartos,
c/armário embutido e demais dependências - Coqueiros.
10- Ótima casa na rua Elotério Silva Furtado e/dois quartos
c/arrnário embutido e demais dependências, ótimo pátio-
Jardim Atlântico.'

.

11- Excelente casa recém construída na rua Adão Schmidt,
c/dois quartos e demais dependências - Barreiros.
12- Ótima casa na rua João Meirelles c/três quartos e

demais dependências - Bom Abrigo.
13- Excelente casa recém construída na rua Adolfo Kon

der, c/l suíte, dois quartos, dep. empregada, garagem,
Campinas.

.

14- Finissima casa na rua Felipe Neves 1315 - c/l suíte, três

quartos, jardim de inverno, dep. empregada, garagem, e

demais dependências - Estreito.
15- Ótima casa na rua Edson Areias, 35, o/três quartos, ar

condicionado, telefone e demais dependências - Trindade.
16- Excelente casa na rua Santa Catari na, 289 - c/dois

quartos, telefone e demais dependências - Balneário.
_

I VENDEMOS I
Coqueiros - No Ed. Girassol o apartamento é uma mara

vilha. Possui 2 quartos grandes, uma sala ótima com sa

cada para receber as visitas, banheiro com água quente e

fria, copa-cozinha bem decorada e com água quente e fria

e uma dependência de serviço com banheiro para empre

gada. No térreo tem jardins, floreiras, área de recreação e

garagem. Na frente, a praia tem sido o melhor ponto de

encontro dos ótimos vizinhos.

:_ Você conhece. algum apto de quarto, sala, cozinha,
BWC, área de serviço e garagem, com ótimo acabamento,
localizado no Centro? Sim. Então, venha ver os que temos

em Coqueiros para lhe mostrar. Só que há algumas dife

renças: Preço em torno de Cr$100.000,00 mais barato que
outras; prestações pequenas e f.ixas, sem correção. Po

rém, se a sua necessidade for de dois quartos as facilida
des serão as mesmas. Visite-nos sem compromisso.

Centro - Apto com 2 quartos, sala ampla, BW�; cozinha,
área de serviço, quarto e BWC de empregada. E bastante
ensolarado e tem vista para o mar. Os quartos são acarpe;

�.".1�9���pgl'�UEW1';1��i&s...d.!11at"Ij-QI-h�. A��,�lh�;;:_est�
também-'com ar.m'arrO'. t! uem cen ra. .

_, .

. -1\

Ed. Trabalhador Catarinense - Apto com 2 quartos. sala,
BWC, cozinha, área de serviço. Local Central. Negócio
direto, com ótimo preço e condições a combinar.

Centro - Apartamento com 2 quartos e demais dependên
cias para pronta ocupação. mimo preço.

Praia do Bom Abrigo - Apto com 3 quartos, demais depen
dências e garagem todo acarpetado, cortí nado, com arma

rios embutidos. Está muito bonito.

Sala-Com 126,07m2 na parte alt� da Felipe Schmidt.Cr$
1.240.000,00. Pode ser financiada pela CEF.

Terreno em Coqueiros - Na parte alta de Coqueiros, com

linda vista panorâmica, com 630,80m2.

ED. GABRIELA - amplo apto, 3 quartos, dep. de empre
gada, garagem, ótimo preço: 6.000,00.
ED. ANDREIA - apto 1 quarto; demais dep., carpet, preço:
3.500,00.
KITINETE ED. GOV. FELIPE SCHMIDT - 65m2, carpet, tele

tone, 3.000,00.
OTIMA SALA ED. ALPHA CENTAURI-127m2, carpet, 1.a

• locação, ótimo preço: 9.000,00..
.

VENDE
KI,TINETE ED. GOV. F. SCHMIDT - 65m2 - ENTRADA:
50.000,00, saldo financiado de 240.000,00.
TERRENOS JARDIM LOS ANGELES _ TRINDADE - 400m2,
ótimo preço 200.000,00. .

ED. CLÁUDIA - ótimo apto 95m2, carpet, dep. de empre
gada, área de serviço, esquadrias de alumínio, interfone,
entrada: 40.000,00, saldo financiado, entrega em 60 dias.
CENTRO - apto 168m2, 3 quartos, carpet, todo c/armários
embutido, dep. de empregada, área de serv., garagem p/2
carros, entrada: 185.000,00, saldo financiado, c/linda vista
p(BEIRA MAR.

FONE: 22-5510 - 22-9092

TERRENO VENDE.SE
_'_"\ ,'I, .) -. ,J ,;

Vende-se uma área de terra com aproximadamente 30.000
m2 (48,50X610) situada em Espinheiros, frente para o as

falto,_ próximo ao trevo da Ho dovia Jorge Lacerda'
(ltalal+Blurnenau) ,em Itajaí. Area plana própria para
granja', lavoura, sítio ou chácara. '

. .
.

Tratar à rua Duque de Caxias, 732 ou-pelo fone 44-2231
com sra. Léa em Itajaí. Informações pelos fones (0482)
33-1866, 33-1926, 33-1679� Ramal73 com sr. Oswaldo ou
srta, Eliana em Florianópolis.

.

.
.

IMOVEIS JUCEL LTDA • VENDE

Fone 44-4168 - Rua Santos Saraiva. 752 - CRECI 764

PALHOÇA
20 minutos do centro a 700m da BR10l. LOTEAMENTO
SALVA.DOR lotes a partir de Cr$1.200,00 mensais preço de

lançamento - perto de grup.o escolar padaria etc.

BALNEÁRIO PONTA DE BAIXO - uma casa recém cons

truída com 150m2 em 3 quartos sendo uma suite, sala, sala
de jantar - cozinha, BWC social. garagem p/ 2 carros, área
de serviço, churrasqueira, por Cr$ 330.000,00 a combinare
assumirum financiamento com prestação de Cr$4.282,00.
BALNEÁRIO PONTA DE BAIXO - lotes com áqua, luz e

ônibus na porta por Cr$ 5.400,00 mensais.
CAPOEIRAS - 5 minutos do centro ótima residência com 3

quartos, sendo uma suite, sala, salade jantar, cozinha, BWC
social, área de serviço, garagem, dependência de empre
gada por Cr$ 650.000,00 a combinar.

fone 44-4168 - rua Santos Saraiva 752 creci 764
.

IMÓVEIS JUCEL LTOA

CATTANI
AGORA COM MAIS HORÁRIOS NO OESTE CATARINENSE

JOAÇABA - UNIÃO DA VITÓRIA (Via Água Doce)
SAíDAS DE JOAÇABA - 06:00 - 14:45 hs.'

SAíDAS DE UNiÃO DA VITÓRIA --06:-30 - 15:00 hs.
CONEXÕES PARA CURITIBA

-,

Perfeito sistema de Conexões com os horários
de ida e volta de UNIÃO DA VITÓRIA - CURITIBA.

CATTANI S.A. T8ANSPORTÊS COLETIVOS PARANÁ
SANTA CATARINA

PREDIBENS - CRECI131 - AV. Rio Branco,
104

-

Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804.

,' __._ _._..__

.._�

-

IMÓVEIS P/ALUGAR

L - 136 - CENTRO: apto no Ed. Dias Velho, contendo 3
quartos, living, copa, cozinha, BWC,.dep. empregâ'qa e
área serviço: Cr$ 6.000,00.
L - 135 - CENTRO: apto situado à Av. Mauro Ramos, con
tendo 2 quartos, sala, cozinha, BWC, área serviço e armá-
rios: Cr$ 3.500,00.

.

L - 134 - COQUEIROS: apt= contendo 2 quartos, área de

serviço, BWC, cozinha e garagem. Cr$ 3.200,00.
L - 132 - CENTRO: Apt? contendo 2 quartos, living, copa,
cozinha, dep. empregada, BWC e área d

...
e serviço - Cr$

4.500,00.
L - 131 - JARD'IM ATLÂNTICO: casa contendo 3 quartos,
BWC, sala, cozinha, dep. empregada, área serviço e gara
gem: Cr$ 3.800,00.
L - 129 - COQUEIROS: apto situado no Ed. Artur Silveira,
contendo 3 quartos, living, cozinha, dep. empregada, área
serviço e carpet.: Cr$ 5.000,00.

j ÓTIMO NEGÓCIO
Apartamentos em Coqueiros, com água
quente, gás central, garagem, synteko.
Aceita-se terreno de entrada (que seja de
boa comercialização). -Transfere-se pres
tações de financiamento.

AV. BEIRA MAR NORTE
- Vende-se terreno com 197,50m2 e a casa
com 98.70m2. Ótimo ponto para montar co

mércio (de esquina). Parte já está financiada
,

pela CEF.
- Vende-se na subida da Felipe Schmidt uma

loja e sobre-loja.própria para Cia. de Seguros,
Clínica, etc. (no térreo)
PREDIBENS - CRECI131 -Av. Rio Branco, 104
Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

ALUGA.SE CASAS'
Uma casa - à Rua Irmão Bonavita - Capoeiras, 2 quartos. 1
banheiro, sala, copa cozinha - Cr$ 2.500,00.

.

Uma - Jardim Atlântico - 2 quartos, sala, copa, cozinha,
�aragem, BWC, Cr$ 2.750,00.

APTOS.
5 novos aptos, no lot. Kobrasol - Campinas, 2 quartos, sala,
copa, cozinha, dep. compl. empr. lavanderia - garagem -

Cr$ 3.675,00.
1 - Novo Jardim Atlântico - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
lavanderia, garagens - Cr$ 3.300,00.

SALAS
1 - Sala Comercial, Rua Fco. Tolentino - Junto com Auto
Viação Trindadense - com 130.00m2 - c-s 8.000,00.

IMÓVEIS À VENDA

T - 231 - Terreno no Jardim Atlântico situado à rua Elesbão
Pinto da Luz - Cr$ 220.000,00.
T - 232 - Terreno em Barreiros, situado à rua Manoel Lo
reiro - Cr$ 130.000,00.
C - 350 - Casa situada à Av. Max de Souza, - COQUEIROS,
contendo 3 quartos, sala de estar, sala jantar, cozinha,
BWC, anexo depósito - Cr$ 600.000,00.

ALUGAMOS:

.

- Todo o 5.° andar do Edifício Antero de Assis, à Rua

Conselheiro Mafra, com 360m2.

- Loja térrea e Sobre-loja do Edifíc'io <\r terei de Assis, �
Rua Conselheiro Matra.tcom 360m2.

- Sala ampla, com 126m2, no 1.0 andar do prédio à Rua

Conselheiro Mafra n.o 2.

- Apartamento n.? 510 do Edificio Camarus, na Av;
Beira-Mar Norte, com 3 quartos, dependência de ernpre
gada, '�lea de seriJiço,ãrmários embutidos e garagem. I

- Apartamento n.? 303 no Edifício Fayal na Av. Mauro
.

Ramos (Bloco A), com 3 quartos, área de serviço e gara
gem.

- Apartamento à Rua Nestor Passos n.? 20, com 2 quartos,
área de serviço e garagem.
Tratar à Rua Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jacqueline 11-
Sala 107. Tel. 22-4059

;� ...........•..........
• * COZINHAS?

•

• •
(Kitchens etc.)

* ARMÁRIOS?
* ESTANTES?

também é
com a Ástor

TECNICON

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

Fabricação própria. Preços diretamente da fábrica ao con-

sumidor.. ,

Telefone chamando um dos nossos projetistas. sem com

promisso. Há financiamentos. Atendemos, também, em

outras praças.

MOVEIS.
DEoCOR.A,ÇÓES
PAOJETOS

Escritório Técnico Contábil Ltda.
CRC-SC 0777

Responsável Técnico: Erich Schlossmacher
Tecn. em Contabilidade Reg.CRC-SC. 3487

Contabilidade em geral-Decclaraçóes de Renda_:'
XEROX - Correspondências em Português e Ale-
mão.

,

Rua Amazonas, 3680 - Telefone 22-2703 -

Blumenau-SC.

ÚLTIMOS APARTAMENTOS

•
Laia e Snow-room 'Rua .jarómrno Coetno 18 Fone 22-5431

• tnoustna LOJa Escntóno e depósito Rua Lauro t.mtiares 252 1 nnoace •

•
Fones 33·1316. 33·1691 e 33·1388

•

Q •••••••••• I9! ••••••••�.

•

Do: FLORIANÓPOLIS PARA BLUMENAU
07:30 -10:30 -1200·151)0.1800 ncres . DIRETOS
Do: BLUMENAU PARA FLORIANOPOLIS
0800 -1.0:30 - 1300 -150001800 horas - DIRETOS
Do: FLORIANÓPOLIS PARA CURITIBA
0500 - 07:00 - 09:15· 1100 - 1300· 1500 - 1700 ..19:15·21 :15 "'2300 horas
Do: CURITIBA PARA FLORIANOPOLlS .

.

106:16 -07:15 - 0900 - 1100 - 1300·1500 -1700 - 1900·21 :15 e 23115 hora.
· Do: FLORIANOPoLIS PARA JOINVILLE .

0600 . 05:30 . 0700 - 091)0 . 09:15 - 1000· fi 00-12:15 - 1300 - 13:30 . 1400,
·

14:30 - 1500 . 16:30 • 1700 . 19;15 - 19:30 . 21 :15 - 22:30 • 2300 hor..
Do: .IOINVILLE PARA FLORIANÓPOLIS ,

011:50 - 0700 - 07>40 ·08:30 - 09:30 ·09>40 - 11:26 - 12:30 - 1300 - 13:26- 1500
111:26 - 1700 - 17:26 - 1800 . 19:25 • 19>45 • 21:26 - 23>40 .01>40 horas

· Do: CRICIUMA PARA sAo PAULO
0i_11IfI1Inte " 1600 horas carro convencional I " 1800 horu Carro.Leita
De: SAo PAULO PARA CRICIUMA
Di_i.mente .. 19,.5 ho... C8rro convencionei ... 20:15 hor. Carro-L.eito
Oe: FLORIANOPoLIS PARA MAFRA
Diariamente às 06:00 horas
Oe: MAFRA PARA FLORIANOPoLIS'
Diariamente és 0500 horas

.

· Do: JOINVILLE PARA LAGES'
.• '

O'Diariamente AlI 0800 hor.
.

�

:ri.��: ':�A�=�LLE

•

•

•

•

••

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

REFÚGIO
Executive's Bar

CATARINENSE
: o TRANSPORTE CARINHOSO;'

Ambiente aristocrático

Música ao vivo

com Mirandinha ao piano.

A parti r das 17 :oq horas
no Centro Comercial ARS

(via Cons. Mafra)

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.? 0-015

CPF/MF n.? 001.776.289/87

f_orA, :Ê:SAYSANTOANJO DAG�ARDi
Agência Centro. Fones: 22-21-72 - 22-3682 - 22-74:J3

Agência Estreito Fone: 44-2935

Agência Campinas Fone: 44;2400
HORARIOS

DE FLORIANÓPOLIS para,
PORTO ALEGRE - 6,00'- 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 -18,00-
20,00 - 22,00 - 22,15 (leit,J) e 24,00 horas.
VILA SÃO JOÁO - 6,OD - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas.
OSÓRIO - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 - 20,00 e

24,00 horas.
" .

SOMBRIO - 6.00' - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 -18,00 - 20,00 e

24,00 horas.
ARARANGUÁ - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 1.4,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas.
CARRO DIRETO: Fpolis-P. Alegre - 22,00 e 24,00 horas.

CARRÇ> LEITO: Fpolis-P. Alegre � .22,15 horas.
ORLEAES - 10,30 e .15,00 horas.

· IMARUI -

. 6,45 horas.
LAGUNA 6,00 - 6,30 -1 0,00 -14,15 -17,15 -18,00·20,00 e

24,00 ho.. 1 (direto às 17,15 horas).
IMBITUB •

- 6,30 - 9,40 - 1 0,00 � 14,15 - 17,00 e 18,00 horas.
LAURO MULLER - 10,30 e 15 horas.
CRICIÚMA -1l00 - 7,00 - 8,30 - 1.Q,30 - 12,00 - 13,00 - 15,00 -

18,00 -

20,00t21
,30. e 24 horas.

.

TUBARÃO - O - 6,00 - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,15 - 10,30 -

12,00 -13,00 14,30 -15,00 -10,30 -16,50 (direto) - 17,30-
18,01) - 20;00 1,30 -22,15 e 24,00 horas. Carro Direto às
16,1::i horas.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
FONE :3�0633
FLORIANÓeDLlS

'e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
oAB/se n.? 1.092 - CPF/MF n.? 002.259.089/72

ADVOGADOS
Rua Felipe Schmidt. 33 - Edifício Dias Velho -

.:

s/615 e 616 - Fones: 22-1235 e 22-7421.

NÓS COBRAMOS!

Qualquer espécie de dívida em qualquer
.parte do País(Cheques, Promissórias, duplica
tas, aluguéis, etc ... ). Não recebemos nenhum
tipo de taxa antes de efetuarmos o serviço con

tratado.

CECOPE.CENTRALDECOBRANÇASE
PRESTAÇÃO DE SERViÇOS SIC LTDA.

Rua Felipe Schmidt, 58 - conj. 305

Fone 22-0211 - Florianópolis -SC.

I
.......

".1'

"

...,

RESTRUR�NTE
-

CORU�AO

CORRIDO DE FRUTOS DO MA�
Couvert

Caldo de camarão
Siri recheado
Camarão frito

Camarão ao bafo
Camarão à milanesa
Marisco ao vinagrete

-

Molho tártaro
Maionese de camarão

Filet de peixe
Arroz

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Comercial
Adel hal Rimos da Silva, conjunto, 208.

..
1

l'

!
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Gil-Eva Wilma
Delia - Kate Hansen
Jane - Maria Estela

Lear - Oswaldo Loureiro

Jacques - Claudio Marzo

Gaspar - Sadi Çabral
Bogo - Renato Borghi

Eduardo - Rolando Boldrin
Bento - Francisco Milani

Edmundo - Fulvio Stefanini

Albano - Othon Basta;
Noel- GeraldoDel Rey

Oswaldo - SebastiãoCampos

Borges - Fernando de Souza
Paula - Beth Goulart

Chico - Edson Rabello

Depois de herdar o poder de seu pai, Lear levou
à, frente o império jornalístico fundado pela família.

Agora chegou a vez de Lear passar o poder.
Só que não teve a mesma sorte do pai: não teve

um filho para o suceder no comando.
Os problemas desta sucessão se complicam

quando ele resolve entregar o poder a uma das suas

.

-

-

três filhas. '

.

. D, .'

-

. . D

�D:�� Segundaa sóbado,8da noite. �D:T�
..

na tv cultura canal6

\
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